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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Creel tomó protesta a suplentes de Noroña y Polevnsky en Cámara de Diputados.- El presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, tomó la protesta a los suplentes de los 
diputados Gerardo Fernández Noroña y Yeidckol Polevnsky. Ambos legisladores solicitaron licencia 
para participar en la convocatoria de Morena para elegir a su candidato presidencial que contenderá 
en la elección concurrente de 2024. En las oficinas de la Mesa Directiva, el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó la protesta de ley a Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez y a 
Francisco Javier Guerrero Varela, como diputada y diputado federales de la LXV Legislatura. Creel 
Miranda externó sus felicitaciones a ambos legisladores en sus nuevas funciones en la Cámara de 
Diputados. [UNIVERSAL] [HOJA DE RUTA] [VORÁGINE] [VORÁGINE] [MILENIO] [SDP] [MVS] [VERDAD] 
[HERALDO] [FINANCIERO] [ÍNDIGO]  

Propone Creel la democratización del ingreso, del trabajo y de la economía.- En entrevista con 
Javier Alatorre para Heraldo Radio, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, comentó: “Yo quisiera aportar a nuestra democracia el contenido social, ya tenemos 
elecciones, ya tenemos alternancia, pero lo que no tenemos es la democratización del ingreso, del 
trabajo, de la economía. Cuando yo hablo de democratizar el país desde el punto de vista social, 
fundamentalmente es la educación la que abre oportunidades, permite conseguir un buen trabajo y 
conseguir un buen ingreso, entonces es una cadena de ideas la que yo quisiera encabezar en un 
esfuerzo común y formar un gobierno de coalición”. [HERALDO]  

Perfilan encuesta y consulta.- Va por México perfila que el método para elegir al candidato 
presidencial que compita en las elecciones de 2024 sea mediante consultas, encuesta y debates; 
además, adelantan que será un mecanismo complejo e inédito. En entrevista para Las noticias con 
Javier Alatorre en Heraldo Radio, el presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la 
candidatura de la alianza opositora, Santiago Creel, adelantó que el método que anunciarán el lunes 
es una mezcla que incluye consultas, encuestas y debates. “Va a ser una combinación de factores, 
hasta a dónde a mí me han platicado va a ser una consulta a la sociedad, una combinación...”, expuso. 
¿También una encuesta y encuesta espejo puede ser?, se le cuestionó. Exacto, encuesta, encuesta 
espejo y habrá debates y sí vamos a poder acudir con todos los medios de comunicación... Vamos a 
hacer algo muy diferente a lo que ha hecho Morena y sus aliados”, aseguró. [HERALDO]  

Santiago Creel desbanca a Adán Augusto y se mete al Top 3 del Power Ranking Presidencial.- El 
panista Santiago Creel avanzó un lugar esta semana en el Power Ranking Presidencial de Polls MX, 
rumbo a las elecciones de 2024, con este movimiento desbancó al morenista Adán Augusto López y 
se metió al Top 3 de los presidenciables, solo por debajo de Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, 
que ocupan el primero y segundo lugar, respectivamente. [POLÍTICO MX] [MVS] [INFOBAE] 
[RADIOFÓRMULA]  
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Dirigentes de Va Por México piden calma a aspirantes para evitar violar la ley electoral.- Los 
aspirantes a la candidatura presidencial de Va Por México tendrán que esperarse para participar en 
el proceso de selección, ya que éste no se adelantará como solicitaron varios aspirantes a abanderar 
a la coalición, señalaron las secretarias generales del PAN, PRI y del PRD, Cecilia Patrón, Carolina 
Viggiano y Adriana Díaz, respectivamente, en conferencia de prensa. EL UNIVERSAL publicó las 
peticiones de varios aspirantes, entre ellos, la del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel y el senador Miguel Ángel Mancera, quienes afirman que es urgente 
publicar las reglas de la competencia porque "ya van tarde", en comparación con Morena. 
[UNIVERSAL] [UNIVERSAL] [INDEPENDIENTE] [CONTRARÉPLICA]  

Creel: falsa, información publicada en columna.- Señor Director: El 18 de junio de 2023 en el 
periódico EL UNIVERSAL fue publicada una columna de opinión de Claudio Ochoa Huerta donde se 
menciona mi nombre y se hacen afirmaciones que son falsas. Es por ello que solicito la aclaración 
siguiente:  

1. En ningún momento el medio de comunicación, ni quien firma la publicación me contactó para 
verificar la información que ahí se escribe. 

2. Es absolutamente falso que se haya llevado a cabo una reunión en España con representantes de 
las empresas que se mencionan.  

3. Es absolutamente falso que se hayan contratado los servicios profesionales de tales empresas y 
que se haya buscado u obtenido financiamiento o recurso alguno para dicho fin. [UNIVERSAL]  

Creel critica propuesta de Ebrard de crear una secretaría a cargo de Andrés López Beltrán: 
“Vendrán cosas peores”. - El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, criticó la propuesta de Marcelo Ebrard de crear una Secretaría sobre la Cuarta Transformación 
a cargo de Andrés López Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador. [DEBATE] [EL 
SOL DE CHIAPAS]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Mier afirma que consulta de reforma a Suprema Corte podría costar entre 2 mil y 2 mil quinientos 
millones de pesos.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que 
la consulta popular para conocer si los ministros de la Suprema Corte de la Nación deben ser elegidos 
por voto popular, podría costar entre 2 mil y 2 mil quinientos millones de pesos. Mier explicó que la 
consulta tendría que realizarse después del proceso electoral de 2024. El costo del ejercicio 
representaría casi 5 veces más que la consulta que se realizó en 2021 cuando se consultó si se debía 
enjuiciar a los expresidentes del país. [HERALDO] [JORNADA]  

Mier invita a Piña.- El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó que 
hizo extensiva una invitación a la presidenta de la SCJN, Norma Piña, para participar en el 
Conversatorio para la Transformación del Poder Judicial. Dijo que puso a disposición de la ministra 2 
fechas para asistir: el 23 o el 30 de junio, a fin de no violentar su agenda. [ECONOMISTA]  

Se reinaugura la ex garita de San Lázaro, una de las tres obras más antiguas de la CDMX.- El 
presidente de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco, anunció que el próximo 15 de julio será la 
inauguración de la antigua ex Garita de San Lázaro, edificio patrimonio de la Cámara de Diputados. 
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Al realizar un recorrido por las instalaciones y la obra, el también coordinador de Morena detalló que 
se trata de un inmueble del mayor valor histórico dentro del patrimonio edificado de la Ciudad de 
México, ya que se considera uno de los tres edificios más antiguos, cuya construcción inició con la 
llegada de Hernán Cortés. [ENFOQUE] [VORÁGINE]  

Las encuestas como instrumento de propaganda le restan credibilidad al proceso de Morena: 
Nacho Mier.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, consideró que hacerse promoción con encuestas es parte de las acciones del viejo 
régimen y también le restará credibilidad a la que se realizará oficialmente en el partido, pues aunque 
dijo que respeta los sondeos, no ocupará ninguno para su beneficio. [DIARIO CAMBIO] 

Mier pide a aspirantes al gobierno de Puebla ‘ponerse bolsa de hielo en la cabeza’.- El coordinador 
de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, recomendó a los aspirantes a la gubernatura 
de Puebla ponerse una bolsa de hielo en la cabeza para bajar el calor ambiental y la temperatura 
política. [MILENIO]  

Pepe Chedraui y Jorge Romero, compañeros de trincheras, se reencuentran en informe de Mario 
Riestra.- El segundo informe legislativo del diputado federal por el PAN, Mario Riestra, fue el 
escenario para el reencuentro de varias figuras políticas de la escena local y nacional. Compañeros 
de trincheras, el coordinador de los diputados federales del blanquiazul, Jorge Romero, coincidió y 
saludó de una manera muy afectuosa al empresario y ex diputado local, Pepe Chedraui. [EFEKTO 10] 

"Como hoy no les dieron una candidatura, se dan vuelta y se largan”, Moreira critica renuncia de 
Omar Fayad al PRI.- "Oportunistas, aquellos que toda la vida han mamado del PRI y como hoy no les 
dieron una candidatura, se dan vuelta y se largan", con esta frase el diputado Rubén Moreira lanzó 
una crítica al exgobernador de Hidalgo, Omar Fayad, quien renunció al PRI la semana pasada. 
[UNIVERSAL]  

MC presenta otra denuncia ante el INE contra 'corcholatas' por actos anticipados de campaña.- La 
fracción de MC en la Cámara de Diputados presentó ante el INE una nueva denuncia contra las 
corcholatas presidenciales de Morena, PVEM y PT por uso indebido de recursos públicos y actos 
anticipados de campaña, tan solo un día después del comienzo del proceso interno para definir al 
coordinador de la Defensa de la Transformación y eventual abanderado presidencial de la llamada 
4T. Por conducto de su coordinador parlamentario, Jorge Álvarez Máynez, la bancada acusó a Claudia 
Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y 
Manuel Velasco de violentar la legislación electoral con actos proselitistas en Nuevo León, Oaxaca, 
Ciudad de México y Estado de México, realizados ayer y hoy. [MILENIO] [MILENIO TV] [MILENIO]  

COMISIONES  

Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación organiza foro sobre los retos del desplazamiento 
forzado interno.- La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación realizó en la Cámara de 
Diputados el foro: “Los retos del desplazamiento forzado interno en México”, con el objetivo de 
abordar esta problemática y las propuestas para combatirla desde el Legislativo. El diputado Alfredo 
Vázquez Vázquez (Morena), presidente de la Comisión Bicamaral, indicó que el objetivo de este 
encuentro es visibilizar la agenda pendiente, ya que la justicia para las personas desplazadas es una 
deuda que se tiene y saldarla es un acto que no se puede postergar.  [HOJA DE RUTA]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_J_ENFOQUE_0_SEREINAUGURAN_REINAGURAEXGARITADESANLAZARO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_J_VORAGINE_0_EXGARITADESANLAZARO_EDIFICIOSANTIGUOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_J_CAMBIO_0_LASENCUESTAS_ENCUESTASRESTANCREDIBILIDAD_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_J_MILENIO_0_MIERPIDE_ELECIONESPUEBLAMIER_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_J_EFEKTO10_0_PEPECHEDRAHUIYJORGE_COMPANEROSDETRINCHERA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_J_UNIVERSAL_0_COMOHOYNO_RENUNICADEFAYADMOREIRA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_J_MILENIO_0_MCPRESENTA_MCRENUNCIAACORCHOLATAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_J_MILTV_0_MCDENUNCIA_MCRENUNCIAACORCHOLATAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_J_MIL_8_DARAELINESEGUIMIENTO_CORCHOLATAS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_P_HOJA_0_COMISIONBICAMARAL_FORODESPLAZAMIANTOSFORZADOS_4MOR.pdf
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Comisión avala opinión a iniciativa que reforma la Constitución Política, en materia de 
coordinación.- En reunión a distancia, la Comisión de Zonas Metropolitanas, presidida por la 
diputada María Elena Limón García (MC), avaló su opinión en sentido positivo a la iniciativa que 
reforma los artículos 73 y 115 de la Constitución Política, en materia de coordinación metropolitana. 
La opinión se aprobó por unanimidad de 13 votos y se remitió a la Comisión de Puntos 
Constitucionales. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Critica oposición en San Lázaro bloqueo al maíz transgénico ordenado por AMLO.- En la Cámara de 
Diputados, integrantes de la oposición criticaron la decisión del Presidente de la República de 
imponer aranceles para evitar el ingreso al país de maíz blanco transgénico. El exsecretario de 
Economía y legislador del PRI, Ildefonso Guajardo, manifestó que la determinación “meterá mucho 
ruido” en la relación comercial con Estados Unidos. [MVS]  

Diputada priista Lorena Piñón pide crear un esquema de cobro de casetas que beneficien a los 
veracruzanos.- La diputada priista Lorena Piñón Rivera pidió al Congreso de la Unión exhortar a la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y a Caminos y Puentes Federales 
(CAPUFE), para crear un esquema de exención de cobro por el término de la concesión de la caseta 
de cobro conocida como “Puente Nautla”, ubicada en la carretera Costera del Golfo, en el estado de 
Veracruz. [HOJA DE RURA]  

INE debe ser claro y transparente sobre su presupuesto: Carla Humphrey.- El INE debe ser claro y 
transparente sobre los requerimientos del proceso electoral de 2024 y una posible consulta popular, 
para que la Cámara de Diputados pueda analizar con seriedad el presupuesto que le asignará, afirmó 
Carla Astrid Humphrey Jordan, consejera electoral. [EFEKTO 10] [HERALDO]  

El 26 de junio Va x México anunciará método de elección de candidato a 2024, confirma.- Va por 
México confirmó que el lunes 26 de junio se hará público el método para elegir candidato 
presidencial, que resultará de una consulta a sectores de la sociedad, pero también de los aspirantes, 
informaron hoy las secretarias generales de los partidos Revolucionario Institucional, Acción 
Nacional y de la Revolución Democrática. Los dirigentes de los partidos “ya están terminando” el 
proyecto, que permita decantar un mecanismo “asequible”, dijo la secretaria general del tricolor, 
Carolina Viggiano. [JORNADA]  

Emplaza jueza a Congreso por INAI.- Una jueza federal dio tres días a la Comisión Permanente del 
Congreso para convocar al Senado a un periodo extraordinario de sesiones, y designar a uno de los 
tres comisionados pendientes del INAI. "Requiérase a la Primera Comisión de Trabajo de la Comisión 
Permanente (Gobernación, Puntos Constitucionales y de Justicia), para que, en el plazo de tres días, 
contado a partir de la legal notificación que se le haga de este acuerdo, acredite de manera efectiva 
y sin evasivas que han dado cumplimiento a los extremos de la suspensión definitiva concedida en 
favor de la parte quejosa", ordenó Celina Quintero, jueza decimoséptima de distrito en Materia 
Administrativa. Quintero había ordenado desde el 18 de mayo a la Jucopo proponer candidatos, lo 
que fue acatado, pero la Comisión Permanente rechazó convocar al periodo extraordinario el 31 de 
mayo. [REFORMA]  

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_P_HOJA_0_COMISIONAVALA_REFCONSTITUCIONPOLITICA_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_P_MVS_0_CRITICAOPOSICION_MAIZTRANSGENICO_3DIP.pdf
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OPINIÓN 

COLUMNA/EL DEDO EN LA LLAGA/ADRIANA DELGADO RUIZ/ (…) Del lado panista, los aspirantes 
presidenciales son: Xóchitl Gálvez, Lily Téllez, Santiago Creel, Damián Zepeda y dos gobernadores 
con ases en la manga: El yucateco Mauricio Vila, el gobernador mejor evaluado del país, va por todo 
y asegura ser quien puede unir a Movimiento Ciudadano a la alianza opositora, aunque el dirigente, 
Dante Delgado, dice que con ellos “ni a la esquina” (…) [HERALDO/p.9] El tema se comenta en: JUAN 
CARLOS GÓMEZ ARANDA [EXCÉLSIOR/p.15] 

ARTÍCULO/MARTÍN ESPINOSA/ (…) La candidata o candidato opositor debe tener tres cualidades, 
dice, tajante, el principal impulsor de la alianza Va por México, Alejandro Alito Moreno, líder nacional 
del PRI, para enfrentar a Morena en los comicios del 24. Ser alguien “confrontativo en lugar de ser 
complaciente y que a todo le diga que sí”. En segundo lugar, “que sea empático, que conecte con el 
ciudadano. Y, en tercer lugar, debe tener “presencia”; es decir, que le dé confianza al votante de que 
va a gobernar para todos y no solamente para quienes estén de acuerdo con él. Del PAN seguramente 
serán tres aspirantes: Lilly Téllez, Santiago Creel y Mauricio Vila, no hay más. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ Y los dirigentes del PAN-PRI-PRD, se 
duermen, seguramente, sueñan quién debe ser el candidato del bloque opositor, si uno de ellos, un 
militante del PAN, como el diputado Santiago Creel Miranda, un candidato externo o apoyar una 
candidatura independiente (…) En oficinas que tiene en Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Mesa Directiva, tomó protesta como diputados federales a Yolotl Fernanda 
Enríquez Ibáñez y Francisco Guerrero Varela, ambos, suplentes de Yeidckol Polevnsky Gurwitz y 
Gerardo Fernández Noroña, respectivamente (…)    [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) A pesar de todo lo que se ha dicho en diversos testimonios, en 
Chiapas “no hay nada, no pasa nada”, aseguró el líder de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier. Que 
todas las advertencias de las presiones y agresiones del narco contra el EZLN son falsas, cuando se 
van a cumplir 30 años el próximo año del alzamiento y es normal que en el marco de este 
recordatorio se empiecen a asociar algunas cosas con eso. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? /(...) El líder de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, reveló que el 
lunes buscó personalmente a la ministra presidenta de la SCJN, Norma Piña, y no pudo localizarla 
para invitarla a los conversatorios sobre la reforma al Poder Judicial y que haría un nuevo intento. 
Dijo que, de aceptar, Piña encontrará en San Lázaro respeto y sobre todo diálogo. [24 HORAS/p.2] 
Del tema escribe ALFONSO PÉREZ DAZA [UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 
presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, anunció que el próximo 15 de julio será la inauguración de la 
antigua ex Garita de San Lázaro, edificio patrimonio de la Cámara de Diputados. Se trata de un 
inmueble del mayor valor histórico dentro del patrimonio edificado de la Ciudad de México, ya que 
se considera uno de los tres edificios más antiguos, cuya construcción inició con la llegada de Hernán 
Cortés, dijo en un recorrido. [24 HORAS] 

COLUMNA/CORPORATIVO/ROGELIO VARELA/ (…) Quien se perfila sin mayor dificultad para ser el 
Coordinador de la Defensa de la Cuarta Transformación en Puebla es el senador Alejandro Armenta. 
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De acuerdo a Parametría, el presidente de la Cámara alta está siete puntos arriba de Claudia Rivera,  
alcaldesa de la Angelópolis, y 12 puntos por encima del diputado Ignacio Mier. [HERALDO/p.19] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Para defender a México, acciones de inconstitucionalidad.- 
(…)Ante los embates del autoritarismo, en el Grupo Parlamentario del PAN, continuaremos luchando 
para que principios fundamentales de nuestro sistema parlamentario sean respetados; así como para 
que el Congreso se convierta en el epicentro de la integración de la visión plural, rica y diversa de 
nuestra patria. Seguiremos dando la batalla para defender a México de los atentados al orden 
constitucional; vengan de quien vengan. En el PAN seguiremos apostados para evitar que Morena 
siga socavando nuestros derechos democráticos e imponiendo su proyecto excluyente de país (…)  
[HERALDO/p.16] 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/ (…) Priistas cupulares como Rubén Moreira 
critican a quienes se dan la vuelta y se largan del tricolor, con el ex gobernador de Hidalgo, Omar 
Fayad, como destinatario, luego de que renunció a dicho partido en presunta espera de un premio 
diplomático después de la victoria morenista en la entidad. [JORNADA/p.10] Comenta el tema: 
REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En el PRI, en tiempo y forma, señalamos 
que la ambición llevaría a “el tal amlito”, de imponer su candidatura en el bloque opositor (…)  El 
proyecto que tiene este personaje lo cumple como lo señalamos desde el año pasado en este 
espacio: llegar a la Presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PRI y, posteriormente, “a 
Presidencia de la República”. Y heredar su encargo al diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (…) 
[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Querida Claudia.- (…) Qué bueno que traes toda 
la energía para el último tramo. Llevas a tu lado un regimiento de mujeres y hombres para quienes 
eres un modelo a seguir. En particular, las mujeres sabemos que eres la más indicada para 
materializar nuestra agenda de igualdad de género. Por ti, por nosotras, por un México más 
incluyente para los pobres y las mujeres, vas, Claudia. Junto a ti, detrás de ti va un grupo de guerreras 
y también guerreros que te apoyamos. [MILENIO/p.3] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ El gobierno morenista rumbo a la destrucción de los 
contrapesos del poder.- (…)En Cuba, Nicaragua y Venezuela por ejemplo, el Poder Judicial es 
controlado por el Poder Ejecutivo, son unas dictaduras y los dictadores se perpetúan en el poder. 
Definitivamente la concentración del poder en una persona no resuelve los problemas sociales ni 
acaba con la inseguridad y mucho menos genera más inversión y empleos, al contrario. En las 
dictaduras no existe el Estado de Derecho y las violaciones a los derechos humanos son una práctica 
sistemática. ¡Debemos evitar que México se convierta en una dictadura! (…)  [HERALDO/p.16-p.17] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Hacia dónde vamos con el transporte en Juárez.- (…)Se habla de 
solicitar al Estado la operatividad del transporte y que sea el Municipio el que se haga cargo, sin 
embargo, estas dos opciones, una me parece completamente inviable, y la otra, se antoja por decir 
lo menos, difícil normativamente hablando. El reto es recomponer el camino y hacer que lo que está, 
funcione, y uno de esas correcciones, está en el Juárez Bus.  MY ese reto, pasa por llegar a un sistema 
de movilidad urbana sostenible, que no se recargue solo en servicios de transporte motorizado, sino 
que lo diversifique (…)  [DIARIO DE CIUDAD JUÁREZ] 
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COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Dicen en la alianza Va por México que el dirigente del PRI, Alejandro 
Moreno, no se va a inscribir al proceso de selección de candidato presidencial. Al menos eso es lo 
que ha jurado a los panistas y perredistas, quienes mencionan que el campechano dejará el paso 
libre a otros priistas “con nombre, fuerza y experiencia”. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO/ (…) El Poder Legislativo, del que salen -y saldrán- 
candidatos a otros puestos de elección popular poco tienen de importancia para discutir el próximo 
periodo ordinario de sesiones. Salvo la discusión del presupuesto de egresos para el 2024 y la Ley de 
Ingresos y por ahí el nombramiento de magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa, todos los 
temas que en su momento fueron relevantes, como la legalización del consumo de la mariguana, 
dormirán el sueño transexenal (…) [24 HORAS/p.5] 

COLUMNA/SALUD Y NEGOCIOS/ MARIBEL RAMÍREZ CORONEL/ (…) Si el gobierno de la 4T termina 
eliminando las 34 NOM de Salud como ya lo advirtió, es claro que se equivocará y los costos los 
sufrirán ante todo los pacientes (…) Ya pronunciaron su rechazo asociaciones de pacientes, 
asociaciones médicas, legisladores (diputados y senadores y también congresistas locales. 
Legisladores y asociaciones civiles ya fueron a entregar una petición a las oficinas de la Oficina 
Panamericana de la Salud (OPS) para que se pronuncie (…) [ECONOMISTA/p.30] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) La 
consejera Carla Astrid Humphrey Jordan, afirmó que el Instituto Nacional Electoral debe ser claro y 
transparente sobre los requerimientos del proceso electoral de 2024 y una posible consulta popular, 
para que la Cámara de Diputados pueda analizar con seriedad el presupuesto que le asignará. 
Informó que se tuvo en semanas pasadas con la Junta de Coordinación Política, encuentros para 
abordar temas presupuestales. [24 HORAS] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) El proyecto del ministro Javier Laynez, mediante el cual plantea la 
invalidación de la segunda parte del Plan B en materia electoral impulsado por el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, nos dicen, es la crónica de una muerte anunciada. Todo mundo sabía, incluso 
las cúpulas de la 4T, que ese paquete de reformas se toparía con el dique de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. [RAZÓN/p.2]  

COLUMNA/DÍA CON DÍA/HÉCTOR AGUILAR CAMÍN/ (…) El Presidente ha dejado claro el tamaño de 
sus aspiraciones transexenales. Sus reglas del 5 de junio otorgan un destino transexenal a sus 
precandidatos presidenciales. Todos cruzarán al siguiente gobierno. Quien gane la encuesta, con la 
Presidencia, el segundo lugar con el liderato del Senado, el tercero con el liderato en la Cámara de 
Diputados, el cuarto con un puesto en el gabinete (…) [MILENIO/p.1-p.3] 

COLUMNA/LA IDEA A DESTACAR/IGNACIO MORALES LECHUGA/ (…) La única forma de blindar al 
Estado ante otro posible destructor de instituciones con aspiraciones dictatoriales, es implementar 
en la Constitución disposiciones jurídicas que sólo puedan cambiarse por el voto de una mayoría 
calificada de electores. En ellas debe reafirmarse el sufragio como manera legítima de ocupar cargos 
públicos y la independencia del órgano regulador (…) [UNIVERSAL/p.17] El tema se comenta en: 
DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) En el círculo cercano a Marcelo Ebrard, la preocupación ha 
permeado debido a que su operador político en Querétaro, José Calzada Rovirosa, quien enfrenta la 
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redención de una denuncia de la Auditoría Superior de la Federación por un desvío millonario 
durante su gestión en la Sagarpa. Las sospechas aumentan al recordar los señalamientos contra 
Mario Calzada, primo de José, por falsificar información para crear un organismo operador de 
servicios de agua potable (…) [EXCÉLSIOR/p.15] 
INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Ratifica AMLO la compra de cosechas de maíz a precio de garantía.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador reiteró en su conferencia mañanera de ayer que la administración federal comprará 
a pequeños y medianos agricultores de Sinaloa 1.5 millones de toneladas de maíz a precio de garantía 
(6 mil 965 pesos). A esta cantidad se sumará medio millón de toneladas más que adquirirá el gobierno 
de Sinaloa. Lo anterior luego de las protestas de productores agrícolas efectuadas la semana pasada 
en al menos siete entidades del país. [JORNADA / p28] 

Marath Bolaños, nuevo titular de la Secretaría del Trabajo.- Marath Baruch Bolaños López será el 
nuevo titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, informó el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. Bolaños, quien se venía desempeñando como subsecretario de Empleo y 
Productividad Laboral de la misma dependencia, sustituirá a Luisa María Alcalde Luján quien dejó el 
cargo al ser designada secretaria de Gobernación. [FINANCIERO / pp-p7] 

Enfilan configurar máximo prestador de servicio de salud.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que el sistema de salud pública en México no será como el de Dinamarca o Canadá 
sino mucho mejor a través del esquema IMSS-Bienestar. En su conferencia de prensa, señaló que a 
pesar de que todavía no se logran convenios con todos los estados, mantienen el compromiso de 
que se amplie la cobertura del nuevo esquema de salud. [RAZÓN / pp-p11] 

Prepara festejo en el Zócalo.- Estamos bien y de buenas celebró el presidente Andrés Manuel López 
Obrador al anunciar que prepara una concentración en el Zócalo por los cinco años de su triunfo en 
la elección presidencial. La conmemoración, agendada para las 17 horas, está abierta a la ciudadanía 
y el mandatario invitó a participar. El Presidente recordó que hace cinco años “fue el triunfo de todo 
un pueblo (…) no se puede omitir una fecha así, es muy importante. Y fiesta, porque estamos bien y 
de buenas”. [HERALDO / p10] 

JUDICIAL 

Obtiene FGR 16 órdenes de captura contra militares por el caso Ayotzinapa.- La Fiscalía General de 
la República obtuvo del juzgado segundo de distrito con sede en Almoloya de Juárez, Estado de 
México, 16 órdenes de aprehensión en contra de igual número de militares presuntamente 
involucrados en la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, en hechos ocurridos en 
septiembre de 2014. Funcionarios federales indicaron que los militares en contra de quienes se 
giraron estas órdenes son los mismos de los que la Unidad Especializada en Investigación y Litigación 
del caso Ayotzinapa decidió desistirse en sus acusaciones el año pasado. [JORNADA / p15] 

SEGURIDAD 

Balaceras dejan dos muertos, cuatro heridos y temor entre la población.- En la Ciudad de México 
ocurrieron dos balaceras, las cuales dejaron como saldo dos personas muertas, cuatro lesionadas y 
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causaron pánico entre quienes estuvieron en el lugar de los hechos, primero en la Central Camionera 
de Taxqueña y otro en la colonia Juárez. En el primer hecho, en la Central Camionera de Taxqueña, 
dos personas perdieron la vida y dos resultaron heridas; reportes señalan que se trató de un intento 
de asalto a custodios de una empresa de valores. El segundo hecho ocurrió en las calles de avenida 
Reforma y su cruce con Dinamarca en donde el conductor de una camioneta de lujo fue agredido a 
balazos cuando circulaba por el lugar. [24HORAS / pp-p8] 

Presidente del Tribunal Electoral de QR, secuestrado y golpeado.- El magistrado presidente del 
Tribunal Electoral del estado de Quintana Roo, Sergio Avilés fue víctima de secuestro. Dos horas 
después, regresó a su domicilio, pero con signos de haber sido golpeado. En redes sociales circuló un 
video extraído de cámaras de seguridad en el que se muestra el momento del secuestro del 
magistrado a las 22.50 horas del pasado lunes. [CRÓNICA / pp-7]  

Repican campanas contra la violencia.- A un año del asesinato de los sacerdotes jesuitas Joaquín 
Campos y Javier Mora, iglesias de al menos 14 estados se sumaron a la jornada contra la violencia y 
repicaron sus campanas durante un minuto. En la parroquia de San Francisco Javier, de la comunidad 
de Cerocahui, Chihuahua, se llevó a cabo una “fiesta de las almas”, en la que indígenas rarámuris 
danzaron y llevaron a cabo una serie de rituales en honor de los curas ultimados. [MILENIO / p10]   

GENERAL 

Dengue aumenta 147% y le pega a 19 entidades.- De acuerdo con el Boletín Epidemiológico de la 
Secretaría de Salud, en lo que va de este año con corte al 10 de junio se registraron distintos niveles 
de aumento en casos de dengue "con signos de alarma" en 19 estados. En estas entidades se 
concentraron tres mil 221 casos, mientras que en el mismo periodo del año pasado fueron mil 300, 
lo que representa un incremento global de 147.7 por ciento entre un año y otro. [RAZÓN / pp-p14] 

Pide Beatriz Paredes fomentar estrategia para garantizar mejores condiciones de empleo a 
migrantes.- En el marco de la mesa de trabajo, diálogo y discusión sobre el Programa de Migración 
Regulada entre México y Canadá, que tuvo lugar la tarde de este 20 de junio en el Salón Rojo de 
Palacio de Gobierno, la senadora Beatriz Paredes Rangel apuntó que se requiere fomentar una 
estrategia para garantizar mejores condiciones de empleo a la población latinoamericana. [JORNADA 
TLAXCALA / pp-p6] 

Fallece la política tlaxcalteca Rosalía Peredo Aguilar.- La exsenadora de la República, ex diputada 
federal y ex dirigente estatal del Partido del Trabajo y del extinto Partido Socialista, así como 
luchadora social y ex funcionaria estatal, Rosalía Peredo Aguilar, falleció este martes en la ciudad de 
Puebla, a causa de una grave enfermedad que no pudo superar. Peredo Aguilar llegó a Tlaxcala en 
las últimas décadas del siglo pasado, en donde abrazó diversas luchas sociales, como fue el reparto 
de tierras y la fundación de ejidos como Plan de Ayala, José María Morelos y Pavón, ambos en el 
municipio de Tetla; Unión Ejidal de Tlaxco, La Laguna y Lázaro Cárdenas, entre otros. [JORNADA 
TLAXCALA / pp-p2]  

ECONOMÍA 

Cae por un ‘tobogán' la competitividad de México.- México perdió 6 lugares en competitividad 
mundial en la actual administración. En 2019 su puntuación era de 59.80 unidades y para 2023 
retrocedió a 47.68, lo que le valió pasar de la posición 50 a la 56 (de 64 economías) y ser parte de los 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_24H_1.8_TERRORENLACDMX_BALACERAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_CRO_1.7_PRESIDENTEDELTRIBUNAL_TRIBUNALELECTORAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_MIL_10_REPICANCAMPANAS_VIOLENCIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_RAZON_1.14_DENGUEAUMENTA_DENGUE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_JORTLAX_1.6_PIDEBEATRIZPAREDES_EMPLEOYMIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_JORTLAX_1.6_PIDEBEATRIZPAREDES_EMPLEOYMIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_JORTLAX_1.2_FALLECELAPOLITICA_FALLECEROALIAPEREDO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_JORTLAX_1.2_FALLECELAPOLITICA_FALLECEROALIAPEREDO_12NACIONAL.pdf
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10 países menos competitivos del mundo, según el Ranking Mundial de Competitividad 2023 del 
instituto suizo, IMD. En su reporte anual, señaló que el resultado de este año está relacionado con el 
estancamiento en uno y la caída en tres de los cuatro pilares que toma en cuenta para el índice. 
[FINANCIERO / pp-p4] 

Pleito por maíz transgénico va a costar 42 mil 363 mdd a socios del T-MEC en un decenio.- De 
acuerdo con un estudio de la Organización de Innovación en Biotecnología, la decisión de México de 
prohibir el maíz transgénico podrá causar un impacto de casi 42 mil 363 millones de dólares en el PIB 
de los tres países socios del Tratado -México, Estados Unidos y Canadá- en la próxima década. 
Información de la Asociación Nacional de Cultivadores de Maíz de Estados Unidos muestra que el 
impacto, solo para esa nación, será de 30 mil 550 millones de dólares, mientras que para México será 
de 11 mil 720 millones, esto considerando todo lo que depende del grano. [MILENIO / pp-p14] 

Tiene el peso su mayor pérdida en un mes.- La moneda mexicana experimentó ayer su mayor 
retroceso en un mes al ubicarse en 17.21 unidades por dólar. Datos del Banxico destacan que el peso 
registró un retroceso de 0.76 por ciento respecto a su cierre previo y aunque expertos consideran 
que es posible que retome su racha de ganancias, dijeron que hay que estar pendientes de los datos. 
[FINANCIERO / pp-p12] 

INTERNACIONAL 

Al menos 41 reclusas mueren calcinadas en reyertas en cárcel de Honduras.- Al menos 41 personas 
fallecieron y otras siete resultaron heridas en una reyerta y un incendio registrados este martes en 
el Centro Femenino de Adaptación Social (Cefas) cerca de Tegucigalpa, la capital de Honduras, por lo 
que las autoridades de seguridad ordenaron su intervención inmediata. Una de las sobrevivientes 
reveló cómo se originó el caos en el centro penitenciario femenino. “Se metieron en el módulo con 
una AR-15”, reveló entre sollozos por el fuerte dolor que padecía. [CRÓNICA / p13] 

 
 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_FIN_1.4_CAEPORUNTOBOGAN_COMPETITIVIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_MIL_1.14_PEITOPORMAIZ_MAIZ_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_FIN_1.12_COTIZADOLAR_DOLAR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21623_N_CRO_13_ALMENOS41RECLUSAS_CARCELHONDURAS_12NACIONAL.pdf
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Yo quisiera aportar a nuestra democracia el contenido social, ya tenemos elecciones, ya tenemos 

alternancia, pero lo que no tenemos es la democratización del ingreso, del trabajo, de la economía. 

Cuando yo hablo de democratizar el país desde el punto de vista social, fundamentalmente es la 

educación la que abre oportunidades, permite conseguir un buen trabajo y conseguir un buen ingreso, 

entonces es una cadena de ideas la que yo quisiera encabezar en un esfuerzo común y formar un 

gobierno de coalición”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADLm%2DcSpkzbUcT8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215133&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADLm%2DcSpkzbUcT8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215133&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADLm%2DcSpkzbUcT8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215133&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-falsa-informacion-publicada-en-columna/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-falsa-informacion-publicada-en-columna/
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Creel tomó protesta a suplentes de Noroña y Polevnsky en Cámara de 

Diputados 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, tomó la protesta a los suplentes de los 

diputados Gerardo Fernández Noroña y Yeidckol Polevnsky.  

Ambos legisladores solicitaron licencia para participar en la 

convocatoria de Morena para elegir a su candidato 

presidencial que contenderá en la elección concurrente de 

2024. 

En las oficinas de la Mesa Directiva, Creel Miranda tomó la protesta de ley a Yolotl Fernanda Enríquez 

Ibáñez y a Francisco Javier Guerrero Varela, como diputada y diputado federales de la LXV Legislatura. 

Creel Miranda externó sus felicitaciones a ambos legisladores en sus nuevas funciones en la Cámara de 

Diputados. 

Enríquez Ibáñez es suplente de la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena-Quinta 

Circunscripción-Estado de México), y Guerrero Varela del diputado Gerardo Fernández Noroña (PT-

Distrito 4-Ciudad de México), quienes en la sesión de la Comisión Permanente del pasado martes 13 de 

junio solicitaron licencia por tiempo indefinido. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-tomo-protesta-a-suplentes-de-norona-y-polevnsky-en-

camara-de-diputados/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-tomo-protesta-a-suplentes-de-norona-y-polevnsky-en-camara-de-diputados/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-tomo-protesta-a-suplentes-de-norona-y-polevnsky-en-camara-de-diputados/
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Creel toma protesta a suplentes de Noroña y Polevnsky tras pedir 

licencias como diputados 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, tomó protesta como integrantes de la 65 

Legislatura a Francisco Javier Guerrero y Yolotl 

Fernanda Enríquez, suplentes de Gerardo Fernández 

Noroña y Yeidckol Polevnsky, respectivamente. 

Fernández Noroña, del PT, y Polevnsky, de Morena, 

solicitaron licencia para separarse de sus cargos 

legislativos por tiempo indefinido, con el fin de 

participar en la contienda interna por la postulación 

presidencial de la coalición Juntos Hacemos Historia. 

Guerrero y Enríquez rindieron su protesta de ley en las oficinas de la Mesa Directiva en el Palacio de 

San Lázaro. 

Creel expresó su felicitación a ambos legisladores, tras asumir sus nuevas responsabilidades en la 

Cámara de Diputados. 

Francisco Javier Guerrero ocupará la curul de mayoría relativa por el Distrito 4 de la Ciudad de México 

correspondiente al grupo parlamentario del PT, mientras Yolotl Fernanda Enríquez lo hará como 

representante plurinominal por la quinta circunscripción en la fracción legislativa de Morena. 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-toma-protesta-suplentes-norona-polevnsky-licencias        

https://www.milenio.com/politica/creel-toma-protesta-suplentes-norona-polevnsky-licencias
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Toma protesta Creel a suplentes de Noroña y Polevnsky 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó protesta como integrantes de 

la 65 Legislatura a Francisco Javier Guerrero y Yolotl Fernanda Enríquez, suplentes de Gerardo 

Fernández Noroña y Yeidckol Polevnsky, respectivamente, quienes solicitaron licencia para separarse 

de sus cargos legislativos por tiempo indefinido, con el fin de participar en la contienda interna por la 

postulación presidencial de la coalición Juntos Hacemos Historia.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ehttHH2yqkHfjuvj01c3eWCTq6BtHMoJ/view 

https://drive.google.com/file/d/1ehttHH2yqkHfjuvj01c3eWCTq6BtHMoJ/view
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Relevan a Noroña y Yeidckol en San Lázaro 

 

En la Cámara de Diputados, ya hay sustitutos de los 

diputados federales del Partido del Trabajo (PT), Gerardo 

Fernández y del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), Yeidckol Polevnsky. 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, tomó 

protesta al petista Francisco Javier Guerrero Varela, que 

cumplirá las funciones legislativas mientras Noroña está en 

campaña en busca de la candidatura presidencial de 

Morena y aliados. 

También a la morenista, Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez, mientras Polevnsky Gurwitz retorna a su 

puesto, del cual se separó con la intención de participar en el proceso de selección en el que no le 

permitieron inscribirse. 

En una comunicación oficial, la Cámara indicó que ambos legisladores cubrirán a los congresistas que 

solicitaron licencia por tiempo indefinido, en la pasada sesión de la Comisión Permanente del 

Congreso, el martes 13 de junio. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/20/relevan-norona-yeidckol-en-san-lazaro-596683.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/20/relevan-norona-yeidckol-en-san-lazaro-596683.html
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Diputado Santiago Creel tomó protesta a Fernanda 

Enríquez y a Francisco Guerrero como integrantes de la 

LXV Legislatura 

En las oficinas de la Mesa Directiva, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

tomó la protesta de ley a Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez y a Francisco Javier Guerrero Varela, como 

diputada y diputado federales de la LXV Legislatura. Creel Miranda externó sus felicitaciones a ambos 

legisladores en sus nuevas funciones en la Cámara de Diputados. 

 
https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-tomo-protesta-a-fernanda-enriquez-y-a-francisco-guerrero-como-

integrantes-de-la-lxv-legislatura/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-tomo-protesta-a-fernanda-enriquez-y-a-francisco-guerrero-como-integrantes-de-la-lxv-legislatura/
https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-santiago-creel-tomo-protesta-a-fernanda-enriquez-y-a-francisco-guerrero-como-integrantes-de-la-lxv-legislatura/
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Toman protesta diputados suplentes de Yeidckol y Noroña 

El diputado presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel tomó protesta a Yolotl 

Fernanda Enríquez Ibáñez y a Francisco Javier Guerrero Varela como nuevos diputados de la LXV 

Legislatura de la Cámara de Diputados. En el acto, Creel Miranda felicitó a los dos nuevos legisladores 

en vísperas de sus funciones en la Cámara Baja. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Toman-protesta-diputados-suplentes-de-Yeidckol-y-Norona-20230620-0209.html 

 

 
 
 
 
 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Toman-protesta-diputados-suplentes-de-Yeidckol-y-Norona-20230620-0209.html
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Suplentes de Gerardo Fernández Noroña y Yeidckol Polevnsky rinden 

protesta en la Cámara de Diputados 

 

Este martes 20 de junio, los suplentes de Gerardo 

Fernández Noroña y Yeidckol Polevnsky, ambos 

con licencia indefinida, rindieron protesta en la 

Cámara de Diputados.  

La licencia de Gerardo Fernández Noroña y 

Yeidckol Polevnsky fue solicitada debido a que 

buscaban participar en el proceso interno de 

Morena para elegir a su candidato de las 

elecciones 2024. 

Sin embargo, a Yeidckol Polevnsky le fue negada su inscripción al registro, ya que el dirigente nacional, 

Mario Delgado declaró que era con invitación, algo que no es claro en los lineamientos. 

De acuerdo con Mario Delgado, el proceso interno de Morena estaba pensado solamente para seis 

aspirantes, “las corcholatas”, entre las que se incluye a Gerardo Fernández Noroña. 

En los lineamientos, pactados poco antes del Consejo Nacional de Morena pero reafirmados en el 

eventos, se estableció que los aspirantes debían dejar su actual cargo para participar. 

Los suplentes de Gerardo Fernández Noroña y Yeidckol Polevnsky rindieron protesta en la Cámara de 

Diputados 

En la Cámara de Diputados, los suplentes de Gerardo Fernández Noroña y Yeidckol Polevnscky, 

rindieron protesta en las oficinas de la Mesa Directiva. 

Fue el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel quien tomó la protesta de ley de Fernanda 

Enrique Ibáñez y Francisco Javier Guerrero Varela. 

Así fue comunicado mediante boletín, indicando que Fernanda Enrique Ibáñez de Morena (de la quinta 

circunscripción del Estado de México), sería la suplente de Yeidckol Polevnsky. 

Anteriormente había sido coordinadora de Relaciones Interinstitucionales en el Senado de la República 

y tiene una maestría en Imagen Pública. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Por otra parte, Francisco Javier Guerrero Varela del grupo parlamentario Partido del Trabajo (PT), 

rindió protesta para ser el suplente de Gerardo Fernández Noroña. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/suplentes-de-gerardo-fernandez-norona-y-yeidckol-polevnsky-

rinden-protesta-en-la-camara-de-diputados/   

https://www.sdpnoticias.com/mexico/suplentes-de-gerardo-fernandez-norona-y-yeidckol-polevnsky-rinden-protesta-en-la-camara-de-diputados/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/suplentes-de-gerardo-fernandez-norona-y-yeidckol-polevnsky-rinden-protesta-en-la-camara-de-diputados/
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Diputado Santiago Creel tomó protesta a Fernanda 

Enríquez y a Francisco Guerrero como integrantes de la 

LXV Legislatura 

En las oficinas de la Mesa Directiva, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

tomó la protesta de ley a Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez y a Francisco Javier Guerrero Varela, como 

diputada y diputado federales de la LXV Legislatura. Creel Miranda externó sus felicitaciones a ambos 

legisladores en sus nuevas funciones en la Cámara de Diputados. 

 
https://www.voragine.com.mx/2023/06/20/diputado-santiago-creel-tomo-protesta-a-fernanda-enriquez-y-a-francisco-guerrero-

como-integrantes-de-la-lxv-legislatura/ 
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El diputado Santiago Creel tomó protesta a 
Fernanda Enríquez y a Francisco Guerrero 

como integrantes de la LXV Legislatura 
 

Boletín No. 4548 

• Suplen a la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) y al diputado Gerardo Fernández Noroña (PT), ambos con 

licencia 

En las oficinas de la Mesa Directiva, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, tomó la protesta de 

ley a Yolotl Fernanda Enríquez Ibáñez y a Francisco Javier Guerrero Varela, como diputada y diputado federales de la LXV 

Legislatura. 

Creel Miranda externó sus felicitaciones a ambos legisladores en sus nuevas funciones en la Cámara de Diputados.  

Enríquez Ibáñez es suplente de la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena-Quinta Circunscripción-Estado de 

México), y Guerrero Varela del diputado Gerardo Fernández Noroña (PT-Distrito 4-Ciudad de México), quienes en la 

sesión de la Comisión Permanente del pasado martes 13 de junio solicitaron licencia por tiempo indefinido. 
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Dirigentes de Va Por México piden calma a aspirantes para evitar 

violar la ley electoral 

 

Los aspirantes a la candidatura presidencial de Va Por 

México tendrán que esperarse para participar en el 

proceso de selección, ya que éste no se adelantará como 

solicitaron varios aspirantes a abanderar a la coalición, 

señalaron las secretarias generales del PAN, PRI y del PRD, 

Cecilia Patrón, Carolina Viggiano y Adriana Díaz, 

respectivamente, en conferencia de prensa. 

Hoy, El Universal publicó las peticiones de varios 

aspirantes, entre ellos, la del presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el senador Miguel Ángel Mancera, quienes 

afirman que es urgente publicar las reglas de la competencia porque "ya van tarde", en comparación 

con Morena. 

Sin embargo, las dirigentes de Va Por México señalaron que no se adelantarán para cumplir con la ley 

electoral, al contrario de lo que están haciendo los aspirantes de Morena y sus aliados. 

Carolina Viggiano (PRI) refirió que la coalición trabaja con expertos en materia electoral para definir el 

método de selección, y evitar violar la ley. 

"El método que se va a presenta el próximo lunes contiene no solamente las propuestas de los propios 

aspirantes o quienes han manifestado su intención de participar contiene también el punto de vista de 

los expertos en derecho electoral porque nosotros tenemos que cumplir la ley. Que nos esperen 

tantito (los aspirantes), porque aquí no hay simulación", afirmó. 

Asimismo, detallaron que realizarán seis foros regionales a principios de julio o de agosto, para recoger 

propuestas ciudadanas que incorporarán a la plataforma electoral de la coalición. 

Por su parte, Cecilia Patrón (PAN) que plantearán fortalecer los programas sociales, "nadie se los va a 

quitar porque están en la Constitución", dijo. 

"México necesita un cambio ya, y es posible lograrlo si como mexicanos nos unimos", comentó. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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En su turno, Adriana Díaz (PRD) apuntó que buscarán recomponer el sistema de salud, desmilitarizar la 

seguridad en el país, y apoyar al campo y a los productores. "Vamos a caminar en un gobierno de 

coalición, con una plataforma de causa", detalló. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/dirigentes-de-va-por-mexico-piden-calma-a-aspirantes-

para-evitar-violar-la-ley-electoral/  

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/dirigentes-de-va-por-mexico-piden-calma-a-aspirantes-para-evitar-violar-la-ley-electoral/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/dirigentes-de-va-por-mexico-piden-calma-a-aspirantes-para-evitar-violar-la-ley-electoral/
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Ni Lilly Téllez ni Xóchitl Gálvez, AMLO prevé que será Santiago Creel el 

que vaya contra las "corcholatas" en el 2024 

 

Desde Palacio Nacional, el presidente López Obrador 

señaló que ve preferencia del Partido Acción Nacional 

para catapultar al diputado Santiago Creel como el 

candidato de la oposición a la presidencia de la 

República en 2024 y, en consecuencia, está haciendo a 

un lado las aspiraciones de sus otros integrantes como 

las senadoras Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez. 

“Ya estoy viendo que el aparato del PAN está apoyando 

a Creel y está queriendo hacer a un lado a los demás. Entonces no, no pueden hacer a un lado a 

Xóchitl, a Lilly Tellez. No, todos tienen derecho”, dijo durante la mañanera en Palacio Nacional. 

El mandatario federal también criticó que la oposición, a la fecha no ha definido el método para elegir 

a candidato, a diferencia de Morena y aliados que esta semana iniciaron ese proceso. 

“No hay nada de los aspirantes. No se conoce sobre su método, si va a haber encuesta, si no va a haber 

encuesta. Dijeron que iban a definir un procedimiento, sí, pero ya llevan 15 días diciendo lo mismo y 

todavía no aclaran, Ya hay como 50 aspirantes" 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/20/ni-lilly-tellez-ni-xochitl-galvez-amlo-preve-que-

sera-santiago-creel-el-que-vaya-contra-las-corcholatas-en-el-2024-515410.html  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/20/ni-lilly-tellez-ni-xochitl-galvez-amlo-preve-que-sera-santiago-creel-el-que-vaya-contra-las-corcholatas-en-el-2024-515410.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/20/ni-lilly-tellez-ni-xochitl-galvez-amlo-preve-que-sera-santiago-creel-el-que-vaya-contra-las-corcholatas-en-el-2024-515410.html
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AMLO asegura que el PAN apoya a Santiago Creel y olvida 

a Xóchitl Gálvez y a Lilly Téllez 

 El presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó durante su conferencia de prensa matutina 

que la dirigencia del PAN está apoyando las aspiraciones presidenciales de Santiago Creel y hace a un 

lado a los demás aspirantes, como Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez. “Estoy viendo que el aparato del PAN, 

está apoyando a Creel y está queriendo hacer a un lado a los demás. Entones no, no pueden hacer a un 

lado a Xóchitl, a Lilly Téllez, no, todos tiene derechos”, externó el mandatario mexicano. 

 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/amlo-asegura-que-el-pan-apoya-a-santiago-creel-y-olvida-a-xochitl-galvez-y-a-lilly-

tellez.htm 

 

 

 
 
 

 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/amlo-asegura-que-el-pan-apoya-a-santiago-creel-y-olvida-a-xochitl-galvez-y-a-lilly-tellez.htm
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/amlo-asegura-que-el-pan-apoya-a-santiago-creel-y-olvida-a-xochitl-galvez-y-a-lilly-tellez.htm
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PAN está apoyando a Creel y dejando a un lado a Gálvez y 

Téllez: AMLO 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que la dirigencia del PAN está apoyando las 
aspiraciones presidenciales del diputado Santiago Creel y está queriendo hacer a un lado a los demás 
aspirantes del blanquiazul, como Xóchitl Gálvez y Lilly Téllez, algo que rechazó pues "todos tiene 
derechos". 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pan-esta-apoyando-a-creel-y-dejando-a-un-lado-a-galvez-y-tellez-
amlo/1677316 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/pan-esta-apoyando-a-creel-y-dejando-a-un-lado-a-galvez-y-tellez-amlo/1677316
https://pulsoslp.com.mx/nacional/pan-esta-apoyando-a-creel-y-dejando-a-un-lado-a-galvez-y-tellez-amlo/1677316
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Ve AMLO cargada del PAN a Santiago Creel; pide no excluir 

a Xóchitl Gálvez y a Lilly Téllez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que en el proceso interno de Morena no habrá 

favoritos, ni cargadas, pero dijo ver que no está pasando lo mismo en la oposición. Y es que, en su 

conferencia matutina, el mandatario sostuvo que, desde su punto de vista, el "aparato" del PAN está 

apoyando a Santiago Creel y está tratando de hacer a un lado a Xóchitl Gálvez y a Lilly Téllez. 

 

https://www.xevt.com/politica/ve-amlo-cargada-del-pan-a-santiago-creel-pide-no-excluir-a-xochitl-galvez-y-a-lilly-tellez/272153 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.xevt.com/politica/ve-amlo-cargada-del-pan-a-santiago-creel-pide-no-excluir-a-xochitl-galvez-y-a-lilly-tellez/272153


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Ni Lilly Téllez ni Xóchitl Gálvez, AMLO prevé que será 

Santiago Creel el que vaya contra las ‘corcholatas’ en el 
2024 

 
Desde Palacio Nacional, el presidente López Obrador señaló que ve preferencia del Partido Acción 
Nacional para catapultar al diputado Santiago Creel como el candidato de la oposición a la presidencia 
de la República en 2024 y, en consecuencia, está haciendo a un lado las aspiraciones de sus otros 
integrantes como las senadoras Lilly Téllez y Xóchitl Gálvez. 
 
https://www.zocalo.com.mx/ni-lilly-tellez-ni-xochitl-galvez-amlo-preve-que-sera-santiago-creel-el-que-
vaya-contra-las-corcholatas-en-el-2024/ 
 
 
 
 
 

 

https://www.zocalo.com.mx/ni-lilly-tellez-ni-xochitl-galvez-amlo-preve-que-sera-santiago-creel-el-que-vaya-contra-las-corcholatas-en-el-2024/
https://www.zocalo.com.mx/ni-lilly-tellez-ni-xochitl-galvez-amlo-preve-que-sera-santiago-creel-el-que-vaya-contra-las-corcholatas-en-el-2024/
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Santiago Creel desbanca a Adán Augusto López en las encuestas 

rumbo 2024 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para MVS Noticias, 

Alfonso Basilio, socio director de Político Mx, habló sobre el 

Ranking Presidencial rumbo a 2024.  

“Esta semana, que ya iniciaron las giras de las ‘corcholatas’, el 

Ranking Presidencial se movió bastante. Los dos primeros 

lugares no se han movido desde hace 3 meses, pero la tercera 

posición se le arrebató la posición a Morena”, indicó. 

De acuerdo con la última actualización de la “encuesta de encuestas” de PollsMx, la exjefa de Gobierno 

de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y el excanciller Marcelo Ebrard son quienes lideran las 

intenciones de voto tras posicionarse en el 1ro y 2do lugar. 

En esta última entrega, el exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, fue desbancado de la 

tercera posición por el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 

Sin embargo, Santiago Creel no es el único integrante del bloque opositor que figuró en el Top 10, pues 

el exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid, y la senadora Lilly Téllez se ubicaron en la 5ta y 6ta 

posición. 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/20/santiago-creel-desbanca-adan-augusto-lopez-en-las-

encuestas-rumbo-2024-596646.html   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/20/santiago-creel-desbanca-adan-augusto-lopez-en-las-encuestas-rumbo-2024-596646.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/6/20/santiago-creel-desbanca-adan-augusto-lopez-en-las-encuestas-rumbo-2024-596646.html
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Santiago Creel desbanca a Adán Augusto y se mete al Top 3 del Power 

Ranking Presidencial 

 

El panista Santiago Creel avanzó un lugar esta semana en 

el Power Ranking Presidencial de Polls MX, rumbo a las 

elecciones de 2024, con este movimiento desbancó al 

morenista Adán Augusto López y se metió al Top 3 de los 

presidenciables, solo por debajo de Claudia Sheinbaum y 

Marcelo Ebrard, que ocupan el primero y segundo lugar, 

respectivamente. 

Esta es la primera ocasión en la que un aspirante de oposición entra al Top 3 del Power Ranking. 

Santiago Creel le quitó a Adán Augusto López la posición número 3 que de acuerdo con el registro de 

Polls MX mantenía ya desde hace 23 semanas y ahora pasó al lugar número 4. 

Esta es la primera ocasión en la que un aspirante de oposición entra al Top 3 del Power Ranking. 

Santiago Creel le quitó a Adán Augusto López la posición número 3 que de acuerdo al registro de Polls 

MX mantenía ya desde hace 23 semanas y ahora pasó al lugar número 4.  

El mejor avance de esta semana fue para el priista Enrique de la Madrid, quien avanzó 5 lugares para 

llegar al lugar número 5, su mejor sitio desde el inicio de las actualizaciones en el Top 10.  

La sexta posición es para Lilly Téllez, senadora del PAN, quien esta semana perdió dos lugares, al igual 

que Mauricio Vila, gobernador de Yucatán, quien quedó en la sexta posición.  

Beatriz Paredes recuperó 3 posiciones y regresó al Top 10 al colocarse en el lugar número 8; seguida de 

Ricardo Anaya, excadidato presidencial del PAN, quien se mantuvo en la novena posición y para cerrar 

en el lugar número 10 quedó Luis Donaldo Colosio Riojas, alcalde de Monterrey, quien perdió 3 

lugares.  

Finalmente, Manuel Velasco, aspirante a la candidatura presidencial por el PVEM, va subiendo 

rápidamente al registrarse para la encuesta interna de Morena, pasó del lugar número 37 al 15.  

El Power Ranking Presidencial de Polls MX, presentado semanalmente, No es una encuesta. Es un 

modelo que jerarquiza la fuerza política de los aspirantes a la Presidencia de la República en las 
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elecciones 2024 tomando en cuenta careos públicos e hipotéticos entre rivales de diferentes partidos, 

así como la relevancia mediática y conversacional de las casas encuestadoras.  

https://politico.mx/santiago-creel-desbanca-a-adan-augusto-y-se-mete-al-top-3-del-power-ranking-

presidencial 

https://politico.mx/santiago-creel-desbanca-a-adan-augusto-y-se-mete-al-top-3-del-power-ranking-presidencial
https://politico.mx/santiago-creel-desbanca-a-adan-augusto-y-se-mete-al-top-3-del-power-ranking-presidencial
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Entrevista 

Juan Pablo de Leo (Director de Polls México) 

 

“Power Ranking Presidencial es un ejercicio estadístico-metodológico que iniciamos hace ya varios 

meses, en el cual calificamos el posicionamiento en las encuestas de los distintos aspirantes a la 

Presidencia de la República. Actor que sea medido por alguna casa encuestadora es un personaje que 

nosotros tomamos en cuenta en nuestro power ranking, el cual actualizamos todos los martes. Se mide 

popularidad y el poder de la conversación a partir de las encuestadoras y de los careos que hacen las 

mismas. Dos personajes que llaman mucho la atención, uno tiene que ver con Morena y el otro no, 

serían Santiago Creel quien por primera vez ocupa el tercer lugar y desbanca a Adán Augusto; Creel 

sube al tercer lugar y Augusto López baja al cuarto”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1rDYEuPVJ-8Nw_xz-H-hWU80FtlpzPtgi/view 

https://drive.google.com/file/d/1rDYEuPVJ-8Nw_xz-H-hWU80FtlpzPtgi/view
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AMLO “presionó” a la oposición para que 
determine método de elección para 

candidato rumbo a 2024 
 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se negó a hablar a favor o en contra de alguna de las 
corcholatas de Morena que buscan la candidatura a la Presidencia de la República en 2024, pero 
nada le impidió pronunciarse en torno a los aspirantes de los partidos de oposición. 

En su mañanera de este martes el presidente López Obrador inició su cuestionamiento a la oposición 
con una reprimenda hacia los medios de comunicación, a los cuales acusó por no informar sobre lo 
que resuelve el “bloque conservador” en torno a sus procesos internos. 

Aparato del PAN está apoyando a Creel 

El presidente López Obrador mencionó al diputado Santiago Creel como el personaje que se está 
imponiendo dentro del PAN entre los aspirantes a la Presidencia de la República. 

De acuerdo con el presidente, detectó que el “aparato del PAN” está apoyando a Santiago Creel y 
está queriendo hacer a un lado a los demás, por lo que se pronunció por respetar el derecho que 
tienen a participar las senadoras Xóchitl Gálvez, así como Lilly Téllez. 

Posteriormente, se presentó en la mañanera un video sobre un discurso de Santiago Creel en donde 
menciona “las peores épocas del PRI” convertido en un partido “aliado” y “ya democratizado”, 
material del cual el presidente se burló. 

AMLO “presionó” a la oposición para que determine método de elección para candidato rumbo a 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/20/amlo-presiono-a-la-oposicion-para-que-determine-metodo-de-eleccion-para-candidato-rumbo-a-2024/
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Santiago Creel le “pisa los talones” a Sheinbaum 

y Ebrard rumbo a 2024  

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, presumió estar por detrás de Claudia Sheinbaum y 

Marcelo Ebrard rumbo a las elecciones presidenciales 2024. 

Este 20 de junio, el diputado federal por Partido Acción Nacional (PAN) compartió los resultados del análisis 

de Polls.mx. Por primera vez entró en la tercera posición del Power Ranking de Presidenciables, en el que en 

primer puesto está Sheinbaum y en segundo Ebrard. 

“¡Se siente el ánimo! De la mano de la ciudadanía, estamos cada vez más cerca de encabezar el proyecto para 

regresar al rumbo al país. Aquí necesitamos de todas y todos.”, celebró en redes sociales. 

Desde meses atrás Creel está entre los favoritos de la oposición a Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) para competir por la presidencia. Sin embargo, esta es la primera ocasión en que está en los primeros 

puestos en una lista general, en la que están incluidos aspirantes de todos los partidos políticos. […] 

Santiago Creel le “pisa los talones” a Sheinbaum y Ebrard rumbo a 2024 - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/06/creel-acuso-eleccion-de-estado-en-edomex-y-pidio-reforzar-a-la-oposicion-para-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/20/santiago-creel-le-pisa-los-talones-a-sheinbaum-y-ebrard-rumbo-a-2024/
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PAN convocó a sesión extraordinaria del Consejo 

Nacional rumbo a elecciones 2024  

 

El Partido Acción Nacional (PAN) convocó a sesión extraordinaria el próximo sábado 24 de junio como parte 

de los preparativos rumbo a las elecciones 2024. 

Este 20 de junio Carolina Viggiano, Cecilia Patrón Laviada y Adriana Díaz, secretarias generales de PRI, PAN 

y PRD respectivamente, firmaron el documento “Compromisos por México”, en el que acordaron un recorrido 

nacional para tomar en cuenta a la ciudadanía en la construcción de la plataforma. 

Quiénes aspiran a la candidatura presidencial de Va por México 

Por parte del PAN los legisladores Santiago Creel y Lilly Téllez son los más activos en la búsqueda de la 

candidatura presidencial. También son quienes lideran en la mayoría de las encuestas como los favoritos para 

representar a la oposición en las elecciones presidenciales 2024.[…] 

PAN convocó a sesión extraordinaria del Consejo Nacional rumbo a elecciones 2024 - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/carolina-viggiano-llamo-traidores-a-diputados-que-renunciaron-al-pri-en-hidalgo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/11/voy-a-exhibir-su-cabeza-de-corcholata-advirtio-lilly-tellez-a-sheinbaum-rumbo-a-las-elecciones-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/pan-convoco-a-sesion-extraordinaria-del-consejo-nacional-rumbo-a-elecciones-2024/
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¡Es una mala copia de AMLO! Creel tunde a Ebrard por 

proponer Secretaría de la 4T 

El diputado del PAN, Santiago Creel, estalló contra Marcelo Ebrard por su propuesta de crear una 

Secretaría de la Cuarta Transformación para que sea encabezada por Andrés Manuel López Beltrán, 

hijo de AMLO. Desde su cuenta de Twitter, Santiago Creel tachó a Ebrard como una "mala copia" del 

presidente Andrés Manuel López Obrador y se mostró indignado ante la idea de crear una Secretaría 

de la 4T para complacer al jefe del Ejecutivo y su familia. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Es-una-mala-copia-de-AMLO-Creel-tunde-a-Ebrard-por-proponer-Secretaria-de-la-4T-

20230620-0159.html 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Es-una-mala-copia-de-AMLO-Creel-tunde-a-Ebrard-por-proponer-Secretaria-de-la-4T-20230620-0159.html
https://www.debate.com.mx/politica/Es-una-mala-copia-de-AMLO-Creel-tunde-a-Ebrard-por-proponer-Secretaria-de-la-4T-20230620-0159.html
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Creel critica propuesta de Ebrard de crear una secretaría a 

cargo de Andrés López Beltrán: “Vendrán cosas peores” 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, criticó este lunes la 
propuesta de Marcelo Ebrard de crear una Secretaría sobre la Cuarta Transformación a cargo de Andrés 
López Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
https://elsoldechiapas.com/creel-critica-propuesta-de-ebrard-de-crear-una-secretaria-a-cargo-de-
andres-lopez-beltran-vendran-cosas-peores/ 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

https://elsoldechiapas.com/creel-critica-propuesta-de-ebrard-de-crear-una-secretaria-a-cargo-de-andres-lopez-beltran-vendran-cosas-peores/
https://elsoldechiapas.com/creel-critica-propuesta-de-ebrard-de-crear-una-secretaria-a-cargo-de-andres-lopez-beltran-vendran-cosas-peores/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Los Horóscopos Políticos de Chairomística 

 

El futuro del PAN está en manos de Marko Cortés. 

Libra: Marko, el Oráculo te señala seguir el ejemplo de Tamaulipas y deslindarte de Alito. 

Tu eslogan: ‘con Alito ni a la esquina’ 

En la oposición, Santiago Creel parece estar, por momentos, a la cabeza. 

Sagitario: Santiago, no te confíes de lo que dicen las encuestas, pero tampoco de las promesas de piso 

parejo. 

Tu principal promotor y votante: Marko.  

 

https://drive.google.com/file/d/18VKnVtAihejVGNxinTQAtPlyxI9OzK2s/view 

https://drive.google.com/file/d/18VKnVtAihejVGNxinTQAtPlyxI9OzK2s/view
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Primeros días de septiembre próximo, inicia el proceso electoral federal 2024, con la sesión de 

apertura que habrá de realizar el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, que preside 

Guadalupe Taddei Zavala. 

Los contendientes del bloque oficial, con su jefe máximo, Andrés Manuel López Obrador, desde el 

2006, están en campaña por llegar al poder, conservarlo y retenerlo, cual esencia, definición de un 

partido político, como el de Morena, que desde el 2006, buscó la Presidencia y se alistan para 

retener el poder en los comicios federales del 2 de junio 2024. 

Reiteramos, en esa elección, lista nominal que registra el INE al 16 de este mes, es de 95 millones 

637 mil 183 electores, los cuales, si deciden ejercer su voto, elegirán Presidente de la República, 500 

diputados federales y 128 senadores de la República.  

Habrá elecciones para elegir gobernador en 9 estados, y elección para diputados locales, en 30 

Congresos estatales. 

Por obvias razones, Morena y su clase política “del Presidente para abajo”, encabezan sondeos, con 

diferencia de cinco puntos o 3 más, pero no con apabullante ventaja, cual en  2018, cuando el ex 

jefe de gobierno en CDMX, apabulló a sus adversarios, con más de 30 millones de votos para ganar 

Presidencia de la República y obtener mayoría calificada, con sus aliados, en el Poder Legislativo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SECRETARIAS GENERALES DEL PAN-PRI-PRD, ALISTAN PLATAFORMA ELECTORAL 2024; DIÁLOGOS 

PÚBLICOS, CON TODOS LOS SECTORES 
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En el 2021, perdieron cerca de la mistad de esos votos con los que ganaron el poder tres años antes; 

en la última elección en domingo 4 de este mes, la que fue candidata del bloque opositor, Ale del 

Moral, pasó a la historia en este país, por terminar con el mito de encuestas y sondeos, “a modo”, 

“carnales” o de “cuates y cuotas”. 

Pronosticaban su derrota con 10 puntos o más, y perdió con 8 puntos. 

Ello, propicia optimismo entre la oposición, para no cejar en su intento de regresar a Palacio 

Nacional, con la victoria en el 2024. 

Empero, la tardanza es mucha y, cuando ya deben imitar a Morena y sus “gansitos” del PT-Verde, 

para posicionar a sus candidatos, sobre todo, el que perfilen a la Presidencia, mantienen una 

posición dubitativa, lo cual, tendrá costo político-electoral para ellos. 

Si el bloque se va resquebrajar con la salida del PAN, ¡adelante! 

Si el PAN-PRI-PRD, se va fortalecer con el ingreso del Movimiento Ciudadano, ¡qué mejor! 

Si para aglutinar a los actores políticos de esos partidos, es necesario la renovación de sus dirigentes, 

¡enhorabuena! 

Lo que sea, pero el caso es que necesitan definir quién es su candidato o candidata presidencial. 

Un personaje que esté a la par de quien postule el oficialismo, cual llaman los opositores a la 

coalición gubernamental que encabeza Morena. 

Hay voces discordantes del color de rosa con el que pintan “el tal amlito” y compañía, proceso 

electoral del próximo año, porque, señalamos aquí, es el mismo discurso con el que engañaron a la 

militancia nacional, cuando la campaña mexiquense; ¡retórica hipócrita, pues!, con la que 

ilusionaron a Ale del Moral, ganaría elección en el Estado de México. 
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Cuando aquí, en tiempo y forma, cuestionamos ausencia de Alfredo del Mazo Maza, en la campaña 

de la ex alcaldesa en Cuautitlán Izcalli. Hoy, el nieto de ese gran político mexiquense, don Alfredo 

del Mazo Vélez, los priistas, lo llaman traidor, por dejar hacer y dejar pasar esa elección. 

Con esa experiencia, ahora, tres mujeres del PAN-PRI-PRD, al parecer, toman las riendas de cuál 

será la oferta electoral que habrán de ofrecer esos partidos en la contienda por la Presidencia. 

Será un ejercicio burocrático si lo llegan a realizar, porque la misma ciudadanía, reclama y exige, 

desde sus empresas, casas, en marchas,  transporte púbico, seguridad púbica, flagelo número uno 

que permea en el país, el cual, no encaran el gobierno federal. 

Combate a feminicidios, asaltos, violencia, delincuencia, extorsiones; resolver casos como el de 

Ayotzinapa, la tragedia en guardería “ABC”, en ciudad de Hermosillo, Sonora; mineros atrapados y 

a quienes los timaron con retórica leguleya de rescate; abasto de alimentos, medicinas, empleos; 

terminar con abuso de poder, conflicto de interés, impunidad, corrupción… 

Esa debe ser oferta electoral del bloque opositor, atender reclamos sociales, no ofrecer promesas 

electoreras, mediáticas, como la que ofreció Andrés Manuel López Obrador en el 2018, paz y 

seguridad pública o bajar la gasolina a 10 pesos litro o resolver el caso Ayotzinapa. 

Tampoco ofrecer falacias pactadas, como el de meter a la cárcel a todo aquel que incurrió en saqueo, 

pillaje y corrupción, cuando en los hechos, solaparon a los que presuntamente, cometieron esos 

flagelos en el pasado. 

Esa debe ser plataforma electoral de la oposición, sin discursos mediáticos. 

¡Nadie!, quiere otro sexenio en la oscuridad política, económica y social. 

Contexto en el que son bienvenidas palabras de la secretaria General del PRD, Adriana Díaz 

Contreras, quien con sus homólogas del PAN y PRI, diputadas federales, Patricia Patrón Laviada y 

Carolina Viggiano Austria, en mensaje conjunto, definieron ruta  de la plataforma electoral 2024. 
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-“Vamos a generar juntos un mecanismo de diálogo púbico que convoque a sectores políticos, 

sociales, económicos, a servidores que tienen bastante experiencia, académicos, empresarios, 

líderes sociales, sindicatos, organizaciones, colectivos mujeres, sociales, colectivos de cuidadores de 

animales, requerimos que México cambie”. 

En ese objetivo, señala que los partidos de la coalición, “Va por México”, saldrán a plazas públicas 

y mercados, a generar espacios donde la gente pueda manifestar sus principales causas para 

construir un proyecto común. 

La segunda de a bordo en el partido del sol azteca, reportó que cada partido del bloque opositor, 

realizará foros con la ciudanía y diferentes sectores para converger en un gran proyecto que 

concluye en 6 grandes foros nacionales, y con ello, elaborar la plataforma electoral opositora. 

Los temas que aportarán el proyecto electoral del PAN-PRI-PRD, son: igualdad y vida libre de 

violencia para las mujeres; educación, sistema de salud, seguridad pública, medio ambiente y 

cambio climático, democracia y gobierno, desarrollo, bienestar y justicia. 

Patricia Patrón Laviada, resalta que lo primero, es escuchar a la gente que la coalición, va más allá 

de unas siglas, más allá de partidos que representan. Con generosidad y diálogo franco, ponderó, se 

construye una visión en conjunto y una disposición para trabajar por el desarrollo del país. 

Carolina Viggiano, enfatiza que llegó la hora de hacer un cambio inaplazable en el país y decirle sí a 

la democracia y no al presidencialismo y polarización, para construir un régimen democrático, 

republicano y reconciliara  México. 

Adelanta: el 30 de este mes y primero de julio siguiente, en coordinación con los Comités Directivos 

Estatales, el PRI, realizará encuentros abiertos con los ciudadanos en 32 estados de la República, 

para empezar a construir plataforma electoral del partido, “de abajo hacia arriba”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2023 
 

OPINIÓN 

El punto de arranque para la coalición opositora, rumbo al proceso electoral del 2 de junio del 

próximo año, ya empezó, con los trabajos para recopilar plataforma electoral que los ciudadanos, 

militantes y simpatizantes del PAN-PRI-PRD, exigen de sus representantes populares. 

Falta lo esencial: el candidato o candidata. 

Un asunto al cual, no le encuentran cómo, cuándo, dónde y quién. 

En el PAN, la carta más presentable, está en la persona de Santiago Creel Miranda, quien reitera 

que impulsará su candidatura en el partido, y luego entre los aliados, el PRI-PRD. 

En el PRI, en tiempo y forma, señalamos que la ambición, avaricia y codicia, llevaría a “el tal amlito”, 

de imponer su candidatura en el bloque opositor, pero tiene impedimento: es impresentable para 

el país, por sus antecedentes de corrupción y enriquecimiento inexplicable, cual perfiló Fiscalía de 

Campeche y, en especial, Layda Sansores San Román; el asunto, se calló, con los votos del PRI en 

San Lázaro, a reformas del Presidente. 

El proyecto que tiene este personaje, lo cumple como lo señalamos desde el año pasado en este 

espacio: llegar a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PRI y, posteriormente, “a 

Presidencia de la República”. 

Y heredar su encargo al diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez. 

En el PRD, “Los Chuchos”, con el PAN-PRI o sin ellos, deben de sacudirse resquemores que impide a 

sus actores políticos -que sí los tiene-, como Jesús Ortega Martínez y el senador Miguel Ángel 

Mancera Espinosa, salgan a las calles a hacer política, mucha política. 

Saludable, que las Secretarias Generales de la coalición opositora, alisten la plataforma electoral 

que su candidato o candidata presidencial; sus abanderados a un cargo de elección popular, 

presentarán a los electores, en el proceso electoral que se avecina y concluye el 2 de  junio 2024. 
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Y los dirigentes del PAN-PRI-PRD, se duermen, seguramente, sueñan quién debe ser el candidato 

del bloque opositor, si uno de ellos, un militante del PAN, como el diputado Santiago Creel Miranda, 

un candidato externo o apoyar una candidatura independiente. 

Creen que tienen posibilidad de ganar, por ello retardan la candidatura o piensan que es mejor 

esperar cómo “revienta” el proceso interno de Morena y de allí, trazar estrategias que cohesionen 

a los adversarios de Morena y su jefe máximo, Andrés Manuel López Obrador y evitar que él y su 

partido, retengan el poder por otro sexenio más. 

Todo puede suceder, porque, reiteramos, precampaña anticipada de Morena, no es un día de campo 

en el Bosque de Chapultepec, y como en política, no hay nada escrito, el ensayo del Presidente, para 

su propia sucesión, podría “reventar” en cualquier momento. 

¿Y si el proceso interno del Presidente, no “revienta”? 

¿Marko Antonio Cortés Mendoza,  “el tal amlito” y Jesús Zambrano Grijalva, van esperar hasta el 6 

de septiembre, cuando Morena anuncie quien ganó encuesta “del Presidente”? 

 Porque no creemos que esperen a que se defina si se van o se quedan como dirigentes de su partido. 

¿O sí? 

EN EL CHACALEO 

Como en sus mejores épocas del PRI-PAN, la clase política de Morena, manifiesta ambición, avaricia 

y codicia, por jugoso$ puesto$ que desean, y se publicitan como si se los merecieran… Con la 

responsabilidad que tuvo en el proyecto de Línea 12 del Metro, Mario Delgado Carrillo, aspira a la 

jefatura del gobierno en CDMX, cuando es uno de los presuntos culpables de la tragedia en el que 

pierden la vida 27 usuarios… Un amigo del hijo del Presidente, llega a la secretaría del Trabajo y 

Previsión Social, como si las dependencias, fueran espacios que se llenen con el oportunismo y el 

¡hágase mi voluntad!... Como opositores, criticaban nepotismo del Presidente o sus colaboradores 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2023 
 

OPINIÓN 

y criticaron que un doctor, presidiera una dependencia donde no va utilizar el termómetro, el 

estetoscopio o su block para extender recetas. Hoy, rebasan lo que previamente, criticaron. ¡Viva 

México! ¡Viva!... Contento el senador Alejandro Armenta Mier, luego que una encuesta en Puebla, 

lo posiciona como el aspirante con más aceptación de los electores, para llegar a la gubernatura… 

Como también anda el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien lleva ventaja en las encuestas 

que se hacen en Veracruz, para llegar a la candidatura de Morena, en ruta al gobierno del estado… 

Puebla y Veracruz, son dos de los 9 estados cuyas elecciones locales, concurren con la elección 

federal del primer domingo de junio en el 2024… Con ese lenguaje que tiene en su vocabulario, no 

entendemos por qué “el tal amlito”, calla siniestras maniobras de Omar Fayad Meneses, en Hidalgo, 

donde su traición en la elección para gobernador, la completó con la renuncia al PRI, de “su” 

bancada en el Congreso local… Es decir, si el tricolor tenía la gubernatura, no la tiene y ahora, 

tampoco tiene diputados locales, ni Comité Directivo Estatal. ¡La extinción del PRI, pues!… en 

Hidalgo, como en el resto del país… ¿Por qué callará “el tal amlito”, diatribas del traidor que entregó 

la plaza hidalguense? ¿Por qué calló la traición en Oaxaca y todavía recibe en la sede priista, al que 

traicionó al partido, luego que Alejandro Murat, se beneficio con las siglas tricolor?... ¿Habrá 

rebelión entre la clase política de oposición, para “tumbar” a sus actuales dirigentes y lograr así, 

más probabilidad de victoria en 2024?... El clásico, divide y vencerás, pareciera que funcionó a “ysq”, 

para el bloque opositor… ¿Y si los Murat, hablan y relatan que “el tal amlito” sabía que se iban 

entregar esas plazas? ¿Y si después del primero de octubre del próximo año, se sabe toda la verdad 

del por qué, el PRI tuvo traidores en Oaxaca, Hidalgo, Estado de México…?... ¡Ah!, la política, noble 

y sagrado oficio, que “transformaron” en billete, poder, abuso de poder, impunidad, ¡hágase mi 

voluntad!, saqueo, pillaje, corrupción... En oficinas que tiene en Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, presidente de la mesa directiva, tomó protesta como diputados federales a Yolotl 

Fernanda Enríquez Ibáñez y Francisco Guerrero Varela, ambos, suplentes de Yeidckol Polevnsky 

Gurwitz y Gerardo Fernández Noroña, respectivamente… Ellos, solicitaron licencia por tiempo 

indefinido al encargo de representación popular, durante la sesión de la Comisión Permanente, el 
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martes 13 del mes en curso… El coordinador del grupo mayor en el Senado, Eduardo Ramírez 

Aguilar, asistió a la presentación del libro “Por amor a Puebla”, que escribió su correligionario y 

presidente en mesa directiva, Alejandro Armenta Mier… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com/... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…        

mailto:juanlopez23@hotmail.com/
https://los3poderes.com/
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 Mier afirma que consulta de reforma a Suprema Corte podría costar 

entre 2 mil y 2 mil quinientos millones de pesos 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que la consulta popular 

para conocer si los ministros de la Suprema Corte de la Nación deben ser elegidos por voto popular, 

podría costar entre 2 mil y 2 mil quinientos millones de pesos. Mier explicó que la consulta tendría que 

realizarse después del proceso electoral de 2024. El costo del ejercicio representaría casi 5 veces más 

que la consulta que se realizó en 2021 cuando se consultó si se debía enjuiciar a los expresidentes del 

país.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAXlrfqJXB5B7yc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215130&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAXlrfqJXB5B7yc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215130&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAXlrfqJXB5B7yc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215130&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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Se reinaugura la ex garita de San Lázaro, una de las tres obras más 

antiguas de la CDMX 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, JUCOPO, 

Ignacio Mier Velazco, anunció que el próximo 15 de julio 

será la inauguración de la antigua ex Garita de San Lázaro, 

edificio patrimonio de la Cámara de Diputados. 

Al realizar un recorrido por las instalaciones y la obra, el 

también coordinador del Grupo Parlamentario de Morena 

detalló que se trata de un inmueble del mayor valor 

histórico dentro del patrimonio edificado de la Ciudad de 

México, ya que se considera uno de los tres edificios más 

antiguos, cuya construcción inició con la llegada de Hernán Cortés. 

Además, mencionó que el edificio fue también conocido como la puerta de oriente de la ciudad, que 

antes de la llegada de los españoles era un gran canal de unía el islote con el Valle de Texcoco. El 

legislador de Morena informó que la Cámara de Diputados, a través de la Junta de Coordinación 

Política, inició hace un año la valoración para que se pudiera recuperar el inmueble. 

“Estamos pues ante un edificio que resguarda buena parte de la historia de la ciudad de México. Es un 

esfuerzo que hizo la Cámara de Diputados con sus economías para iniciar su estabilización, su 

recuperación, su restauración y la consolidación como la tenemos el día ya de hoy próximo a concluir 

los trabajos, para que se convierta en un espacio público”, subrayó. 

Mier Velazco citó que se trata de un edificio de 1523, y según las referencias que se tienen se concluyó 

la edificación en 1576; con el crecimiento de la ciudad y el secamiento artificial del lago tuvo algunas 

modificaciones y se convirtió en un nodo ferroviario durante el Porfiriato. Ahora es un nodo vehicular 

del transporte. Explicó también que fue un nodo pluvial, porque a ese lugar llegaban todas las 

embarcaciones de lo que era el gran Lago de Texcoco, “y hay que hacer referencia, junto con este 

inmueble empezó también una situación que se convierte en uno de los más brutales ecocidios que ha 

vivido nuestro país, que fue el secamiento artificial del Lago de Texcoco”. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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El representante federal adelantó que este espacio se convertirá en el repositorio del archivo histórico 

de la Cámara de Diputados y alojará, con todas las medidas de seguridad, los documentos que dan 

cuenta de la historia patria. 

https://enfoquenoticias.com.mx/se-reinaugura-la-ex-garita-de-san-lazaro-una-de-las-tres-obras-mas-

antiguas-de-la-cdmx/      

https://enfoquenoticias.com.mx/se-reinaugura-la-ex-garita-de-san-lazaro-una-de-las-tres-obras-mas-antiguas-de-la-cdmx/
https://enfoquenoticias.com.mx/se-reinaugura-la-ex-garita-de-san-lazaro-una-de-las-tres-obras-mas-antiguas-de-la-cdmx/
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https://www.voragine.com.mx/2023/06/20/ex-garita-de-san-lazaro-uno-de-los-tres-edificios-mas-antiguos-capitalinos-sera-

reinaugurada-proximo-15-de-julio-anuncia-ignacio-mier/ 

https://www.voragine.com.mx/2023/06/20/ex-garita-de-san-lazaro-uno-de-los-tres-edificios-mas-antiguos-capitalinos-sera-reinaugurada-proximo-15-de-julio-anuncia-ignacio-mier/
https://www.voragine.com.mx/2023/06/20/ex-garita-de-san-lazaro-uno-de-los-tres-edificios-mas-antiguos-capitalinos-sera-reinaugurada-proximo-15-de-julio-anuncia-ignacio-mier/
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Mier pide a aspirantes al gobierno de Puebla ‘ponerse bolsa de hielo 

en la cabeza’ 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, recomendó a los aspirantes a la gubernatura de Puebla 

ponerse una bolsa de hielo en la cabeza para bajar el calor 

ambiental y la temperatura política. 

Cuestionó así la difusión de encuestas como instrumento de 

propaganda electoral, luego de que el senador morenista 

Alejandro Armenta presumió el fin de semana una supuesta 

ventaja en las preferencias electorales rumbo a la sucesión del 

gobernador del estado. 

“En este tiempo de calor, hay calor político, y a los políticos que se aceleran y se ponen nerviosos, se le 

recomienda siempre que se pongan una bolsa de hielo en la cabeza, y ahorita tendría dos propósitos: 

bajarle al calor producto del tiempo que estamos viviendo y bajarle a la temperatura política”, 

puntualizó Mier. 

Entrevistado al finalizar la supervisión de las obras de rehabilitación de la ex Garita de San Lázaro, 

perteneciente a la Cámara de Diputados, el legislador sostuvo que él tiene sus propios datos y 

encuestas que le favorecen como aspirante a la gubernatura poblana, pero subrayó que no las dará a 

conocer y mucho menos las filtrará a medios de comunicación. 

“Yo no quiero utilizar las encuestas, yo tengo mis propios datos y difieren mucho de esto todos; no 

solamente tengo una, tengo cuatro, pero si ustedes advierten toda la estrategia que desplegó la 

aparición de una de ellas obedece a una propaganda electoral y yo no me voy a prestar a eso”, dijo. 

Subrayó que no puede ser la ambición personal ni el deseo legítimo personal de alcanzar una posición 

lo que lleve a “dar al traste” un esfuerzo que costó años a muchísima gente. 

Instó por ello a quienes aspiran a la postulación de Morena al gobierno de Puebla a esperar la 

aplicación de la encuesta institucional del partido, conforme a los tiempos que determine el Consejo 

Nacional, tras definir al coordinador nacional para la defensa de la cuarta transformación y virtual 

candidato a la Presidencia de la República. 

https://www.milenio.com/politica/mier-pide-aspirantes-puebla-ponerse-bolsa-hielo-cabeza       

https://www.milenio.com/politica/mier-pide-aspirantes-puebla-ponerse-bolsa-hielo-cabeza
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Las encuestas como instrumento de propaganda le restan 
credibilidad al proceso de Morena: Nacho Mier 

 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, consideró que 
hacerse promoción con encuestas es parte de las acciones del viejo régimen y también le restará 
credibilidad a la que se realizará a oficialmente en el partido, pues aunque dijo que respeta los sondeos, 
no ocupará ninguno para su beneficio. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14716-encuestas-como-instrumento-
de-propaganda-le-restan-credibilidad-al-proceso-de-morena-nacho-mier 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14716-encuestas-como-instrumento-de-propaganda-le-restan-credibilidad-al-proceso-de-morena-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14716-encuestas-como-instrumento-de-propaganda-le-restan-credibilidad-al-proceso-de-morena-nacho-mier
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En México se trabajan más horas al año que 
en Japón y Dinamarca 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) señalan 
que en México el trabajador promedio registra más de 2 mil 000 horas por año, lo cual refleja la 
situación laboral del país, donde una persona usualmente tiene una semana laboral de seis días. 

De acuerdo con un análisis efectuado por Visual Capitalist, en México 2 mil 128 horas equivalen a 
266 jornadas laborales de ocho horas. Es decir, cada trabajador mexicano cuenta con menos de 
100 días de descanso al año. 

En contraste, Alemania y Dinamarca son los dos países con menor número de horas laborales para 
su población, con 1349 y 1463, respectivamente, situación que refleja las estrictas leyes laborales de 
estos países europeos, donde se hace énfasis en el equilibrio entre la vida laboral y personal. 

Diputados de México frenaron iniciativa para reducir jornada laboral 

El pasado 26 de abril, la Cámara de Diputados aplazó la votación de la reforma constitucional que 
buscaba reducir la jornada laboral de seis a cinco días por semana. 

Ignacio Mier, coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
argumentó que ya no alcanzaba el tiempo para avalar la reforma durante este periodo de sesiones, 
por lo que el dictamen se mandó a la congeladora. 

En México se trabajan más horas al año que en Japón y Dinamarca - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/en-mexico-se-trabajan-mas-horas-al-ano-que-en-japon-y-dinamarca/
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Pepe Chedraui y Jorge Romero, compañeros de trincheras, 

se reencuentran en informe de Mario Riestra 

El segundo informa legislativo del diputado federal por el Partido Acción Nacional, Mario Riestra, fue el 

escenario para el reencuentro de varias figuras políticas de la escena local y nacional. Compañeros de 

trincheras, el coordinador de los diputados federales del blanquiazul, Jorge Romero, coincidió y saludó 

de una manera muy afectuoso al empresario y ex diputado local, Pepe Chedraui. 

 

https://efekto10.com/pepe-chedraui-y-jorge-romero-companeros-de-trincheras-se-reencuentran-en-informe-de-mario-riestra/ 

 

 

https://efekto10.com/pepe-chedraui-y-jorge-romero-companeros-de-trincheras-se-reencuentran-en-informe-de-mario-riestra/
https://efekto10.com/
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El diputado Espina abandonó las filas del PAN y 

anunció que trabajará por el proyecto de Claudia 

Sheinbaum 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

}A través de su cuenta de Twitter y en plena carrera para ganar la interna de Morena, Claudia Sheinbaum recibió 

entre sus filas políticas al hasta ahora diputado local por el PAN Gonzalo Espina, quien anunció que abandonará las 

filas del partido albiazul y trabajará, a partir de ahora, para que la corcholata presidencial llegue al Palacio 

Nacional.  

"Me da mucho gusto coincidir con Gonzalo Espina diputado del Congreso de la Ciudad de México quien ha 

decidido apoyarnos para lograr la Coordinación. Nacional de Defensa de la Transformación. Gracias Gonzalo por 

sumar esfuerzos en estos momentos de definición tan importantes para el país", publicó la exjefa de Gobierno en su 

cuenta de Twitter para generar la sorpresa de varias figuras políticas en la CDMX y del Palacio de Donceles.  

La noticia generó estupor en el Palacio de Donceles y no es para menos. A lo largo de su historia, Espina tejió una 

importante relación con el líder del PAN en San Lázaro, Jorge Romero, con el diputado federal Luis Mendoza y 

el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada. De esta manera, su salto genera una mayor sorpresa porque proviene 

de uno de los sectores más duros e intransigentes de la oposición, que acusan al oficialismo de "perseguir" a sus 

rivales. 

 

El diputado Espina abandonó las filas del PAN y anunció que trabajará por el proyecto de Claudia Sheinbaum 

(lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/luis-mendoza-destapo-su-candidatura-y-comenzo-a-trabajar-para-ser-alcalde-de-benito-juarez/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/el-diputado-espina-abandono-las-filas-del-pan-y-anuncio-que-trabajara-por-el-proyecto-de-claudia-sheinbaum/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/el-diputado-espina-abandono-las-filas-del-pan-y-anuncio-que-trabajara-por-el-proyecto-de-claudia-sheinbaum/
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 "Como hoy no les dieron una candidatura, se dan vuelta y se largan”, 

Moreira critica renuncia de Omar Fayad al PRI 

 

"Oportunistas, aquellos que toda la vida han mamado 

del PRI y como hoy no les dieron una candidatura, se 

dan vuelta y se largan", con esta frase el diputado 

Rubén Moreira lanzó una crítica al exgobernador de 

Hidalgo, Omar Fayad, quien renunció al PRI la semana 

pasada. 

La frase que escribió en sus redes sociales se trataba de 

una cita a un discurso del expriista Fayad, quien en el 

video que Moreira compartió se observa que se dirige 

a simpatizantes y militantes del PRI y les dice: "En toda elección hay oportunistas, aquellos que toda la 

vida han mamado del PRI, sus aliados y su gobierno y como hoy no les dieron una candidatura, nos dan 

la vuelta y se largan creyendo que a donde se largan los van a recibir con los brazos abiertos". 

En esta ocasión, el político coahuilense retomó estas palabras para hacer referencia a la reciente 

renuncia, en la que Fayad denunció que su decisión estaba motivada por incongruencias en la 

dirigencia de su líder Alejandro Moreno "las posibilidades de participación política se han visto 

coartadas", señaló en su carta. 

En el video el exgobernador de Hidalgo finaliza señalando el oportunismo en las personas que habían 

renunciado en ese entonces al partido. "Saben cómo van a ver a esos oportunistas, los van a ver como 

lo que son a donde se fueron, los van a ver como traidores" finalizó. 

El pasado jueves, 15 de junio, el exgobernador de Hidalgo hizo pública su carta de renuncia al PRI, 

debido a que las actuales condiciones del partido se han visto limitadas y no hay espacio para quienes 

quieren aportar desde una perspectiva diferente. 

En su carta de renuncia fechada el 13 de junio y publicada por la periodista, señala que por más de 40 

años se ha dedicado y comprometido a conducir su trabajo bajo las reglas del PRI, partido que dijo, le 

brindó las mejores oportunidades en su trayectoria política. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Sin embargo, explicó que las actuales condiciones del partido han coartado la participación política 

para quienes “han pensado independiente y asumido puntos de vista que en un partido incluyente se 

deben de valorar y respetar”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/como-hoy-no-les-dieron-una-candidatura-se-dan-vuelta-y-se-

largan-moreira-critica-renuncia-de-omar-fayad-al-pri/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/como-hoy-no-les-dieron-una-candidatura-se-dan-vuelta-y-se-largan-moreira-critica-renuncia-de-omar-fayad-al-pri/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/como-hoy-no-les-dieron-una-candidatura-se-dan-vuelta-y-se-largan-moreira-critica-renuncia-de-omar-fayad-al-pri/
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MC presenta otra denuncia ante el INE contra 'corcholatas' por actos 

anticipados de campaña 

 

La fracción de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados presentó ante el INE una nueva denuncia contra las 

corcholatas presidenciales de Morena, PVEM y PT por uso 

indebido de recursos públicos y actos anticipados de campaña, 

tan solo un día después del comienzo del proceso interno para 

definir al coordinador de la Defensa de la Transformación y 

eventual abanderado presidencial de la llamada 4T. 

Por conducto de su coordinador parlamentario, Jorge Álvarez 

Máynez, la bancada acusó a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto Lopez, Ricardo 

Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco de violentar la legislación electoral con actos 

proselitistas Nuevo León, Oaxaca, Ciudad de México y Estado de México realizados ayer y hoy. 

Subrayó que el artículo 226 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe) 

refiere que los actos proselitistas realizados antes del comienzo de las precampañas serán sancionados 

con la negativa del registro a la precandidatura. 

“Lo que está haciendo Morena se llama precampaña y es ilegal. Denunciamos a Sheinbaum, Ebrard, 

Adán, Noroña y Velasco por el uso indebido de recursos públicos, así como por realizar actos 

anticipados de precampaña y campaña en Nuevo León, Oaxaca, Ciudad de México y Estado de México. 

Ya despierta INE”, afirmó Álvarez Máynez en redes sociales tras la presentación del recurso. 

El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano abundó en un comunicado que su coordinador 

denunció ante la autoridad electoral los recientes eventos de los aspirantes de Morena, PVEM y PT a la 

candidatura presidencial. 

“Se denunció a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto, Ricardo Monreal, Gerardo 

Fernández Noroña y Manuel Velasco por el probable uso indebido de recursos públicos, así como por la 

realización de actos anticipados de precampaña y campaña”, señaló. Lo anterior, con relación a los 

eventos proselitistas en donde se buscó posicionar de manera indebida y anticipada. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/mc-presenta-otra-denuncia-ante-el-ine-contra-

corcholatas      

https://www.milenio.com/politica/elecciones/mc-presenta-otra-denuncia-ante-el-ine-contra-corcholatas
https://www.milenio.com/politica/elecciones/mc-presenta-otra-denuncia-ante-el-ine-contra-corcholatas
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 MC denuncia a ‘corcholatas’ ante el INE 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Movimiento Ciudadano denunció ante el Instituto Nacional 

Electoral a todas las ‘corcholatas’ por uso indebido de recursos públicos y actos anticipados de 

campaña. Jorge Álvarez Máynez, diputado del partido naranja, señaló que los aspirantes se han 

dedicado a realizar eventos que han violado la Ley General de Procedimientos Electorales y es que en 

su artículo 226 de esta ley refiere que los actos proselitistas realizados antes del comienzo de las 

precampañas serán sancionados con la negativa del registro a la precandidatura. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABsvs%5FrGpUzXW1Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215144&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABsvs%5FrGpUzXW1Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215144&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABsvs%5FrGpUzXW1Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215144&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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¡Otra vez! MC interpone nueva denuncia ante el 

INE contra ‘corcholatas’ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Integrantes de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados presentaron una nueva denuncia ante el 

Instituto Nacional Electoral (INE) contra las “corcholatas” presidenciales de Morena, Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM) y del Partido del Trabajo (PT) por presunto uso indebido de recursos públicos y actos 

anticipados de campaña. 

La denuncia fue presentada al INE un día después de que los ahora exfuncionarios comenzaran con el proceso 

interno para definir al coordinador de la Defensa de la Cuarta Transformación y eventual abanderado 

presidencial. 

El coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, compartió la hoja de la 

denuncia presentada en la cual se pueden leer los nombres de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán 

Augusto Lopez, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco por violentar la legislación 

electoral con actos proselitistas en los estados de Nuevo León, Oaxaca, Ciudad de México y Estado de México. 

“Lo que está haciendo Morena se llama precampaña y es ilegal. Denunciamos a Sheinbaum, Ebrard, Adán, 

Noroña y Velasco por el uso indebido de recursos públicos, así como por realizar actos anticipados de 

precampaña y campaña. Ya despierta INE”, destacó el diputado en sus redes sociales 

MC interpone nueva denuncia ante el INE contra ‘corcholatas’ (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/20/otra-vez-mc-interpone-nueva-denuncia-ante-el-ine-contra-corcholatas
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INVITA AL PUEBLO DE MÉXICO A CELEBRAR EN EL ZÓCALO CINCO AÑOS DEL TRIUNFO DE 

LA 4T 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, invitó a celebrar el quinto aniversario del triunfo de la Cuarta Transformación, suceso que definió 

como histórico para el país. El evento se llevará a cabo en el Zócalo de la Ciudad de México el próximo 1 de julio a las 17:00 horas. Invito a todos 

porque fue el triunfo de todo un pueblo. Sólo en votación fueron 31 millones de votos, mujeres, hombres; es la elección presidencial con más 

votos en la historia, por eso no se puede omitir una fecha así, es muy importante. Lopez Obrador refirió que, desde 2018, el 1 de julio se convirtió 

en un día de celebración para el pueblo de México. El festejo, se realizará porque estamos bien y de buenas. Por otra parte el presidente Andrés 

Manuel López Obrador designó como secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS) a Marath Baruch Bolaños López, actual encargado 

del programa Jóvenes Construyendo el Futuro y subsecretario de Empleo y Productividad Laboral, en sustitución de Luisa María Alcalde Luján, 

que ahora se desempeñará como secretaria de Gobernación. El jefe del Ejecutivo sostuvo que con este nombramiento el Gabinete Legal vuelve 

a ser paritario, es decir, contará con la misma cantidad de hombres y mujeres. Destacó que el Gobierno de México da a jóvenes la oportunidad 

de impulsar la Cuarta Transformación porque representan el relevo generacional que el país necesita para continuar los cambios profundos en 

beneficio del pueblo. Marath Bolaños López es licenciado en Relaciones Internacionales por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Tiene estudios de maestría en Estudios Latinoamericanos por la Facultad de Filosofía y 

Letras de la UNAM. En ambos grados desarrolló investigaciones de cultura política y tradición comunitaria popular. Secretario particular del titular 

de Relaciones Exteriores. Diputado por el grupo parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional en la Asamblea Constituyente. Bajo esta 

representación popular se integró a los trabajos de las Comisiones de Derechos y Alcaldías. Catedrático de la Universidad Nacional Autónoma 

de México en las carreras de Relaciones Internacionales, Sociología y Ciencias de la Comunicación de la Facultad de Ciencias Políticas y 

Sociales. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; 15 DE JULIO SE REINAUGURA LA EX GARITA DE SAN LÁZARO, UNA DE LAS TRES OBRAS MÁS 

ANTIGUAS DE LA CDMX 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, anunció que el próximo 15 de julio será la inauguración de la antigua 

ex Garita de San Lázaro, edificio patrimonio de la Cámara de Diputados. Al realizar un recorrido por las instalaciones y la obra, detalló que se 

trata de un inmueble del mayor valor histórico dentro del patrimonio edificado de la Ciudad de México, ya que se considera uno de los tres 

edificios más antiguos, cuya construcción inició con la llegada de Hernán Cortés. Mencionó que el edificio fue también conocido como la puerta 

de oriente de la ciudad, que antes de la llegada de los españoles era un gran canal de unía el islote con el Valle de Texcoco. El legislador informó 

que la Cámara de Diputados, a través de la Junta de Coordinación Política, inició hace un año la valoración para que se pudiera recuperar el 

inmueble. Estamos ante un edificio que resguarda buena parte de la historia de la ciudad de México. Es un esfuerzo que hizo la Cámara de 

Diputados con sus economías para iniciar su estabilización, su recuperación, su restauración y la consolidación como la tenemos al día de hoy 

ya próximo a concluir los trabajos, para que se convierta en un espacio público. Mier Velazco citó que se trata de un edificio de 1523, y según 

las referencias que se tienen se concluyó la edificación en 1576; con el crecimiento de la ciudad y el secamiento artificial del lago tuvo algunas 

modificaciones y se convirtió en un nodo ferroviario durante el Porfiriato. Ahora es un nodo vehicular del transporte. Explicó también que fue un 

nodo pluvial, porque a ese lugar llegaban todas las embarcaciones de lo que era el gran Lago de Texcoco, y hay que hacer referencia, junto con 

este inmueble empezó también una situación que se convierte en uno de los más brutales ecocidios que ha vivido nuestro país, que fue el 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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secamiento artificial del Lago de Texcoco. Adelantó que este espacio se convertirá en el repositorio del archivo histórico de la Cámara de 

Diputados y alojará, con todas las medidas de seguridad, los documentos que dan cuenta de la historia patria, entre ellos los 45 libros que 

contienen las tres transformaciones previas a la Cuarta Transformación. Asimismo anunció que se hará una reivindicación de La Malinche, su 

papel como mujer y como personaje histórico, a través de un mural de Eduardo Bautista; dicho mural integrará el lago, el encuentro entre 

Hernán Cortés y Cuauhtémoc, la Conquista y el eslabón que fue La Malinche para Europa y América. En referencia a la presentación del libro 

que hará referencia a la historia del edificio de la Antigua ex Garita de San Lázaro, explicó sobre el proceso de investigación que llevó a los 

historiadores a realizar visitas fuera del país, ya que la Garita y su contexto histórico no se encuentran en México sino fuera del país. Implica, 

tener los derechos de la reproducción y una serie de trámites para que el mismo 15 de julio, fecha en que se tiene proyectada la apertura formal 

de ese espacio para disfrute de los mexicanos, se presente también el libro. Destacó que la recuperación de la antigua ex Garita de San Lázaro 

es producto de todo lo que ha venido economizando y ahorrando la Cámara de Diputados. 

 

SCJN; ANALIZARA LA INVALIDACION DE LA SEGUNDA PARTE DEL "PLAN B" EN MATERIA ELECTORAL 

 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), analizará la invalidación a la segunda parte del llamado "Plan B" del decreto de reformas a 

la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, a la Ley General de Partidos Políticos, a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 

Federación, y se expide la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral, que conforma la segunda parte del Plan B electoral. 

El proyecto, bajo la ponencia del ministro Javier Laynez Potisek, propone declarar la invalidez de esta segunda parte del llamado "Plan B" pues 

se estima que, durante la aprobación del Decreto, el Congreso de la Unión incurrió en violaciones graves al procedimiento legislativo, las cuales 

serían suficientes para invalidar la totalidad del decreto impugnado, lo que es congruente con la doctrina jurisprudencial que la Corte ha sostenido 

en más de treinta asuntos y que recoge los requisitos mínimos para que un proceso legislativo sea válido. El presidente Andrés Manuel López 

Obrador manifestó que no le sorprende que el ministro Javier Laynez Potisek vaya a proponer mañana jueves al pleno de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) invalidar la segunda parte del "Plan B" en materia electoral, pues acusó que los ministros en su mayoría están 

al servicio del bloque conservador, y porque no imparten justicia. Los ministros están alineados, la mayoría al bloque conservador, todo es un 

Poder Judicial. Es un poder al servicio de una minoría no están al servicio del pueblo, no se imparte justicia, tomando como actor principal al 

pueblo. Es un poder al servicio de una élite política y económica, por eso hace falta una reforma al Poder Judicial.  

  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ AGUILAR; CONDUCIRE LA PRESIDENCIA DE LA JUCOPO CON RESPONSABILIDAD Y RESPETO 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Jucopo en el senado, señalo que fue nombrado por unanimidad y sin sobresaltos, 

indicando que hay coincidencias por el perfil que tiene. Eduardo Ramírez Aguilar señalo que dará continuidad al trabajo realizado por Ricardo 

Monreal, y continuara creando consensos con todos los grupos parlamentarios, siendo respetuoso de las diferentes opiniones de los 

coordinadores de todos los grupos parlamentarios. 

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; NEGO LA REPARTICIÓN DE DINERO A ASISTENTES EN EVENTO DE JALISCO 

 

Adán Augusto López rechazó los señalamientos en contra de los colaboradores que lo ayudan a impulsar sus aspiraciones presidenciales en 

el proceso interno de Morena, quienes son acusados de repartir dinero en efectivo a los asistentes que acudieron al evento que realizó en la 

ciudad de Guadalajara, Jalisco. Indicó que él no sabía sobre dicha situación, por lo que denunció que esas acusaciones en contra de su equipo 

eran mentiras, las cuales aseguró que forman parte de una estrategia mediática en su contra. Y es que se dijo que muchas de las personas que 

asistieron a la asamblea informativa de Adán Augusto López se quedaron en la plaza en la que se llevó a cabo el evento una vez que este 

finalizó con el objetivo de regresar las playeras blancas que se les entregó al principio, las cuales tienen slogans y frases que apoyan al ex 

secretario de Gobernación, a cambio de recibir 200 pesos en efectivo. Por lo que reitero Adán Augusto que esa es una estrategia perversa de 

los medios de comunicación del bloque conservador, que desde luego están en campaña y están ahí por acuerdos económicos inconfesables. 

Adán Augusto López aseguró que este tema no es de su interés, pues reiteró que los medios de comunicación del bloque conservador buscan 

afectar su imagen para prevenir que él sea designado como el candidato presidencial de la autodenominada Cuarta Transformación (4T). Explicó 

que su interés está en lograr que la gente se convenza de acompañar el proceso de transformación. 
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CLAUDIA SHEINBAUM; EN SU VISITA A HIDALGO DESTACÓ QUE YA ES TIEMPO DE MUJERES 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia, en su visita a Hidalgo, aseguró que se está viviendo un momento 

muy especial en la historia de México porque se decidió que la hora del dedazo ya se había acabado y que en un proceso democrático se elegiría 

al candidato de su partido. Andrés Manuel López Obrador decidió, junto con nuestro partido político que la hora del dedazo ya se había 

acabado, que la época de los tapados se había tapado y que es momento de decidir quién va a representar a nuestro partido de forma 

democrática, entonces hubo un Consejo Nacional de Morena. Estamos viviendo un momento muy especial en la historia de México, antes los 

presidentes de la República daban con el dedo el famosos dedazo, decían quién iba a ser el sucesor o sucesora, nunca ha habido sucesoras 

siempre hay una primera vez. Nuestro movimiento ha luchado toda la vida por la democracia. En Hidalgo estuvo acompañada de los senadores 

Navor Alberto Rojas Mancera y César Cravioto; así como diputados federales como Yolis Jiménez Ramírez y Otoniel García; diputados 

locales: Litez Marcelino, Ángel Tenorio Tania Valdez. Sheinbaum Pardo destacó que en su movimiento hay 6 personas las que participan en 

la encuesta, pero solamente hay una mujer, al tiempo que afirmó que el tomar la decisión de dejar el cargo de Jefa de Gobierno de la CDMX fue 

difícil pero dijo que lo hizo por principalmente dos razones: el pueblo de México quiere que haya continuidad de la 4T, no quiere que haya 

regresiones, no quiere que regrese la corrupción. Y la otra razón es porque es tiempo de mujeres y que su decisión representa un símbolo de 

que México ya no es tan machista como era antes y que hoy hay muchas mujeres que están en puestos de decisión muy importantes.  

 

GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; EN GUELATAO, OAXACA TIERRA DE BENITO JUÁREZ, LA TIERRA DEL PERSONAJE MAS 

IMPORTANTE PARA AMLO Y LA 4T 

 

Gerardo Fernández Noroña visitó Guelatao, Oaxaca, como parte de sus corridos para promocionarse y ser candidato presidencial de la 4T en 

las próximas elecciones de 2024. Ahí resaltó, que es el lugar de donde fue originario Benito Juárez, figura relevante en el movimiento que lidera 

el presidente Andrés Manuel López Obrador. El diputado con licencia del Partido del Trabajo (PT) recordó la historia del oaxaqueño y cómo 

este a pesar de un panorama difícil logró ser presidente de la República. Asimismo elogió a la población por su trabajo y el cariño que ha 

expresado AMLO por ese estado. Expresó sus aspiraciones presidenciales y aclaró que los comités en defensa de la 4T, de donde saldrá el 

candidato del movimiento para las elecciones presidenciales del próximo año, no es un puesto que tenga que ocupar una “corcholata” de Morena, 

asegurando así que él también es capaz de hacerlo. Yo estoy participante dentro de los 6 que buscamos la coordinación nacional de los comités 

de defensa de la 4T, no solo comités de Morena, no son los comités del PT, no son los comités del verde, son en unidad del pueblo, en unidad 

del movimiento, en unidad de los partidos. Noroña ha dicho que pretende llevar a cabo su recorrido nacional solamente por tierra, por lo que 

descartó que vaya a utilizar algún medio de transporte aéreo para realizar sus actividades, por lo que dio a conocer el "Noroñabus", un autobús 

convertido en biblioteca rodante, con el que el diputado con licencia buscará generar acercarse a la gente. Vamos a estar llevando a todos los 

lugares del país, este "Noroñabus", vamos a ir por tierra. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; NECESARIO TENER UN GOBIERNO DE COALICIÓN 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa refrendó su interés en impulsar un gobierno de coalición con intención a propósito 

de las próximas elecciones presidenciales. Con el argumento de que existe la configuración de una alianza política efectiva para implementar 

una alternancia política que no solo escuche las necesidades de los ciudadanos, sino que les considere en la toma de decisiones y que exija la 

firma de un convenio que les obligue a los partidos a cumplir con las promesas hechas por los postulantes a un cargo público. Mancera Espinosa 

abundó en los detalles que diferencian a la coalición electoral y un gobierno de coalición. El primero es la suma de personas y fuerzas políticas 

con el único objetivo de ganar una elección, dejando de lado a la sociedad civil y sus causas. En el segundo, gobierno de coalición, busca crear 

conciencia y fuerzas para conformar un gobierno con tres documentos firmados, los cuales son convenio de coalición, programa de gobierno y 

la ratificación de sus miembros ante el Senado de la República como mecanismo de control. Por todo lo anterior, dicha forma de gobierno 

devuelve la confianza en los partidos políticos y acepten la participación de la ciudadanía. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; REITERA SU INTERES POR LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DE LA OPOSICIÓN 

 

La senadora Xóchitl Gálvez, reiteró su interés por competir por la candidatura presidencial del bloque opositor en las próximas elecciones 

federales, que se llevarán a cabo en el 2024. La senadora panista pide que las dirigencias de la coalición opositora establezcan las reglas de la 

contienda interna para tener mayor certeza y poder iniciar con el proceso. Explicó que, su interés por la candidatura presidencial ha ido creciendo 
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conforme a los comentarios positivos que ha recibido sobre esa posibilidad. Destacó la necesidad de que las dirigencias de los partidos políticos 

que conforman la alianza "Va por México" establezcan las reglas que se seguirán durante el proceso interno de selección. Gálvez Ruiz indicó 

que una vez teniendo toda la información en mano, podrá tomar una decisión si se termina lanzando por la candidatura presidencial, o bien, ira 

por buscar la candidatura del bloque aliancista para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Lo único que sé es que voy a tomar una 

decisión inteligente porque no me quiero quedar sentada.  

 

ILDEFONSO GUAJARDO; REVELA DETALLES DEL PROCESO DE SELECCIÓN DE CANDIDATO PRESIDENCIAL DE VA POR MÉXICO 

 

El ex secretario de Economía Ildefonso Guajardo, en el sexenio de Enrique Peña Nieto, adelantó cómo se perfila el método para definir al 

candidato presidencial de la alianza Va por México, proceso en el que el priista está interesado. Explico que los aspirantes han sido muy claros 

en expresar que se necesita de una elección abierta que no se tome al interior de la cúpula de los partidos y que involucre desde el primer 

momento a la ciudadanía. Necesitamos una elección abierta que no pase por los proceso individual de cada partido político, sino que desde el 

primero momento haya una participación ciudadana y que te permita en diferentes etapas seleccionar el grupo que competirá al final para 

seleccionar a él o la candidata que mejor nos represente. Dio a conocer que se prevé que en un inicio participen 10 perfiles para de ahí, ir 

seleccionando hasta llegar a quien será el o la abanderada. Se espera que puedan entrar 10, esos 10 pasarán por un primer cedazo muy rápido 

en el primer mes para poder seleccionar cinco; estos cinco pasarán por un segundo, para ir a una elección directa con participación de una base 

que se construirá por registro de la ciudadanía, de los miembros de los partidos políticos, un registro abierto. Éstos estarán acreditados para ser 

votados en una elección primaria, de ahí va a salir el candidato o la candidata. Asimismo afirmó que el dinero lo proporcionarán los partidos 

políticos específicamente para la creación del instrumento digital del registro. Negó que Va por México fuera tarde al proceso de selección de su 

candidato o candidata, cosa en que Morena ya está muy adelantado: lo importante es lo que se tenga que proponer, un esfuerzo de coalición y 

un buen futuro sobre la mesa.  

 

MARKO CORTÉS; CELEBRA PROYECTO DE MINISTRO JAVIER LAYNEZ DIJO QUE EL PLAN B BUSCA ELIMINAR AL INE 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés celebró el proyecto del ministro Javier Laynez Potysek en la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), quien propuso invalidar la segunda parte del Plan B. Cortés Mendoza señaló que daba su reconocimiento al ministro por su 

propuesta para que se declare inconstitucional la segunda parte del Plan B, pues aseguró que Andrés Manuel López Obrador buscaba debilitar 

el INE y la democracia. Mi reconocimiento al ministro Laynez por su propuesta para que se declare inconstitucional la segunda parte del plan B 

de López Obrador. El ministro de la Suprema Corte, propuso un proyecto para que se invalide la segunda parte del paquete de Reformas 

Electorales surgidas de Palacio Nacional. Se tratan de las leyes generales de Instituciones y Procedimientos Electorales; de Partidos Políticos y 

la Ley del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral. Bajo el argumento utilizado ya para la invalidación del primer bloque: el 

congreso de la Unión incurrió en violaciones graves al proceso legislativo, las cuales son suficientes para invalidar la totalidad del decreto 

impugnado. El proyecto considera que todas las violaciones acreditadas al analizarse la primera parte de este paquete de reformas también se 

actualizan en este caso, ya que ambos decretos compartieron el mismo proceso legislativo.  

 

CARLA ASTRID HUMPHREY; INE DEBE SER CLARO Y TRANSPARENTE SOBRE SU PRESUPUESTO PARA QUE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS PUEDA ANALIZARLO CON SERIEDAD  

 

La consejera Carla Astrid Humphrey Jordan, afirmo que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe ser claro y transparente sobre los 

requerimientos del proceso electoral de 2024 y una posible consulta popular, para que la Cámara de Diputados pueda analizar con seriedad el 

presupuesto que le asignará. La consejera informó durante el encuentro sostenido con diputados, que este encuentro, así como el que se tuvo 

en semanas pasadas con la Junta de Coordinación Política, es para abordar temas presupuestales, previos a la elaboración de la propuesta del 

INE sobre los recursos que requerirá en 2024. Venimos a platicar con el diputado Reginaldo Sandoval Flores, secretario de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, respecto a algunos temas presupuestales previos al presupuesto. Lo estamos elaborando todavía, no hay nada 

consensuado, es una plática. Hemos hecho reuniones con todas nuestras delegaciones y con todas las juntas locales para ver también temas 

presupuestales de cara a un año complicado para nosotros con elecciones y quizá una consulta popular. Venimos a ver los tiempos en los que 

tenemos que mandar este proyecto, que si bien sabemos se incorpora al proyecto del Ejecutivo, que viene acá el 8 de septiembre, finalmente es 

la Cámara de Diputados quien aprueba.  
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DONALD TRUMP; TENDRÁ SU JUICIO PENAL EN FLORIDA A PARTIR DEL 14 DE AGOSTO 

 

Aileen Cannon, la jueza principal del caso penal contra el ex presidente Donald Trump por los documentos clasificados hallados en su casa de 

Florida, ordenó que el juicio con jurado se celebre a partir del 14 de agosto en Fort Pierce, a 208 kilómetros de Miami. En una orden firmada, la 

jueza señala que el periodo para la celebración del juicio es de dos semanas a partir del 14 de agosto. Además se establece que si por alguna 

razón se retrasara, se celebrará tan pronto sea posible. La fecha límite para que la defensa y la Fiscalía presenten solicitudes en relación al juicio 

es el 24 de julio próximo. Mientras que el 8 de agosto se celebrará una audiencia para tratar todas las cuestiones de calendario. 

 

HUNTER BIDEN; HIJO DE JOE BIDEN ACUSADO DE POSESIÓN ILEGAL DE UN ARMA Y DE UN DELITO DE IMPUESTOS 

 

Hunter Biden, hijo del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, quedó imputado por posesión ilegal de un arma y por presentar y pagar tarde 

sus declaraciones de impuestos en 2017 y 2018, según un escrito judicial. De acuerdo al documento presentado ante una corte federal por el 

fiscal general de Delaware EE.UU., David Weiss, Hunter Biden ha aceptado un acuerdo con la Fiscalía para declararse culpable de dos cargos 

relacionados con los impuestos. En virtud del acuerdo de culpabilidad, Hunter Biden, de 53 años, admite no haber declarado al fisco los ingresos 

que recibió en 2017 y 2018, y no haber pagado por ellos, a cambio de que los fiscales recomienden la libertad condicional para él, con lo que 

podría evitar entrar en la cárcel. 
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¿El decreto contra la pintura electoral en muebles 

cambiará el panorama político? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Una vez que la entrada en vigor decreto del gobierno de puebla para combatir el aspecto del mobiliario urbano 

con tintes político-electorales, los perfiles poco conocidos tendrán como reto encontrar la manera de 

resaltar, mientras los conocidos finalmente hay que acatar las reglas y evitar sanciones, pero ¿esto traerá 

repercusiones para 2024? 

A más de un mes de la detención de personas por la aparición de propaganda política, así como denuncias de 

partidos de oposición e incluso de ciudadanos, será esta semana cuando el Diario Oficial del Estado (POE) se da 

a conocer el candado por estas prácticas para el 2024 que, hay que decirlo, involucran a varios perfiles de Morena. 

Y es que, un año después de las elecciones que darán México un nuevo presidente Puebla ya tiene nuevo 

gobernante, puentes vehiculares en varios puntos de la entidad llevan los nombres de Adán Augusto López 

Hernández, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Ebrard Casaubón, Alejandro Armenta Mier, Ignacio Mier 

Velazco, Julio Miguel Huerta Gómez e incluso Norma Layón Aarun, quien aún no ha decidido si buscará la 

gubernatura o un cargo senatorial. 

Las noticias fueron bien recibidas por el Pan aunque señaló que ya es tarde, porque los principales cuadros de 

Morena ya han tenido la oportunidad de propagarse, además de lamentar que estaban haciendo daño al mobiliario, 

será que cuando lleguen las campañas reales seguirán siendo respetuosos de estos espacios? 

Por su parte, algunos ciudadanos también aplaudieron la decisión e incluso pidieron que las vallas están sin 

pintar. 

Todos los días, el Panorama político en Puebla y el país toma colores más intensos –hay algunos que se perciban 

más fuertes que los demás- y así continuará hasta las elecciones de junio de 2024, cuando en las urnas los 

ciudadanos decidan qué tono llevará el estado y el país. 

¿El decreto contra la pintura electoral en muebles cambiará el panorama político? – . (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/1836277.html


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

QUEHACER 
LEGISLATIVO



A A D
DIPUTADOS



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 

88 

8 

21/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 

88 

8 

21/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 5 

88 

8 

21/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 5 

88 

8 

21/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 21/06/2023 LEGISLATIVO 

Ministro Laynez propone invalidar segunda parte del 'Plan B' electoral 

 

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Javier Laynez Potisek, propondrá al 

Pleno invalidar la segunda parte de las reformas electorales impulsadas por el presidente de la 

República, Andrés Manuel López Obrador, conocidas como “Plan B”, por considerar que se cometieron 

violaciones graves al procedimiento legislativo para su aprobación. En el proyecto de sentencia que el 

ministro Laynez presentará a los otros 10 ministros en el Pleno de la Corte se concluye que durante la 

aprobación del Decreto que reforma las Leyes Generales de Instituciones y Procedimientos Electorales, 

General de Partidos Políticos, la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación y Ley General de los 

Medios de Impugnación en Materia Electoral, publicadas todas el pasado 2 de marzo, “el Congreso de 

la Unión incurrió en múltiples violaciones graves al procedimiento legislativo”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKrkbTgLpx7546Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215128&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKrkbTgLpx7546Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215128&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKrkbTgLpx7546Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215128&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Proponen invalidar segunda parte del Plan B electoral por 

irregularidades en el proceso legislativo 

 

El ministro Javier Laynez planteó invalidar la segunda parte del Plan B en materia electoral, tras 

asegurar que durante su aprobación, el Congreso de la Unión incurrió en varias irregularidades. A decir 

de algunos especialistas, la anulación podría proceder pues entre las violaciones que se realizaron está 

la modificación del proyecto, una vez que ya había sido publicado en la gaceta parlamentaria.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEsQQyPDJjFfIS4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215131&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEsQQyPDJjFfIS4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215131&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEsQQyPDJjFfIS4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215131&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Comentario 

Roberto Gil Zuarth (Abogado) 

 

“El Plan B ya estaba sepultado, de alguna manera derivado de la suspensión que dictó primero el 

ministro instructor y que después validó la Sala de la Suprema Corte de Justicia, porque al estar 

suspendida la aplicación del Plan B y al haberse dado el momento de la veda electoral, los 90 días 

previos, prácticamente, aunque la Corte no resolviera esta acción de inconstitucionalidad, ya no podría 

entrar en aplicación el Plan B. Ahora, con el proyecto que ha presentado el ministro Laynez, se abre la 

posibilidad de que el Plan B sea expulsado, quede anulado. La Cámara de Diputados utilizó un 

mecanismo de sesión que es la dispensa de trámites sin haberla justificado; lo que la Corte razona es 

que ese mecanismo debe estar razonablemente motivado”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANu6yoKGCxL7GKU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215124&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANu6yoKGCxL7GKU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215124&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANu6yoKGCxL7GKU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215124&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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Proponen invalidar segunda parte del Plan B de AMLO 
 

La Corte analizará el decreto de reformas a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, 
a la Ley General de Partidos Políticos, a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, y se expide 
la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral, que conforma la segunda parte del 
Plan B electoral. 
El proyecto, bajo la ponencia del ministro Javier Laynez Potisek, propone declarar la invalidez de esta 
segunda parte del llamado Plan B, pues se estima que, durante la aprobación del decreto, el Congreso 
de la Unión incurrió en violaciones graves al procedimiento legislativo. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/proponen-invalidar-segunda-parte-del-plan-b-de-
amlo/453676/ 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/proponen-invalidar-segunda-parte-del-plan-b-de-amlo/453676/
https://www.cuartopoder.mx/nacional/proponen-invalidar-segunda-parte-del-plan-b-de-amlo/453676/
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Ministro Laynez propone invalidar segunda parte del Plan 
B de AMLO 

 
Debido a que los argumentos de Laynez son los mismos que los de Pérez Dayán en el caso de la primera 
parte del Plan B, se prevé que sí obtenga los votos requeridos.  Esto, debido a que cuando la Corte 
debatió la primera parte del Plan B, nueve ministros votaron a favor del proyecto de Pérez Dayán. La 
iniciativa publicada en la Gaceta Parlamentaria fue sustituida por una versión modificada cuando ya se 
discutía en el pleno de la Cámara de Diputados, sin que se diera cuenta de la sustitución ni de las 
modificaciones a los legisladores. Las Cámaras modificaron artículos del proyecto de Decreto que ya 
habían sido aprobados por en sesiones anteriores, cuando el artículo 72, inciso E, de la Constitución 
Federal prohíbe tajantemente que se revisen los preceptos ya aprobados por ambas Cámaras.  El 
proyecto concluye que estas violaciones mermaron la posibilidad de los legisladores federales de 
participar de forma activa e informada en la deliberación de las normas sometidas a votación. 
 
https://eltiempomx.com/noticia/2023/ministro-laynez-propone-invalidar-segunda-parte-del-plan-b-
de-amlo.html 
 
 
 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/ministro-laynez-propone-invalidar-segunda-parte-del-plan-b-de-amlo.html
https://eltiempomx.com/noticia/2023/ministro-laynez-propone-invalidar-segunda-parte-del-plan-b-de-amlo.html
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Propone ministro Laynez invalidar segunda parte del 'Plan B' electoral 

 

El ministro Javier Laynez Potisek presentó un proyecto de sentencia que plantea invalidar la segunda 

parte de la Reforma Electoral, conocida como “Plan B”, por considerar que es una reforma en la que se 

cometieron violaciones graves al procedimiento legislativo durante su aprobación. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9hinmKFuLmbvA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215123&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9hinmKFuLmbvA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215123&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9hinmKFuLmbvA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215123&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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Critica oposición en San Lázaro bloqueo al maíz transgénico ordenado 

por AMLO 

En la Cámara de Diputados, integrantes de la oposición criticaron 

la decisión del Presidente de la República de imponer aranceles 

para evitar el ingreso al país de maíz blanco transgénico. 

El exsecretario de Economía y legislador del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Ildefonso Guajardo, manifestó 

que la determinación “meterá mucho ruido” en la relación 

comercial con Estados Unidos. 

En redes sociales, el congresista manifestó que el anuncio del Primer Mandatario técnicamente es 

parte del discurso, porque México es autosuficiente en la producción de maíz blanco, sin embargo, 

podría tener efectos comerciales negativos para el país. “El anuncio del Ejecutivo de poner aranceles al 

maíz blanco genéticamente modificado, solo es simbólico ya que somos autosuficientes, pero si mete 

mucho ruido a la relación con nuestro principal socio comercial, Estados Unidos…”, anotó en su cuenta 

en la red social Twitter, @ildefonsogv. Guajardo Villarreal subrayó que a una medida impositiva en 

materia de aranceles, el gobierno norteamericano podría responder en los mismos términos. 

En tanto, el diputado Gabriel Quadri, miembro de la fracción del Partido Acción Nacional (PAN), tachó 

de “absurda” y “oscurantista”, la prohibición al maíz transgénico porque su consumo, afirmó, no tiene 

ningún efecto en la salud. El extitular del extinto Instituto Nacional de Ecología señaló que 

seguramente, la idea a la que también calificó como “ignorante”, fue sugerida por la titular del Consejo 

Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), ahora llamado Consejo Nacional de Humanidades, 

Ciencias y Tecnologías (CONAHCYT), Elena Álvarez-Buylla.    

“Absurda, fanática e ignorante la pretensión de López de prohibir el maíz transgénico. Propósito 

obsurantista y anti-científico, del cual, seguramente, Álvarez Buylla del CONACYT, está detrás. 

Llevamos décadas consumiéndolo. No tiene ningún efecto sobre la salud...”, escribió textualmente en 

su cuenta en la misma red social, @g_quadri. 

En días pasados, el Jefe del Ejecutivo Federal dio a conocer que firmará un acuerdo para que en las 

tortillerías del país, sólo se utilice maíz blanco de producción nacional, no transgénico ni maíz amarillo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/20/critica-oposicion-en-san-lazaro-bloqueo-al-maiz-

transgenico-ordenado-por-amlo-596642.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/20/critica-oposicion-en-san-lazaro-bloqueo-al-maiz-transgenico-ordenado-por-amlo-596642.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/20/critica-oposicion-en-san-lazaro-bloqueo-al-maiz-transgenico-ordenado-por-amlo-596642.html
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Diputados federales de Hidalgo son faltistas 
 

Por lo menos una inasistencia, ausencia justificada o falta de participación en las votaciones de las 
sesiones ordinarias tienen 11 de 14 diputados federales que representan a Hidalgo en el Congreso de la 
Unión durante los dos años de ejercicio que lleva la LXV Legislatura. 
 
https://criteriohidalgo.com/noticias/diputados-federales-hidalgo-faltistas 
  
 
 
 
 
 
 
 

https://criteriohidalgo.com/noticias/diputados-federales-hidalgo-faltistas
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Karla Humphrey asiste a Cámara de Diputados para analizar 

presupuesto del INE para próximo año 

 

Karla Humphrey, consejera del Instituto Nacional Electoral, acudió a la Cámara de Diputados para 

analizar el presupuesto del organismo que se destinará a las elecciones del próximo año, así como para 

una posible consulta popular. A decir de Humphrey, los diálogos van encaminados a dar transparencia 

y certeza a la población durante los comicios del próximo año, por lo que confió en que la Cámara de 

Diputados dará luz verde al presupuesto, cuando sea presentado en su totalidad.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHa1hHOhCp%5FoItY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215129&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHa1hHOhCp%5FoItY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215129&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHa1hHOhCp%5FoItY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215129&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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INE debe ser claro y transparente sobre su presupuesto: 
Carla Humphrey 

 
El Instituto Nacional Electoral (INE) debe ser claro y transparente sobre los requerimientos del proceso 
electoral de 2024 y una posible consulta popular, para que la Cámara de Diputados pueda analizar con 
seriedad el presupuesto que le asignará, afirmó Carla Astrid Humphrey Jordan, consejera electoral. 
 
https://efekto10.com/ine-debe-ser-claro-y-transparente-sobre-su-presupuesto-carla-humphrey/ 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/ine-debe-ser-claro-y-transparente-sobre-su-presupuesto-carla-humphrey/
https://efekto10.com/ine-debe-ser-claro-y-transparente-sobre-su-presupuesto-carla-humphrey/
https://efekto10.com/
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El 26 de junio Va x México anunciará método de elección de candidato 

a 2024, confirma 

 

Va por México confirmó que el lunes 26 de junio se hará público 

el método para elegir candidato presidencial, que resultará de 

una consulta a sectores de la sociedad, pero también de los 

aspirantes, informaron hoy las secretarias generales de los 

partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la 

Revolución Democrática. 

Los dirigentes de los partidos “ya están terminando” el 

proyecto, que permita decantar un mecanismo “asequible”, dijo 

la secretaria general del tricolor, Carolina Viggiano. 

El 5 de junio, los presidentes del PRI, PAN y PRD, Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano, 

respectivamente, suscribieron un acuerdo para llevar la coalición hasta las elecciones presidenciales de 

2024. 

Cecilia Patrón Laviada, secretaria general del blanquiazul, dijo que a pesar de las presiones externas e 

internas, sobre todo en algunos sectores de su partido, la coalición se mantiene firme. 

“Van a arreciar las presiones”, respondió. 

Conforme la ruta que se ha planteado Va por México, los tres partidos realizarán foros públicos por 

separado, para abrir a consulta pública el contenido de la plataforma. 

El PRI anunció que realizará foros el 30 de junio y el 1o de julio en sus 32 comités estatales, y 

presentará sus conclusiones a la coalición. Los tres partidos también organizarán seis foros regionales, 

con objeto de presentar la plataforma definitiva en agosto. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/06/20/politica/el-26-de-junio-va-x-mexico-anunciara-

metodo-de-eleccion-de-candidato-a-2024-confirma/?from=page&block=politica&opt=articlelink     

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/06/20/politica/el-26-de-junio-va-x-mexico-anunciara-metodo-de-eleccion-de-candidato-a-2024-confirma/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/06/20/politica/el-26-de-junio-va-x-mexico-anunciara-metodo-de-eleccion-de-candidato-a-2024-confirma/?from=page&block=politica&opt=articlelink
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Avanza proceso para plataforma electoral de Va por México 

La alianza Va por México (PAN-PRI-PRD) realizará seis foros 

regionales con los que construirá la plataforma electoral con 

la que competirá quien obtenga la candidatura a la 

Presidencia de la República. 

En conferencia de prensa en un jardín de la alcaldía Álvaro 

Obregón las secretarias generales del PAN, Cecilia Patrón; del 

PRI, Carolina Viggiano, y Adriana Díaz, del PRD, insistieron en 

que estos encuentros serán con la intención de escuchar a los ciudadanos, incluso a aquellos que no 

concuerden con sus posturas. 

“Vamos a iniciar los foros de cada partido político y en un mes estaremos invitando ya, pero estos foros 

sí quiero aclarar que van a hacer con la ciudadanía y con los diferentes sectores. 

“Cada uno vamos a converger en un gran proyecto para hacer seis foros nacionales que nos permitan 

entregar una plataforma de causas de la gente”, dijo la secretaria general del PRD. 

Viggiano precisó que en el caso del PRI serán el viernes 30 de junio y el 01 de julio cuando los comités 

directivos estatales lleven a cabo los encuentros abiertos para el diálogo y la presentación de 

propuestas de cara al proceso electoral del 2024. 

“Van a ser 32 foros, uno en cada entidad federativa con el propósito de integrar las voces de la 

militancia, de la gente que simpatiza, pero también de la ciudadanía, de sectores sociales, asociaciones 

civiles, estatales nacionales”, dijo la priista. 

Detalló que los temas que pondrán sobre la mesa son: igualdad para todas y todos; recursos naturales, 

medio ambiente y cambio climático; crecimiento económico inclusivo y sostenible; paz, seguridad, 

justicia, e instituciones sólidas; alianzas y sociedad, y finalmente gobierno y democracia. 

“Luego nos reuniremos con los partidos coaligados en reuniones regionales para hacer una plataforma 

común que abrace todos los temas en los que queremos de manera conjunta”, apuntó la también 

diputada federal. 

Criticó también el proceso interno de Morena y los recorridos que están realizando sus aspirantes, lo 

que calificó de una pasarela de corcholatas. 

https://www.24-horas.mx/2023/06/20/avanza-proceso-para-plataforma-electoral-de-va-por-mexico/    

https://www.24-horas.mx/2023/06/20/avanza-proceso-para-plataforma-electoral-de-va-por-mexico/
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Ebrard busca congraciarse con propuesta de Secretaría rumbo a 2023: 

Oposición 

Partidos de oposición aseguraron que la propuesta de 

Marcelo Ebrard de crear una Secretaría de la 4T es solo una 

simulación, pues lo que buscan realmente es congraciarse 

y hacer méritos con el presidente Andrés Manuel López 

Obrador para que sean el candidato oficial. 

En entrevista con La Razón, Cecilia Patrón Laviada, 

secretaria general del PAN, denunció que Ebrard Casaubón 

está violando las normativas del Instituto Nacional Electoral (INE) al realizar ese tipo de propuestas. 

"Eso lo hace para congraciarse con el presidente y sus seguidores. Es lamentable que lo haya dicho, 

porque aparte, el INE dijo que no deben hacer propuestas y por ello, primero debe respetar la ley", 

aseveró. 

Destacó que los aspirantes de Morena saben que al final "será un dedo el elector", y por lo tanto 

desean hacer méritos para ser los elegidos. 

La panista dijo que al ponerle nombre y apellido a la Secretaría, busca ponerse en el "ojo" del 

presidente López Obrador, pues el hecho de que no se permita que la militancia de Morena opine, 

limita la lucha interna por la candidatura presidencial. 

Mientras que la secretaria general del PRI, Carolina Viggiano indicó que Marcelo Ebrard busca meterse 

al "palomeo" del Ejecutivo de cara a 2024. 

"Eso solo evidencia que la familia está metida en la candidatura y esta buscando la manera de meterse 

a ese palomeo, pues deja claras muchas cosas", añadió. 

Dijo que está más a favor de hacer un instituto de programas sociales independiente del gobierno, para 

que quien llegue no le ponga sus colores y sea un verdadero derecho de la Constitución, más allá de 

partidos, coyunturas y ocurrencias 

Dijo que lo que propone Ebrard es solo seguir partidizando, ya que quiere ponerle el nombre de una 

lucha política o de lo que ellos denominan así. 

https://www.razon.com.mx/mexico/elecciones-mexico-2024-ebrard-busca-congraciarse-propuesta-

secretaria-rumbo-2023-oposicion-533028   

https://www.razon.com.mx/mexico/elecciones-mexico-2024-ebrard-busca-congraciarse-propuesta-secretaria-rumbo-2023-oposicion-533028
https://www.razon.com.mx/mexico/elecciones-mexico-2024-ebrard-busca-congraciarse-propuesta-secretaria-rumbo-2023-oposicion-533028


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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‘Va por México’ realizará seis foros rumbo a 2024 

 

Las dirigencias nacionales de los partidos que conforman la coalición ‘Va por México’, formadas por 

PRI-PAN-PRD, anunciaron que el próximo lunes darán a conocer el método de elección de quién será su 

próxima candidata o candidato presidencial. Tienen previsto realizar seis foros nacionales con el 

objetivo de construir una plataforma electoral rumbo a los comicios que se celebrarán en el 2024. En 

conferencia de prensa, la secretaria general del PAN, Cecilia Patrón; del PRI, Carolina Viggiano; y del 

PRD, Adriana Díaz, explicaron que, previo a estos foros nacionales, cada uno de los partidos estará 

organizando sus propios eventos para dialogar con los distintos sectores de la sociedad y también 

escuchar las propuestas de la ciudadanía y de expertos en distintas materias, tales como seguridad, 

economía, desarrollo, medio ambiente y entre otras más.   

 

https://drive.google.com/file/d/1WnxIjllMkZPHQu0uRzxYy8jBNfKpxUB8/view 

https://drive.google.com/file/d/1WnxIjllMkZPHQu0uRzxYy8jBNfKpxUB8/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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‘Va por México’ anuncia seis foros nacionales para construir una 

plataforma electoral rumbo al 2024-2030 

 

El PRI, PAN y PRD realizarán seis foros a partir de agosto, para conformar la plataforma electoral de la 

alianza ‘Va por México 2024-2030’. La diputada federal y secretaria de Acción Nacional, Cecilia Patrón, 

informó que buscarán incluso a las voces que difieren con su punto de vista, como lo son instituciones 

políticas. Por su parte, la secretaria general del PRI, la diputada Carolina Viggiano, señaló que en esta 

primera etapa cada partido político saldrá a realizar sus consultas conforme a sus principios y 

programas de acción. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANZSWjH7wmMzVrE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215136&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANZSWjH7wmMzVrE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215136&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANZSWjH7wmMzVrE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215136&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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En la alianza PRI-PAN-PRD hay muy buenos perfiles para 

2024: Eduardo Rivera 

La alianza Va por Puebla no solo tiene a Eduardo Rivera Pérez sino a Blanca Alcalá Ruíz, Humberto 

Aguilar Coronado, Ana Teresa Aranda Orozco, Mario Riestra Piña, Carolina Beauregard Martínez, Jorge 

Charbel Estefan Chidiac, María Huerta y varios más, rumbo a la carrera por la gubernatura de 

Puebla en el 2024, advirtió el alcalde después de agradecer aspirante a candidato morenista a 

gobernador, Alejandro Armenta Mier, quien la víspera indicó que el panista es el único adversario de 

peso. 

https://intoleranciadiario.com/articles/ciudad/2023/06/20/1012510-en-la-alianza-pri-pan-prd-hay-muy-buenos-perfiles-para-

2024-eduardo-rivera.html 

 

 

 

 

 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/ciudad/2023/06/20/1012510-en-la-alianza-pri-pan-prd-hay-muy-buenos-perfiles-para-2024-eduardo-rivera.html
https://intoleranciadiario.com/articles/ciudad/2023/06/20/1012510-en-la-alianza-pri-pan-prd-hay-muy-buenos-perfiles-para-2024-eduardo-rivera.html
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Va por México promete un método para definir 

candidatura presidencial sin ‘simulación’ 
 

 

 

 

 

 

 

En el método para definir al candidato o candidata presidencial de la coalición opositora Va por México, a 

diferencia del proceso interno de Morena, no habrá espacio para la “simulación”, aseguraron las secretarias 

generales de los partidos que conforman la alianza. 

En una rueda de prensa, la secretaria general del PAN, Cecilia Patrón Laviada, la secretaria general del PRI, 

Carolina Viggiano Austria, y la secretaria general del PRD, Adriana Díaz, señalaron que su proceso para definir 

a quién los representará en los próximos comicios federales será abierto a la ciudadanía y con amplia 

participación de la sociedad civil. 

“Este método va a ser el más incluyente y no, como del otro lado, donde la encuesta es una simulación y donde 

sabemos que el presidente de la República tiene a su favorita y será quien salga adelante en la candidatura. 

Nosotros no estamos con simulaciones, sino con un método con una gran apertura”, apuntó Adriana Díaz. 

En ese sentido, reiteraron que el próximo 26 de junio los dirigentes nacionales de los partidos que conforman Va 

por México darán a conocer cuál será este método, así como los requisitos que deberán cumplir las y los 

aspirantes para participar. 

“Es un proceso innovador porque nunca hemos ensayado un proceso así. Esto requiere muchas horas de trabajo 

y de escucha que sea viable y que nos dé fortaleza para competir y que podamos salir con el mejor candidato o 

candidata de esta coalición”, sostuvo Viggiano Austria. 

Va por México promete método ‘democrático’ para candidatura (la-lista.com) 

 

https://www.facebook.com/watch/?v=6127754964018161
https://la-lista.com/politica/2023/06/20/va-por-mexico-promete-un-metodo-para-definir-candidatura-presidencial-sin-simulacion
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Planes sociales y “la reforma más profunda de la 

historia”: Va por México firma un decálogo de 

compromisos electorales para 2024  

 

 

Una oposición muy desdibujada ha salido este martes a firmar un decálogo de compromisos de cara a las 

presidenciales de 2024, entre los que incluían la intención de ampliar los programas sociales y la promesa de 

realizar “la reforma más profunda de la historia” —sin dar detalle de lo que significa eso—. La alianza Va por 

México, compuesta por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido 

de la Revolución Democrática (PRD), ha anunciado además que llevarán a cabo diálogos, cada uno por separado, 

con el fin de montar una propuesta “amplia” y “realista”.  

Los compromisos para la campaña electoral firmados este martes por las secretarias generales de los tres partidos 

enlistaban, entre otras cosas, “una economía fuerte”, “un sistema de salud que garantice que los medicamentos y 

vacunas lleguen a todas las personas”, la necesidad de combatir la violencia de género, de impulsar el desarrollo 

sustentable y de realizar una reforma al campo. “México necesita un cambio ya, y es posible lograrlo si como 

mexicanos nos unimos para tener el país que todas y todos queremos”, ha dicho en la secretaria general del PAN, 

Cecilia Patrón, en conferencia de prensa. “Todas las voces son bienvenidas en esta plataforma”, ha añadido entre 

vítores del público por la “unidad”. 

“La diferencia entre Va por México y Morena es: el oficialismo ya decidió quién será la corcholata ganadora, su 

apuesta es el continuismo. Va por México SÍ escuchará a la gente, construiremos soluciones a través de un 

gobierno que cumpla”, ha asegurado Carolina Viggiano, la secretaria general del PRI. […] 

Planes sociales y “la reforma más profunda de la historia”: Va por México firma un decálogo de compromisos electorales 

para 2024 | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

  

https://elpais.com/noticias/va-por-mexico/
https://elpais.com/noticias/va-por-mexico/
https://elpais.com/mexico/2023-06-20/planes-sociales-y-la-reforma-mas-profunda-de-la-historia-va-por-mexico-firma-un-decalogo-de-compromisos-electorales-para-2024.html
https://elpais.com/mexico/2023-06-20/planes-sociales-y-la-reforma-mas-profunda-de-la-historia-va-por-mexico-firma-un-decalogo-de-compromisos-electorales-para-2024.html
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Falta prudencia a corcholatas veracruzanas para 
evitar promoción anticipada: OPLE 

 
La consejera presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol Delgadillo Morales, 
reconoció que ha faltado prudencia de parte de las corcholatas a la gubernatura de Veracruz para evitar 
publicitarse en pendones, espectaculares o lonas que han aparecido a lo largo y ancho del Estado. 
En el caso de la elección local, comentó, se renovará la gubernatura y la diputación y esos procesos se 
inician en el mes de noviembre. 
En Veracruz han aparecido espectaculares, bardas y lonas de actores políticos como Eric Cisneros; el 
delegado del Bienestar, Manuel Huerta Ladrón de Guevara, y del diputado federal Sergio Gutiérrez Luna, 
entre otros. 
 
https://elheraldodemartinez.com.mx/estado/xalapa/110858-falta-prudencia-a-corcholatas-
veracruzanas-para-evitar-promocion-anticipada-ople.html 
  
 

https://elheraldodemartinez.com.mx/estado/xalapa/110858-falta-prudencia-a-corcholatas-veracruzanas-para-evitar-promocion-anticipada-ople.html
https://elheraldodemartinez.com.mx/estado/xalapa/110858-falta-prudencia-a-corcholatas-veracruzanas-para-evitar-promocion-anticipada-ople.html
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Comisión Bicamaral De Concordia Y Pacificación Organiza 

Foro Sobre Los Retos Del Desplazamiento Forzado Interno 

La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación realizó en la Cámara de Diputados el foro “Los retos 

del desplazamiento forzado interno en México”, con el objetivo de abordar esta problemática y las 

propuestas para combatirla desde el Legislativo. El diputado Alfredo Vázquez Vázquez (Morena), 

presidente de la Comisión Bicamaral, indicó que el objetivo de este encuentro es visibilizar la agenda 

pendiente, ya que la justicia para las personas desplazadas es una deuda que se tiene y saldarla es un 

acto que no se puede postergar. 

https://hojaderutadigital.mx/comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion-organiza-foro-sobre-los-retos-del-desplazamiento-

forzado-interno/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion-organiza-foro-sobre-los-retos-del-desplazamiento-forzado-interno/
https://hojaderutadigital.mx/comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion-organiza-foro-sobre-los-retos-del-desplazamiento-forzado-interno/
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Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación 
organiza foro sobre los retos del 
desplazamiento forzado interno 

 

Boletín No. 4549 

• Piden que el Senado apruebe la minuta que expide la Ley General para Prevenir, Atender y Reparar Integralmente el 

Desplazamiento Forzado Interno 

La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación realizó en la Cámara de Diputados el foro “Los retos del 

desplazamiento forzado interno en México”, con el objetivo de abordar esta problemática y las propuestas para combatirla 

desde el Legislativo.  

El diputado Alfredo Vázquez Vázquez (Morena), presidente de la Comisión Bicamaral, indicó que el objetivo de este 

encuentro es visibilizar la agenda pendiente, ya que la justicia para las personas desplazadas es una deuda que se tiene y 

saldarla es un acto que no se puede postergar. 

 “Desde el Poder Legislativo debemos impulsar una reforma legal que ayude, de alguna manera, a pacificar las regiones 

que presentan conflictos por diversas razones en donde impera la ingobernabilidad y la inseguridad. Son muchos los retos 

y desafíos, pero es momento de sentar las bases legales para el reconocimiento del desplazamiento”, puntualizó.    

 Enfatizó que es necesario seguir haciendo visibles estos temas, pues la manera de solucionar la violencia es dialogando y 

encontrando una paz duradera. “Abriremos las puertas para seguir buscando la ruta de solución y lograr una ley que acuda 

y proteja a los desplazados. Es un tema que no se aguanta más” 

Existen grupos vulnerables en el desplazamiento 

Por la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, su presidenta, diputada Gabriela Sodi (PRD), expresó que en el tema 

de desplazamiento forzado salen a flote grupos vulnerables, así como niñas y niños en fase de tránsito con tutela y sin ella, 

pues ese fenómeno ha sido una problemática que se ha incrementado en las últimas décadas, principalmente por la violencia 

generalizada que atraviesan los estados y municipios.  
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Mencionó que la vulnerabilidad y la pobreza estructural agravan las condiciones de las personas víctimas de desplazamiento 

forzado y afectan derechos civiles, constitucionales, políticos, sociales y culturales, además de la seguridad y la libertad de 

residencia. También ha impactado en la vida de quienes migran por cuestiones de seguridad, para obtener mejores 

condiciones de vida o buscar refugio humanitario. 

Aplaudió el trabajo de la Comisión Bicamaral para abordar este asunto, e hizo votos para que el Senado apruebe la minuta 

que expide la Ley General para Prevenir, Atender y Reparar Integralmente el Desplazamiento Forzado Interno, a efecto de 

emitirla y avanzar, y para que en el Presupuesto 2024 se contemplen recursos dirigidos a la protección y reparación del 

desplazamiento. “Exigimos hacer el esfuerzo para que quede el presupuesto integrado en este nuevo ciclo”. 

La Comar necesita de mayor presupuesto 

Al moderar la Mesa 1 “Estado actual del desplazamiento forzado interno en México”, el diputado Manuel Alejandro Robles 

Gómez, de Morena, comentó que las y los diputados deben trabajar para que la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados 

(Comar) reciba mayor presupuesto, pues el número de refugiados ha crecido exponencialmente. “Hay que sensibilizar a la 

Secretaría de Hacienda, de lo contrario la ley en la materia quedará en letra muerta”, advirtió. 

Aseguró que hacer énfasis en fortalecer a la Comar es hacer énfasis en los derechos humanos, en el recibimiento del 

desplazado y del migrante. Dijo que se requiere un consenso y redefinir estos temas, pues no está saldada la deuda histórica 

con comunidades. 

Necesario, contar con elementos mínimos de coordinación 

María de los Ángeles Haces Velasco, subcoordinadora de análisis para el diseño de políticas públicas y estrategias de la 

Coordinación para la Atención Integral de la Migración en la Frontera Sur, de la Secretaría de Gobernación, señaló que si 

bien no hay una situación de emergencia en materia de desplazamiento forzado es necesario tener elementos mínimos de 

coordinación para evitarlo, así como para atender la movilidad impuesta y generar acciones duraderas. 

Apuntó que, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), existen 262 mil 411 personas 

en contextos de movilidad delictiva o de violencia; sin embargo, no hay una cifra exacta y por ello es importante que la ley 

en la materia plantee la creación de un registro. Enfatizó que los efectos del desplazamiento son una vulneración múltiple 

de los derechos humanos que repercuten en el ámbito comunitario, individual y familiar. 
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De zonas y comunidades indígenas, la mayoría de desplazados 

La diputada Erika Vanessa del Castillo Ibarra (Morena) apuntó que la mayoría de los desplazamientos se dan en 

comunidades indígenas, como consecuencia del uso de territorios para aprovechamiento de recursos, lo que lleva a que haya 

distintos tipos de violencia, discriminación y marginación. “Debemos luchar y hacer un gran equipo para ir más allá de 

colores y discursos”. 

“Las personas desplazadas, al final del día, no tienen otra posibilidad que huir de un lugar a otro, a pesar de que cualquiera 

tiene derecho a un lugar digno para vivir y en paz”. 

El fondo de la Ley General es para hacer justicia social a indígenas y campesinos 

El diputado Fernando Marín Díaz (Morena) consideró que el fondo del proyecto de la Ley General para Prevenir, Atender 

y Reparar Integralmente el Desplazamiento Forzado Interno es hacer justicia social a los “siempre injusticiados de los 

pueblos indígenas y campesinos, pues las víctimas del desplazamiento regularmente son pobres”. 

Indicó que una cosa es la ley y otra la realidad, por lo que se debe empujar desde la sociedad, el Legislativo y el gobierno 

que la ley tenga vigencia y pueda ser realizable; se habla de más de 71 millones de desplazados a nivel mundial, más de 6 

millones en América Latina y más o menos 375 mil desplazados forzados en México. “Se debe resolver un problema 

fundamental de justicia social”. 

Desplazados también provienen de sitios con riquezas minerales  

 Rosales Sierra, directora del Centro Regional de Defensa de Derechos Humanos “José María Morelos y Pavón”, expuso 

que los desplazamientos se dan en lugares donde hay yacimientos de oro o riquezas minerales. Una de las consecuencias, 

en el caso de los adultos mayores, es que éstos ya no pueden ser reubicados dignamente al no conseguir fuentes de trabajo. 

“Tus tierras que trabajaste están en manos de personas criminales, entonces lo único que te queda es vivir por vivir, porque 

tus esperanzas han quedado atrás”.  

No debe aprobarse una ley sin presupuesto 

En su turno, la senadora María Graciela Gaitán Díaz (PVEM) aseveró que no debe aprobarse una ley sin un presupuesto 

digno que ayude a abatir este problema que obliga a los ciudadanos a abandonar sus lugares de nacimiento, dejando a sus 

familias atrás, a las cuales en muchas ocasiones no vuelven a ver. “Había documentos al respecto de los desplazamientos 

que datan desde los años 70, pero hasta 2019 México reconoció este problema”, dijo. 
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Atender de manera integral el desplazamiento 

La secretaria de la Comisión de Derechos Humanos del Senado de la República, Nestora Salgado García (Morena), se 

congratuló por poner en la agenda política y pública este tema, ya que el desplazamiento forzado interno es una de las 

problemáticas que han impedido el goce efectivo de los derechos humanos, por lo que se necesitan acciones para prevenirlo, 

atenderlo y sancionarlo de manera integral, así como avanzar en la aprobación de la minuta que expide la Ley General para 

Prevenir, Atender y Reparar Integralmente el Desplazamiento Forzado Interno. 

El desplazamiento forzado, dijo, está ligado a otras violaciones a derechos humanos, como desapariciones forzadas, tortura, 

ejecuciones extrajudiciales, detenciones arbitrarias, violencia e inseguridad; se calcula que entre 260 mil y 357 mil 

mexicanos y mexicanas han dejado sus hogares. Cada día 38 personas abandonan sus hogares por la violencia. En 2021 se 

registraron 29 mil personas desplazadas; Guerrero, Chiapas y Oaxaca fueron los estados con más desplazamientos. 

Vivienda digna y seguridad alimentaria, entre las necesidades de los afectados 

Daniel Alejandro Márquez Bocanegra, de la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos A.C., 

mencionó que las necesidades de las personas desplazadas se refieren al acceso a una vida digna, servicios básicos, 

personalidad jurídica, protección a la vivienda, seguridad alimentaria y personal. Planteó que la ley en la materia debe tomar 

en cuenta las complejidades del tema. 

La ley sigue sin aprobarse; es el principal reto 

Raúl Romo Viramontes, del Consejo Nacional de Población (Conapo), consideró que el gobierno se ha quedado corto ante 

un problema complejo y multidimensional, y ante un panorama de falta de la ley. Agregó que, a pesar del diagnóstico que 

realizaron y publicaron sobre el desplazamiento en México, la ley sigue sin aprobarse, por lo que es el principal reto a 

cumplir, aunado a que haya el dinero que se requiere pues “¿de qué sirve una ley sin dientes?”. 

Que se les cumpla a los pueblos 

Al iniciar la Mesa 2 “Marco jurídico del desplazamiento forzado interno: la propuesta de la Ley General para Prevenir, 

Atender y Reparar Integralmente el Desplazamiento Forzado Interno”, Francisco Urbina Pérez, a nombre de pequeños 

propietarios desplazados de Chiapas, dijo representar a casi 4 mil personas desplazadas desde 1994; por ello, hizo votos 

para que se les reconozca como víctimas y se les indemnice, así como asignar los recursos. “Las leyes no se aplican por la 

falta de recursos; no estamos pidiendo que nos regalen nada, es un acto de justicia social y una deuda histórica con los 

pueblos”.  
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El desplazamiento forzado lleva a la desaparición de lenguas  

 Ramón Martínez Coria, presidente del Consejo Directivo del Foro para el Desarrollo Sustentable A.C, expuso que todo 

desplazamiento forzado conlleva un etnocidio, al exterminar sus formas bioculturales, pues en México, de las 70 lenguas 

que existen, por desplazamiento forzado van a desaparecer al menos 40 lenguas vivas en la siguiente generación. “Esta 

administración ha sido ingrata con la sociedad civil defensora de derechos; necesitamos esa ley y voluntad para asignarle 

recursos”.  

Desplazamiento masivo silencioso se disfraza de migración 

Horacio Santiago Díaz, integrante de la Dirección Política del Movimiento Indígena por la Unificación y Lucha 

Independiente, dijo que de la década de los 80 a la fecha se ha generado un desplazamiento masivo silencioso que se disfraza 

de migración; no obstante, fueron obligados a dejar sus tierras por la violencia y las amenazas. Propuso que la Federación 

asuma el tema, al ser un efecto de la omisión del Estado para garantizar la seguridad de la población. 

México es uno de los corredores del fenómeno migratorio 

Javier Huerta Jurado, diputado de Morena, relató que México no ha vivido un problema de desplazamiento humano 

tipificado como migración de manera reciente, pues desde la década de los años 70 se tuvo una migración masiva de 

centroamericanos; dicho fenómeno se ha revestido de diferentes formas y México es uno de los corredores del fenómeno 

migratorio más grande del mundo y da paso a la migración forzada por relaciones laborales y de seguridad. 

Celebró este foro para continuar analizando el tema y buscar la fórmula para atenderlo mediante un diálogo con los 

afectados, funcionarios y legisladores. Llamó a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y a la Secretaría de 

Gobernación a atender los reclamos de la ciudadanía, ya que es uno de los pendientes de la Cuarta Transformación. 

Al concluir, el diputado Vázquez Vázquez dijo que es claro que sin una ley que tenga obligatoriedad para atender esta 

problemática se recaerá en lo mismo, pero “cuando hay voluntad política todo se puede”. 

Coincidió en la necesidad de sensibilizar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que exista una bolsa 

presupuestaria que permita enfrentar la situación. 
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Yeidckol impugna ante el TEPJF exclusión de contienda 

interna de Morena 

 

Luego de que fue ‘bateada’ por el dirigente de Morena, Mario Delgado, para contender para ser 

‘coordinadora nacional de defensa de la Cuarta Transformación’, la ex presidenta de Morena, Yeidckol 

Polevnsky, recurrió ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para impugnar 

esa exclusión. La noche del lunes, a las 23:27 horas, la ex senadora promovió ante el Tribunal un Juicio 

para la Protección de los Derechos Político Electorales del Ciudadano. 

 

https://www.milenio.com/politica/yeidckol-polevnsky-impugna-tepjf-exclusion-morena 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/yeidckol-polevnsky-impugna-tepjf-exclusion-morena
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“Neandertales”: Andrea Chávez estalló ante 

críticas por apoyar a Adán Augusto  

 

Andrea Chávez, diputada federal, estalló ante las críticas por apoyar Adán Augusto López Hernández en su 

aspiración a la presidencia. A quienes hicieron comentarios ofensivos al respecto los llamó “neandertales”. 

La simpatizante de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) se unió al recorrido nacional del exsecretario 

de Gobernación. En redes sociales circuló un video en el que aparecen juntos en un avión, el cual desató decenas 

de comentarios de personas que insinuaron que la relación entre ambos va más allá de la política. 

Chávez no ocultó su molestia ante los rumores y dedicó un extenso mensaje a sus detractores, a quienes acusó de 

lanzarse en su contra por razones de género. […] 

 

“Neandertales”: Andrea Chávez estalló ante críticas por apoyar a Adán Augusto - Infobae 

 
 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/neandertales-andrea-chavez-estallo-ante-criticas-por-apoyar-a-adan-augusto/
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Comisión de Recursos Hidráulicos se reúne con 
integrantes del Consejo Nacional Agropecuario 

 

Boletín No. 4550 

• Solicitan recursos del PEF 2024 para crear el Fondo de Infraestructura Hidroagrícola 

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, que preside el diputado de 

Morena, Gregorio Rubén Muñoz Álvarez, se reunió con Luis Fernando Haro y Jorge Luis López 

Martínez, integrantes del Consejo Nacional Agropecuario, quienes expusieron la necesidad de 

tecnificar al campo. 

Al respecto, coincidieron en demandar que se les otorguen mayores recursos en el próximo 

Presupuesto de Egresos, con la finalidad de crear un Fondo de Infraestructura Hidroagrícola, que 

pueda ser concurrente entre productores, sector privado, el sector productivo, con los estados y 

los municipios, y todos buscar un esquema para que funcione. 

También estuvieron presentes Eduardo Biesca y Frédéric García, de la empresa Bamboo for Life, 

quienes hablaron sobre la tecnología ecosistémica del bambú como una alternativa para 

comunidades agrícolas, municipios y cuerpos de agua del país, en cuanto al tratamiento de las 

aguas residuales. 

Eduardo Biesca afirmó que esta tecnología de tratamiento de aguas residuales es ecológica, 

sustentable, no utiliza químicos, ni energía eléctrica. Refirió que en municipios de Francia ya se 

usa el bambú para el mejoramiento del líquido, lo que podría beneficiar a México, pues 

actualmente 14 millones de habitantes no tienen agua potable y una gran cantidad de ellos no 

tienen acceso a un sistema de drenaje, ni al tratamiento de aguas residuales, aunado a que 

muchos ríos, lagos y lagunas están contaminados.  

Por su parte, Frédéric García explicó que esta tecnología consiste en tratar las aguas residuales 

con bambú, que tiene varias funcionalidades: la primera, permite la producción de biomasa de 

alto valor agregado, la captación de carbono en grandes cantidades y, lo más importante, el 

refrescamiento climático.  
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Al respecto el diputado Muñoz Álvarez hizo un llamado a las y los integrantes de la Comisión a 

seguir trabajando con la finalidad de que el tema del agua encuentre alternativas en nuestro país, 

“pues hoy la responsabilidad está en nuestras manos”.   

Intervención de diputados 

El diputado Noel Mata Atilano, del PAN, cuestionó si hay una superficie mínima requerida, a fin de 

acercar esta tecnología a los municipios, cuál sería el costo aproximado relacionado con los metros 

cúbicos de gasto que tienen y que ya pagan los usuarios para el tratamiento de aguas, y si esa 

cuota es suficiente para mantener una planta de este tipo. 

A su vez, el diputado Héctor Mares Cossío (Morena) señaló que en Tijuana existe un problema que 

ya se volvió internacional debido a que las aguas residuales que se generan ahí no son tratadas, 

se vierten en el mar, contaminando tanto la costa mexicana como la de la frontera, por lo que ya 

se ha declarado como zona de desastre. Por ello, hizo la invitación a los integrantes de dicha 

empresa a realizar un foro con visión binacional para abordar el tema y su tratamiento. 

La diputada Leticia Zepeda Martínez (PAN) refirió que el asunto de las plantas de tratamiento de 

agua en el país no es menor, ya que casi un 70 por ciento no funciona y el Estado de México es 

ejemplo de ello, por lo que la demanda de los alcaldes es de mayor inversión, pero el argumento 

de Conagua es que primero funcionen para después otorgarles presupuesto. 

Del PVEM, el diputado Juan González Lima expuso la problemática que se vive actualmente en 

Tamaulipas, al señalar que Estados Unidos ya está exigiendo la cuota de agua cada año en lugar 

de cinco como se venía haciendo, de ahí que pidió a la Comisión hacer un punto de acuerdo para 

exhortar a la Conagua a que cumpla con el tratado, pues es el organismo responsable de ello. 

Román Cifuentes Negrete, diputado del PAN, solicitó a la Comisión continuar con las gestiones 

para tener reuniones de trabajo con la Conagua, con el propósito de que estos temas no queden 

sin resolverse, pues muchos funcionarios ya están pidiendo licencia para otros fines, y aún no han 

dado respuestas a muchos de los planteamientos que se les han hecho. 

El diputado del PAN, Salvador Alcántara Ortega, dijo que Chihuahua nunca se ha negado a cumplir 

con el compromiso que tiene con el Tratado de Aguas de 1944 entre México y Estados Unidos; 

únicamente se tiene que apegar por ser muy claro de que son ciclos de cinco años, por lo que 

cambiar esta dinámica implicaría mucho esfuerzo, porque está sujeto a la Constitución de ese país. 
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Previamente, la Comisión aprobó prorrogar la discusión de 11 iniciativas que reforman diversas 

disposiciones de la Ley de Aguas Nacionales, presentadas por integrantes de diferentes grupos 

parlamentarios.  

Asimismo, instruyó enviar dichas propuestas a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y a la 

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para que realicen el análisis 

técnico-jurídico de cada una de ellas, con la finalidad de normar criterios sobre su pertinencia y 

sentido de oportunidad. 

El diputado presidente informó que, como parte del acuerdo de la Junta Directiva de esta 

Comisión, todas y cada una de estas iniciativas han sido enviadas a la Conagua, por ser el 

organismo rector del Gobierno Federal, para que emita su opinión técnica sobre estos proyectos. 

Comentó que la secretaría técnica de la Comisión enviará su opinión la próxima semana a cada 

uno de los promoventes y de los integrantes de este órgano legislativo, para que den su punto de 

vista sobre la pertinencia de las propuestas de decreto que reforman la Ley de Aguas Nacionales.  

Pidió a las diputadas y a los diputados solicitar la prórroga de estas iniciativas hasta contar con las 

opiniones de la entidad ejecutora, y posteriormente se sometan a análisis, discusión y votación. 
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Entrevista 

Joanna Torres (Diputada – PAN) 

 

“Es un tema que en los últimos meses sabemos que ha sido el centro de distintos escándalos (venta de 

boletos), de muchas quejas y preocupaciones también de los consumidores y de la de la industria y es a 

causa de un déficit en la regulación de este tipo de cuestiones y creo que pues México no se puede 

quedar atrás y tiene que empezar a dar pasos para una regulación robusta acerca de estos temas. 

Digamos que un primer paso ya está cubierto, que es el tema de la comisión, nuestro periodo de 

sesiones ordinario inicia en septiembre, entonces estaremos buscando que en septiembre ya suba este 

dictamen (que reforma la Ley de Federal de Protección al Consumidor) al Pleno y podamos iniciar el 

debate".  

 

https://drive.google.com/file/u/0/d/1HaeFDtWRoApDQ75PtnoCfmTAr74BrhfY/view?pli=1 

https://drive.google.com/file/u/0/d/1HaeFDtWRoApDQ75PtnoCfmTAr74BrhfY/view?pli=1
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https://congresistas.com.mx/nacional/la-salud-es-un-derecho-constitucional/ 

https://congresistas.com.mx/nacional/la-salud-es-un-derecho-constitucional/
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Inversión de altura 
 

Reparación. Diputadas y diputados locales y federales del Partido Acción Nacional (PAN) dieron un 
posicionamiento, ya con la paciencia y la esperanza al mínimo, sobre la falta de mantenimiento a las 
carreteras federales. Aseguraron que las malas condiciones generan accidentes fatales. 
 
https://netnoticias.mx/editorial/inversion-de-altura/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://netnoticias.mx/editorial/inversion-de-altura/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Gabriel Quadri (Diputado – PAN) 

 

“Lo que estoy viendo con mucho interés es que del lado de la oposición hay un número muy 

importante de aspirantes que tienen cualidades significativas. Lo definitivo va a ser la semana próxima 

cuando se presenten las reglas para la inscripción, el desarrollo y la selección de las candidaturas. Estoy 

interesado en participar, el problema es que yo no tengo dinero para emprender una campaña a gran 

escala. Yo espero a que se abra el proceso y ya veré si las condiciones me permiten participar”. 

 

https://drive.google.com/file/d/126XDv6yk69rgSTdQACwzVf4fMmNOcqL9/view 

https://drive.google.com/file/d/126XDv6yk69rgSTdQACwzVf4fMmNOcqL9/view
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Beauregard se retracta y ahora dice que deben de sumar a 
MC a la alianza del PRIANRD 

 
La diputada federal del PAN, Carolina Beauregard entró en contradicción con sus declaraciones de hace 
unos meses, pues ahora señaló que Movimiento Ciudadano sí debe de entrar en la alianza Va Por Puebla, 
luego de que ella misma declaró que dicho partido “representa muy poco”, por lo que no debían sumarlo 
para el 2024. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14713-beauregard-se-retracta-y-ahora-
dice-que-deben-de-sumar-a-mc-a-la-alianza-del-prianrd 
 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14713-beauregard-se-retracta-y-ahora-dice-que-deben-de-sumar-a-mc-a-la-alianza-del-prianrd
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/14713-beauregard-se-retracta-y-ahora-dice-que-deben-de-sumar-a-mc-a-la-alianza-del-prianrd


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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‘Va por México’ adelanta firma de compromisos de llegar a ganar las 

elecciones en el 2024 

 

Las secretarias generales del PAN-PRI-PRD que conforman la coalición ‘Va Por México’ piden calma a 

los aspirantes en busca de la candidatura presidencial, no quieren violar la ley electoral y aseguran que 

el lunes 26 darán a conocer el proceso de selección. En conferencia de prensa en un parque público al 

sur de la Ciudad de México, las secretarias generales de cada partido aseguraron que escucharán a 

todos por igual. Por su parte, la secretaria general de Acción Nacional, Cecilia Patrón Laviada, señaló 

que todas las voces serán bienvenidas en esta plataforma y en la alianza de ‘Va Por México’. Por lo 

pronto, adelantaron la firma de compromisos que de llegar a ganar la elección del 2024, impulsarán 

como coalición.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJbWureD8WcPNMo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215139&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJbWureD8WcPNMo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215139&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJbWureD8WcPNMo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215139&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI) 

 

“Diría primero que es uno más de los simbolismos, sin demasiada profundidad que se usan en las 

mañaneras, porque México, si en algo es autosuficiente en este momento, es en la producción de maíz 

blanco, ha habido temporadas que por cuestiones de costos de logística tienes alguna importación en 

el sur de México. Hoy por hoy, México para la producción de tortilla no necesita, entonces, el decir que 

primero se va a poner arancel a la importación de maíz blanco, no tiene consecuencias, porque 

realmente hoy no se importa una cantidad significativa; segundo, el tema de que nos digan que se hace 

por un tema de salud, primero no está comprobado científicamente, ese fue parte de la primera 

aproximación de conversaciones entre Estados Unidos y México, pues para que México mostrara 

evidencias científicas”.  

 

https://drive.google.com/file/d/121sMNzc0wFjqAcrbwHFtiUhM-T-U9Wtm/view 

https://drive.google.com/file/d/121sMNzc0wFjqAcrbwHFtiUhM-T-U9Wtm/view
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Diputada priista Lorena Piñón pide crear un esquema de 

cobro de casetas que beneficien a los veracruzanos 
 

La diputada federal Lorena Piñón Rivera pidió al Congreso de la Unión, exhortar a la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y a Caminos y Puentes Federales (CAPUFE), para 

crear un esquema de exención de cobro por el término de la concesión de la caseta de cobro conocida 

como “Puente Nautla”, ubicada en la carretera Costera del Golfo, en el estado de Veracruz. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-lorena-pinon-pide-crear-un-esquema-de-cobro-de-casetas-que-beneficien-a-los-

veracruzanos/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-lorena-pinon-pide-crear-un-esquema-de-cobro-de-casetas-que-beneficien-a-los-veracruzanos/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-lorena-pinon-pide-crear-un-esquema-de-cobro-de-casetas-que-beneficien-a-los-veracruzanos/
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PRI recabará propuestas para plataforma electoral 
 

Alejandro Moreno, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), anunció que 
realizarán foros en las 32 entidades del país para recabar propuestas para incorporarlas a la plataforma 
que presentará la coalición integrada por los tricolores, el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de 
la Revolución Democrática (PRD). 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/pri-recabara-propuestas-para-plataforma-electoral/453666/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/pri-recabara-propuestas-para-plataforma-electoral/453666/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Soberbia e ignorancia del gobierno están creando crisis en 
campo mexicano: Alejandro Moreno 

 
El campo es víctima de la ignorancia, soberbia e irresponsabilidad del gobierno, que está creando una 
crisis de tamaño inimaginable, afirmó Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), al expresar su confianza en que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCNJ) resuelva favorablemente la Acción de Inconstitucionalidad que presentó el 
tricolor en contra del decreto que ordenó la desaparición de la Financiera Rural. 
 
https://hojaderutadigital.mx/soberbia-e-ignorancia-del-gobierno-estan-creando-crisis-en-campo-
mexicano-alejandro-moreno/ 
  
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/soberbia-e-ignorancia-del-gobierno-estan-creando-crisis-en-campo-mexicano-alejandro-moreno/
https://hojaderutadigital.mx/soberbia-e-ignorancia-del-gobierno-estan-creando-crisis-en-campo-mexicano-alejandro-moreno/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Entrevista 

Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI) 

 

“Hemos estado en diálogo permanente con los dirigentes de todos los partidos de la alianza y hemos 

sido muy claros en expresar, y creo que hay mucho terreno común entre los aspirantes, de que 

necesitamos una elección abierta que no pase por los procesos individuales de cada partido político 

sino que desde el primer momento haya una participación ciudadana y que te permita en diferentes 

etapas seleccionar el grupo que competirá hacia el final para seleccionar, a él o la candidata que mejor 

nos represente y en eso estamos todos. Ahora estamos a la espera de las reglas que se definan el día 

26”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMnWCr5jyHR1ROo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215134&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMnWCr5jyHR1ROo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215134&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMnWCr5jyHR1ROo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215134&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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Ildelfonso Guajardo adelanta que se elegirán 10 aspirantes 

a ser candidatos de la oposición 

 

El diputado del PRI y aspirante a la Presidencia, Ildefonso Guajardo Villarreal, adelantó que, de cara a 

conocer el método de selección de candidato de oposición, se espera que este se divida en tres etapas 

conformadas en un principio por 10 aspirantes, para poder seleccionar cinco, hasta llegar al voto 

ciudadano. 

 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/elegiran-10-aspirantes-candidatos-oposicion-guajardo 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/elegiran-10-aspirantes-candidatos-oposicion-guajardo
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Diputados locales del PRI en Hidalgo renuncian a su militancia 

 

Ocho diputados locales de Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo presentaron su renuncia a 

través de una conferencia de prensa encabezada por el político Julio Manuel Valera; sin embargo, 

aclaró que la salida del partido no significa que dejen sus diputaciones locales por lo que conformarán 

un grupo legislativo independiente. La decisión fue tomada por diferencias con la dirigencia nacional 

que preside, el diputado federal Alejandro Moreno Cárdenas.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANKtG2qinKsLcFQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215135&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANKtG2qinKsLcFQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215135&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANKtG2qinKsLcFQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215135&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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Carolina Viggiano llamó “traidores” a diputados 

que renunciaron al PRI en Hidalgo  

 

La secretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Carolina Viggiano Austria, reaccionó a 

las renuncias que presentaron al instituto ocho legisladores del Congreso de Hidalgo y los llamó “traidores” por 

no separarse del cargo que obtuvieron de la militancia tricolor. 

Por medio de un video en sus redes sociales, la excandidata a la gubernatura de la entidad sentenció que tras la 

renuncia al PRI que se dio a conocer este martes 20 de junio, sólo quedó claro que dichos legisladores utilizaron 

el cargo para beneficiarse a sí mismos y no luchar por los derechos de la ciudadanía. 

“Quienes hoy renuncian nos dejan claro que no sólo usaron al PRI para ocupar posiciones, prueba de ello es que 

renuncian al partido, pero no al cargo por el que cobran. Los que se van, hace mucho que se fueron. Su salida 

nos permite reconstruir hoy la confianza entre nosotros”, refirió este día. […] 

Carolina Viggiano llamó “traidores” a diputados que renunciaron al PRI en Hidalgo - Infobae 

 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/carolina-viggiano-llamo-traidores-a-diputados-que-renunciaron-al-pri-en-hidalgo/
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Coalición opositora Va por México 
definirá el lunes el proceso para elegir 

candidato presidencial de 2024 
 

 

 

 

 

 

 

La coalición opositora “Va por México”, conformada por el PAN, PRI y PRD, anunció este martes que 
definirá el próximo lunes el proceso de elección de su candidato rumbo a la carrera presidencial de 
junio de 2024. 

“El próximo 26 de junio se dará a conocer el proceso de selección a candidato o candidata (de la 

coalición)”, reveló en conferencia de prensa Cecilia Patrón, secretaria general del Partido Acción 

Nacional (PAN). 

El anuncio ocurre días después de que el partido fundado por el actual presidente Andrés Manuel 

López Obrador, Morena, diera comienzo a su contienda interna para definir a su candidato, que 

presentará en septiembre. 

Durante la presentación de la plataforma electoral de la alianza “Va por México”, conformada por el 

PAN, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el de la Revolución Democrática (PRD), Patrón 

afirmó que es urgente “corregir el rumbo de México”. 

Coalición opositora Va por México definirá el lunes el proceso para elegir candidato presidencial de 2024 

(forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/coalicion-opositora-va-por-mexico-definira-el-lunes-el-proceso-para-elegir-candidato-presidencial-de-2024/
https://www.forbes.com.mx/coalicion-opositora-va-por-mexico-definira-el-lunes-el-proceso-para-elegir-candidato-presidencial-de-2024/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

          8 21/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

21/06/2023           22 

PERIÓDICO

0 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

21/06/2023           22 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 





 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Quiere declarar 5 de junio como “Día Nacional de la 

Memoria, Respeto y No Repetición, en Solidaridad con las 

Víctimas Directas e Indirectas del Incendio en la Guardería 

ABC” 

A fin de declarar el 5 de junio de cada año como “Día Nacional de la Memoria, Respeto y No 

Repetición, en Solidaridad con las Víctimas Directas e Indirectas del Incendio en la Guardería ABC”, y no 

se olvide esta tragedia emblemática del fracaso de las políticas neoliberales, manchadas por la 

corrupción y la impunidad, la diputada federal petista, Dionicia Vázquez García presentó una iniciativa. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/06/20/quiere-declarar-5-de-junio-como-dia-nacional-de-la-memoria-respeto-y-no-repeticion-

en-solidaridad-con-las-victimas-directas-e-indirectas-del-incendio-en-la-guarderia-abc/ 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/06/20/quiere-declarar-5-de-junio-como-dia-nacional-de-la-memoria-respeto-y-no-repeticion-en-solidaridad-con-las-victimas-directas-e-indirectas-del-incendio-en-la-guarderia-abc/
https://www.voragine.com.mx/2023/06/20/quiere-declarar-5-de-junio-como-dia-nacional-de-la-memoria-respeto-y-no-repeticion-en-solidaridad-con-las-victimas-directas-e-indirectas-del-incendio-en-la-guarderia-abc/
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Combate a la corrupción, cero endeudamientos y sin 
nuevos impuestos deben seguir siendo ejes económicos 

del próximo sexenio: PT 
 

El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) consideró necesario que la política económica en el próximo 
sexenio, dé continuidad a los elementos y ejes que conforman el actual, tales como el rescate de la 
rectoría del Estado, no a nuevos impuestos y cero endeudamientos, entre otros, pero, sobre todo, que 
se robustezca aún más el combate a la corrupción. 
 
https://efekto10.com/combate-a-la-corrupcion-cero-endeudamientos-y-sin-nuevos-impuestos-deben-
seguir-siendo-ejes-economicos-del-proximo-sexenio-pt/ 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/combate-a-la-corrupcion-cero-endeudamientos-y-sin-nuevos-impuestos-deben-seguir-siendo-ejes-economicos-del-proximo-sexenio-pt/
https://efekto10.com/combate-a-la-corrupcion-cero-endeudamientos-y-sin-nuevos-impuestos-deben-seguir-siendo-ejes-economicos-del-proximo-sexenio-pt/
https://efekto10.com/combate-a-la-corrupcion-cero-endeudamientos-y-sin-nuevos-impuestos-deben-seguir-siendo-ejes-economicos-del-proximo-sexenio-pt/
https://efekto10.com/
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Comisión avala opinión a iniciativa que reforma la 

Constitución Política, en materia de coordinación 

En reunión a distancia, la Comisión de Zonas Metropolitanas, presidida por la diputada María Elena 

Limón García (MC), avaló su opinión en sentido positivo a la iniciativa que reforma los artículos 73 y 

115 de la Constitución Política, en materia de coordinación metropolitana. La opinión se aprobó por 

unanimidad de 13 votos y se remitió a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-avala-opinion-a-iniciativa-que-reforma-la-constitucion-politica-en-materia-de-coordinacion-

metropolitana/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-avala-opinion-a-iniciativa-que-reforma-la-constitucion-politica-en-materia-de-coordinacion-metropolitana/
https://hojaderutadigital.mx/comision-avala-opinion-a-iniciativa-que-reforma-la-constitucion-politica-en-materia-de-coordinacion-metropolitana/
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Comisión avala opinión a iniciativa que reforma 
la Constitución Política, en materia de 

coordinación metropolitana 
 

Boletín No. 4547 

• La Comisión de Zonas Metropolitanas prevé visitar el Aeropuerto Internacional “Felipe Ángeles” el próximo 4 de julio 

En reunión a distancia, la Comisión de Zonas Metropolitanas, presidida por la diputada María Elena Limón García (MC), 

avaló su opinión en sentido positivo a la iniciativa que reforma los artículos 73 y 115 de la Constitución Política, en materia 

de coordinación metropolitana. 

La opinión se aprobó por unanimidad de 13 votos y se remitió a la Comisión de Puntos Constitucionales.  

La propuesta de reforma constitucional tiene el objetivo de promover la creación de un marco legal que brinde condiciones 

favorables de colaboración y desarrollo metropolitano entre municipios, con el fin de alcanzar una adecuada planeación. 

Para ello, la reforma a la fracción XXIX-C del artículo 73, busca facultar al Congreso de la Unión para expedir leyes en 

materia de ordenamiento territorial y desarrollo urbano, así como en las materias de coordinación y desarrollo 

metropolitano. 

Asimismo, plantea modificar la fracción VI del artículo 115 constitucional para incluir los conceptos de “zona 

metropolitana” y “conurbación intermunicipal”, y especificar que la Federación, los estados, municipios y, en su caso, las 

alcaldías de la Ciudad de México, deberán coordinarse entre sí para planear y regular de manera conjunta y coordinada el 

desarrollo metropolitano. 

El proyecto de decreto expone que actualmente la Constitución Política no establece la obligatoriedad para que los 

municipios que forman parte de zonas metropolitanas o conurbadas, se coordinen con la Federación y con las entidades 

federativas en materia de desarrollo y prestación de servicios públicos. 

Observa que es necesario una reforma constitucional que establezca de manera expresa, clara y precisa que la coordinación 

en la materia es una obligación atribuible a los tres órdenes de gobierno.  
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La diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena) consideró que una vez aprobada esta nueva facultad, será necesario 

crear la Ley General de Desarrollo Metropolitano que prevea el desafío de las zonas metropolitanas internacionales y la 

planeación de nuevas zonas metropolitanas que surgirán en el país derivados de grandes proyectos de infraestructura y 

desarrollo. 

Raquel Bonilla Herrera, diputada de Morena, expresó que el fenómeno metropolitano es un problema social donde no hay 

existencia jurídica para el Estado, por lo que la intervención se limita a acción gubernamental en el diseño de políticas 

públicas ya que constitucionalmente no existen las zonas metropolitanas; de aquí la importancia de su reconocimiento a 

nivel constitucional. 

El diputado Javier Huerta Jurado (Morena) consideró necesario pensar cómo legislar para lograr que haya una expansión 

de las megalópolis, ordenada, coordinada y con planeación, pero sobre todo “no perder de vista que la zona metropolitana 

está creciendo sobre tierras ejidales, comunales y reservas ambientales”. 

Asuntos generales 

En este apartado, la diputada Limón García informó que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha dado su visto 

bueno para que el pleno de la Comisión de Zonas Metropolitanas visite el Aeropuerto Internacional “Felipe Ángeles” 

(AIFA) el 4 de julio, a las 11 de la mañana.  

Explicó que la visita es para conocer de primera mano no sólo esta infraestructura de comunicaciones aéreas con que cuenta 

el país, sino también los impactos socioeconómicos que la obra significa para el norte de la zona metropolitana del Valle 

de México.     

También, dijo, se está organizando el séptimo foro “Diálogos metropolitanos, buenas prácticas y gobernanza” que se llevará 

a cabo el viernes 18 de agosto en Tlaquepaque, Jalisco, en la zona metropolitana de Guadalajara; el eje de la discusión será 

los desafíos que representa el cambio climático en la metrópoli.     

Al respecto, la diputada Román Ávila destacó la visita al Estado de México por la importancia que representa la construcción 

del Aeropuerto Internacional “Felipe Ángeles”. Solicitó que algunos alcaldes de la periferia acompañen a las y los 

legisladores en el recorrido. 
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Movimiento Ciudadano en CDMX cambia dirigencia, 

destapa a Chertorivski para 2024 

El partido Movimiento Ciudadano (MC) en la Ciudad de México renovó su Coordinación Operativa, la 

cual quedó en manos de Alejandro Piña, representante de la capital en el Consejo Nacional, quien 

releva a Roy Torres. Durante el encuentro, el diputado federal Salomón Chertorivski, quien fue 

ovacionado al grito de “¡jefe de gobierno!”, también fue anunciado como la opción de MC para la 

contienda capitalina en 2024. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/274753/movimiento-ciudadano-en-cdmx-cambia-dirigencia-destapa-a-chertorivski-para-2024 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/274753/movimiento-ciudadano-en-cdmx-cambia-dirigencia-destapa-a-chertorivski-para-2024
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Estragos de enfrentamiento: Agente de GN es abatido y 
miembro de SEDENA herido de gravedad 

 
Un agente de la Guardia Nacional perdió la vida, mientras que un soldado de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA) resultó herido, esto como parte del enfrentamiento suscitado la tarde de ayer en un 
rancho ubicado en las inmediaciones de la carretera Ocozocoautla-Villaflores. 
 
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/agente-de-guardia-nacional-pierde-la-vida-tras-
enfrentamiento-en-ocozocoautla-10246891.html 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/agente-de-guardia-nacional-pierde-la-vida-tras-enfrentamiento-en-ocozocoautla-10246891.html
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/agente-de-guardia-nacional-pierde-la-vida-tras-enfrentamiento-en-ocozocoautla-10246891.html
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Pide Adrián LeBarón a corcholatas “sentir heridas” de 
víctimas 

 
Adrián LeBarón, padre y abuelo de una de las 9 víctimas de la ma‐ sacre de la familia LeBarón, mandó un 
mensaje a los candidatos presidenciales, en el que les pidió que en realidad se enfoquen en cada una de 
la víctimas de los lugares que visiten en sus giras, y no solo busquen los aplausos y la aceptación de la 
gente.  
 
https://nortedigital.mx/pide-adrian-lebaron-a-corcholatas-sentir-heridas-de-victimas/ 
 
 
 
 
 

https://nortedigital.mx/pide-adrian-lebaron-a-corcholatas-sentir-heridas-de-victimas/
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El oro en México se extrae en Zacatecas 
 

Zacatecas se ubicó en el primer lugar en producción de oro, y se mantiene como líder en plata, plomo y 
zinc, según informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). 
Cabe señalar que casi una tercera parte del territorio estatal (31.7%) corresponde a “superficie 
concesionada” a la actividad minera, de acuerdo con información otorgada por la Secretaría de Economía 
de Zacatecas. En la entidad federativa hay dos mil 700 concesiones vigentes, de las cuales mil 149 están 
activas. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/el-oro-en-mexico-se-extrae-en-zacatecas-
10246960.html 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/el-oro-en-mexico-se-extrae-en-zacatecas-10246960.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/el-oro-en-mexico-se-extrae-en-zacatecas-10246960.html
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Alcaldes de BC van contra Jaime Bonilla 
 

En un documento filtrado en redes sociales, alcaldes y alcaldesas de Baja California solicitan se investigue 
al ex gobernador Jaime Bonilla Valdez por presuntas calumnias, descalificaciones y ultrajes contra los 
gobiernos del estado y municipales. 
Dicho texto fue confirmado por la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez quien señaló que 
se expresan por la vía escrita, con civilidad y buscan el diálogo. 
 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/alcaldes-de-bc-van-contra-jaime-bonilla-10245940.html 
 
 
 
 
 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/alcaldes-de-bc-van-contra-jaime-bonilla-10245940.html
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Alianza opositora nacional debe seguir modelo Coahuila: 
Riquelme 

 
La Alianza Opositora entre el PRI, PAN y PRD debe continuar para la elección del 2024, opinó el 
gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís, quien sugirió que en la selección del candidato Presidencial 
deberían seguir el modelo Coahuila con el que le ganó a Morena este 2023.  
 
https://www.zocalo.com.mx/alianza-opositora-nacional-debe-seguir-modelo-coahuila-mars/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/alianza-opositora-nacional-debe-seguir-modelo-coahuila-mars/
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Comentario 

Marko Cortés (Presidente Nacional del PAN) 

 

“En toda la historia de nuestro partido siempre la elección presidencial fue una decisión exclusiva de 

los militantes del Partido Acción Nacional y en esta ocasión y en esta circunstancia tan compleja, tan 

retadora que vive el país, que nos obliga a todos con muchísima generosidad y con muchísima 

disposición, en el PAN existe la visión de hacer que sea también la sociedad por diferentes formas, vía 

encuestas, vía votación, que la sociedad pueda participar. Lo que seguirá es que el próximo sábado 24 

estaremos convocando a nuestro Consejo Nacional para que conozca de todos estos avances y 

finalmente con el respaldo institucional, habremos de tomar una posición para entonces poderla 

informar el próximo lunes 26”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACEvAWi4f9oyObQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215126&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACEvAWi4f9oyObQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215126&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACEvAWi4f9oyObQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215126&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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Entrevista 

Xóchitl Gálvez (Senadora – PAN) 

 

“La valoración para ir a la candidatura presidencial se da por un montón de gente que me ha insistido, 

que me ha dicho y me lo ha pedido, y en el momento en el que lo anuncio es increíble la respuesta en 

redes sociales, bastante positiva y a veces negativa, pero ya estamos en la etapa final de poder tomar 

una decisión la semana que entra”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANHVFoKUpqKMcIA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215127&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANHVFoKUpqKMcIA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215127&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANHVFoKUpqKMcIA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215127&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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Comentario 

María Amparo Casar (Analista Política) 

 

“La disyuntiva está dada, porque la sucesión adelantada, hay que decirlo con todas sus letras, que 

inventó, promovió y consumó el Presidente, va a ser para la oposición, o desobedezco el mandato 

constitucional o pierdo la elección. Yo no estoy de acuerdo con la actual ley electoral, en donde la 

cantidad de prohibiciones a los partidos políticos y a los candidatos son enormes, parece que los 

políticos no pueden llevar a cabo su profesión, que es hacer política. El principio de equidad para el 

proceso electoral del 2024 ya está comprometido por la cantidad de ilegalidades, que hasta ahora 

solamente Morena o la alianza Juntos Hacemos Historia ha cometido. Lo que yo veo es una abierta y 

permanente violación a las reglas básicas y de parte del INE una indolencia o una incapacidad real para 

poder sancionar”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHj20LRzmrOCCws&id=75F18D3264FEE48F%215138&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHj20LRzmrOCCws&id=75F18D3264FEE48F%215138&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHj20LRzmrOCCws&id=75F18D3264FEE48F%215138&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista 

Beatriz Paredes (Senadora – PRI) 

 

“Hay que sacudir a la sociedad, generar entusiasmo si fuese posible y que nos conozcan, que conozcan 

las propuestas. Percibo un deseo de la ciudadanía de participar, ganas de incidir y también de los 

militantes de los partidos, en el caso de los priistas quieren candidatos que se reconozcan en las 

propuestas históricas del priismo, pero que haya capacidad de comprender las expectativas de la 

sociedad. Tiene que encontrar la oposición un método participativo, yo creo que al Presidente le urge 

que definamos el candidato o la candidata de la oposición para ver qué expediente le inventa, cada vez 

que cualquier persona que no piensa como él dice cosas interesantes, empieza a sobresalir, luego 

luego busca o que expedientes le encuentran o que expedientes le inventan”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGlUOkPcdRQVCTo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215132&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGlUOkPcdRQVCTo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215132&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGlUOkPcdRQVCTo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215132&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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Entrevista 

Jesús Zambrano (Presidente nacional del PRD) 

 

“Hemos seguido trabajando durante todos estos días con las organizaciones, diversas expresiones de la 

ciudadanía, de la sociedad civil y de los propios partidos de la coalición Va por México, acercando 

visiones, acercando propuestas, recogiendo también de los distintos aspirantes que desde los partidos 

de la coalición y también no militantes partidistas han alzado la mano para que tengamos un método y 

una ruta apegada a la ley. Nosotros queremos que sea un método democrático, abierto y participativo 

para la definición de la candidatura, todavía no tenemos una conclusión. Lo vamos a tener para 

anunciarlo el próximo lunes 26 de junio”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2EuhWt4%2D%5FpJDE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F1

8D3264FEE48F%215125&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2EuhWt4%2D%5FpJDE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215125&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO2EuhWt4%2D%5FpJDE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215125&parId=75F18D3264FEE48F%215122&o=OneUp
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Primeros días de septiembre próximo, inicia el proceso electoral federal 2024, con la sesión de 

apertura que habrá de realizar el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, que preside 

Guadalupe Taddei Zavala. 

Los contendientes del bloque oficial, con su jefe máximo, Andrés Manuel López Obrador, desde el 

2006, están en campaña por llegar al poder, conservarlo y retenerlo, cual esencia, definición de un 

partido político, como el de Morena, que desde el 2006, buscó la Presidencia y se alistan para 

retener el poder en los comicios federales del 2 de junio 2024. 

Reiteramos, en esa elección, lista nominal que registra el INE al 16 de este mes, es de 95 millones 

637 mil 183 electores, los cuales, si deciden ejercer su voto, elegirán Presidente de la República, 500 

diputados federales y 128 senadores de la República.  

Habrá elecciones para elegir gobernador en 9 estados, y elección para diputados locales, en 30 

Congresos estatales. 

Por obvias razones, Morena y su clase política “del Presidente para abajo”, encabezan sondeos, con 

diferencia de cinco puntos o 3 más, pero no con apabullante ventaja, cual en  2018, cuando el ex 

jefe de gobierno en CDMX, apabulló a sus adversarios, con más de 30 millones de votos para ganar 

Presidencia de la República y obtener mayoría calificada, con sus aliados, en el Poder Legislativo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SECRETARIAS GENERALES DEL PAN-PRI-PRD, ALISTAN PLATAFORMA ELECTORAL 2024; DIÁLOGOS 

PÚBLICOS, CON TODOS LOS SECTORES 
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En el 2021, perdieron cerca de la mistad de esos votos con los que ganaron el poder tres años antes; 

en la última elección en domingo 4 de este mes, la que fue candidata del bloque opositor, Ale del 

Moral, pasó a la historia en este país, por terminar con el mito de encuestas y sondeos, “a modo”, 

“carnales” o de “cuates y cuotas”. 

Pronosticaban su derrota con 10 puntos o más, y perdió con 8 puntos. 

Ello, propicia optimismo entre la oposición, para no cejar en su intento de regresar a Palacio 

Nacional, con la victoria en el 2024. 

Empero, la tardanza es mucha y, cuando ya deben imitar a Morena y sus “gansitos” del PT-Verde, 

para posicionar a sus candidatos, sobre todo, el que perfilen a la Presidencia, mantienen una 

posición dubitativa, lo cual, tendrá costo político-electoral para ellos. 

Si el bloque se va resquebrajar con la salida del PAN, ¡adelante! 

Si el PAN-PRI-PRD, se va fortalecer con el ingreso del Movimiento Ciudadano, ¡qué mejor! 

Si para aglutinar a los actores políticos de esos partidos, es necesario la renovación de sus dirigentes, 

¡enhorabuena! 

Lo que sea, pero el caso es que necesitan definir quién es su candidato o candidata presidencial. 

Un personaje que esté a la par de quien postule el oficialismo, cual llaman los opositores a la 

coalición gubernamental que encabeza Morena. 

Hay voces discordantes del color de rosa con el que pintan “el tal amlito” y compañía, proceso 

electoral del próximo año, porque, señalamos aquí, es el mismo discurso con el que engañaron a la 

militancia nacional, cuando la campaña mexiquense; ¡retórica hipócrita, pues!, con la que 

ilusionaron a Ale del Moral, ganaría elección en el Estado de México. 
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Cuando aquí, en tiempo y forma, cuestionamos ausencia de Alfredo del Mazo Maza, en la campaña 

de la ex alcaldesa en Cuautitlán Izcalli. Hoy, el nieto de ese gran político mexiquense, don Alfredo 

del Mazo Vélez, los priistas, lo llaman traidor, por dejar hacer y dejar pasar esa elección. 

Con esa experiencia, ahora, tres mujeres del PAN-PRI-PRD, al parecer, toman las riendas de cuál 

será la oferta electoral que habrán de ofrecer esos partidos en la contienda por la Presidencia. 

Será un ejercicio burocrático si lo llegan a realizar, porque la misma ciudadanía, reclama y exige, 

desde sus empresas, casas, en marchas,  transporte púbico, seguridad púbica, flagelo número uno 

que permea en el país, el cual, no encaran el gobierno federal. 

Combate a feminicidios, asaltos, violencia, delincuencia, extorsiones; resolver casos como el de 

Ayotzinapa, la tragedia en guardería “ABC”, en ciudad de Hermosillo, Sonora; mineros atrapados y 

a quienes los timaron con retórica leguleya de rescate; abasto de alimentos, medicinas, empleos; 

terminar con abuso de poder, conflicto de interés, impunidad, corrupción… 

Esa debe ser oferta electoral del bloque opositor, atender reclamos sociales, no ofrecer promesas 

electoreras, mediáticas, como la que ofreció Andrés Manuel López Obrador en el 2018, paz y 

seguridad pública o bajar la gasolina a 10 pesos litro o resolver el caso Ayotzinapa. 

Tampoco ofrecer falacias pactadas, como el de meter a la cárcel a todo aquel que incurrió en saqueo, 

pillaje y corrupción, cuando en los hechos, solaparon a los que presuntamente, cometieron esos 

flagelos en el pasado. 

Esa debe ser plataforma electoral de la oposición, sin discursos mediáticos. 

¡Nadie!, quiere otro sexenio en la oscuridad política, económica y social. 

Contexto en el que son bienvenidas palabras de la secretaria General del PRD, Adriana Díaz 

Contreras, quien con sus homólogas del PAN y PRI, diputadas federales, Patricia Patrón Laviada y 

Carolina Viggiano Austria, en mensaje conjunto, definieron ruta  de la plataforma electoral 2024. 
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-“Vamos a generar juntos un mecanismo de diálogo púbico que convoque a sectores políticos, 

sociales, económicos, a servidores que tienen bastante experiencia, académicos, empresarios, 

líderes sociales, sindicatos, organizaciones, colectivos mujeres, sociales, colectivos de cuidadores de 

animales, requerimos que México cambie”. 

En ese objetivo, señala que los partidos de la coalición, “Va por México”, saldrán a plazas públicas 

y mercados, a generar espacios donde la gente pueda manifestar sus principales causas para 

construir un proyecto común. 

La segunda de a bordo en el partido del sol azteca, reportó que cada partido del bloque opositor, 

realizará foros con la ciudanía y diferentes sectores para converger en un gran proyecto que 

concluye en 6 grandes foros nacionales, y con ello, elaborar la plataforma electoral opositora. 

Los temas que aportarán el proyecto electoral del PAN-PRI-PRD, son: igualdad y vida libre de 

violencia para las mujeres; educación, sistema de salud, seguridad pública, medio ambiente y 

cambio climático, democracia y gobierno, desarrollo, bienestar y justicia. 

Patricia Patrón Laviada, resalta que lo primero, es escuchar a la gente que la coalición, va más allá 

de unas siglas, más allá de partidos que representan. Con generosidad y diálogo franco, ponderó, se 

construye una visión en conjunto y una disposición para trabajar por el desarrollo del país. 

Carolina Viggiano, enfatiza que llegó la hora de hacer un cambio inaplazable en el país y decirle sí a 

la democracia y no al presidencialismo y polarización, para construir un régimen democrático, 

republicano y reconciliara  México. 

Adelanta: el 30 de este mes y primero de julio siguiente, en coordinación con los Comités Directivos 

Estatales, el PRI, realizará encuentros abiertos con los ciudadanos en 32 estados de la República, 

para empezar a construir plataforma electoral del partido, “de abajo hacia arriba”. 
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El punto de arranque para la coalición opositora, rumbo al proceso electoral del 2 de junio del 

próximo año, ya empezó, con los trabajos para recopilar plataforma electoral que los ciudadanos, 

militantes y simpatizantes del PAN-PRI-PRD, exigen de sus representantes populares. 

Falta lo esencial: el candidato o candidata. 

Un asunto al cual, no le encuentran cómo, cuándo, dónde y quién. 

En el PAN, la carta más presentable, está en la persona de Santiago Creel Miranda, quien reitera 

que impulsará su candidatura en el partido, y luego entre los aliados, el PRI-PRD. 

En el PRI, en tiempo y forma, señalamos que la ambición, avaricia y codicia, llevaría a “el tal amlito”, 

de imponer su candidatura en el bloque opositor, pero tiene impedimento: es impresentable para 

el país, por sus antecedentes de corrupción y enriquecimiento inexplicable, cual perfiló Fiscalía de 

Campeche y, en especial, Layda Sansores San Román; el asunto, se calló, con los votos del PRI en 

San Lázaro, a reformas del Presidente. 

El proyecto que tiene este personaje, lo cumple como lo señalamos desde el año pasado en este 

espacio: llegar a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PRI y, posteriormente, “a 

Presidencia de la República”. 

Y heredar su encargo al diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez. 

En el PRD, “Los Chuchos”, con el PAN-PRI o sin ellos, deben de sacudirse resquemores que impide a 

sus actores políticos -que sí los tiene-, como Jesús Ortega Martínez y el senador Miguel Ángel 

Mancera Espinosa, salgan a las calles a hacer política, mucha política. 

Saludable, que las Secretarias Generales de la coalición opositora, alisten la plataforma electoral 

que su candidato o candidata presidencial; sus abanderados a un cargo de elección popular, 

presentarán a los electores, en el proceso electoral que se avecina y concluye el 2 de  junio 2024. 
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Y los dirigentes del PAN-PRI-PRD, se duermen, seguramente, sueñan quién debe ser el candidato 

del bloque opositor, si uno de ellos, un militante del PAN, como el diputado Santiago Creel Miranda, 

un candidato externo o apoyar una candidatura independiente. 

Creen que tienen posibilidad de ganar, por ello retardan la candidatura o piensan que es mejor 

esperar cómo “revienta” el proceso interno de Morena y de allí, trazar estrategias que cohesionen 

a los adversarios de Morena y su jefe máximo, Andrés Manuel López Obrador y evitar que él y su 

partido, retengan el poder por otro sexenio más. 

Todo puede suceder, porque, reiteramos, precampaña anticipada de Morena, no es un día de campo 

en el Bosque de Chapultepec, y como en política, no hay nada escrito, el ensayo del Presidente, para 

su propia sucesión, podría “reventar” en cualquier momento. 

¿Y si el proceso interno del Presidente, no “revienta”? 

¿Marko Antonio Cortés Mendoza,  “el tal amlito” y Jesús Zambrano Grijalva, van esperar hasta el 6 

de septiembre, cuando Morena anuncie quien ganó encuesta “del Presidente”? 

 Porque no creemos que esperen a que se defina si se van o se quedan como dirigentes de su partido. 

¿O sí? 

EN EL CHACALEO 

Como en sus mejores épocas del PRI-PAN, la clase política de Morena, manifiesta ambición, avaricia 

y codicia, por jugoso$ puesto$ que desean, y se publicitan como si se los merecieran… Con la 

responsabilidad que tuvo en el proyecto de Línea 12 del Metro, Mario Delgado Carrillo, aspira a la 

jefatura del gobierno en CDMX, cuando es uno de los presuntos culpables de la tragedia en el que 

pierden la vida 27 usuarios… Un amigo del hijo del Presidente, llega a la secretaría del Trabajo y 

Previsión Social, como si las dependencias, fueran espacios que se llenen con el oportunismo y el 

¡hágase mi voluntad!... Como opositores, criticaban nepotismo del Presidente o sus colaboradores 
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y criticaron que un doctor, presidiera una dependencia donde no va utilizar el termómetro, el 

estetoscopio o su block para extender recetas. Hoy, rebasan lo que previamente, criticaron. ¡Viva 

México! ¡Viva!... Contento el senador Alejandro Armenta Mier, luego que una encuesta en Puebla, 

lo posiciona como el aspirante con más aceptación de los electores, para llegar a la gubernatura… 

Como también anda el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien lleva ventaja en las encuestas 

que se hacen en Veracruz, para llegar a la candidatura de Morena, en ruta al gobierno del estado… 

Puebla y Veracruz, son dos de los 9 estados cuyas elecciones locales, concurren con la elección 

federal del primer domingo de junio en el 2024… Con ese lenguaje que tiene en su vocabulario, no 

entendemos por qué “el tal amlito”, calla siniestras maniobras de Omar Fayad Meneses, en Hidalgo, 

donde su traición en la elección para gobernador, la completó con la renuncia al PRI, de “su” 

bancada en el Congreso local… Es decir, si el tricolor tenía la gubernatura, no la tiene y ahora, 

tampoco tiene diputados locales, ni Comité Directivo Estatal. ¡La extinción del PRI, pues!… en 

Hidalgo, como en el resto del país… ¿Por qué callará “el tal amlito”, diatribas del traidor que entregó 

la plaza hidalguense? ¿Por qué calló la traición en Oaxaca y todavía recibe en la sede priista, al que 

traicionó al partido, luego que Alejandro Murat, se beneficio con las siglas tricolor?... ¿Habrá 

rebelión entre la clase política de oposición, para “tumbar” a sus actuales dirigentes y lograr así, 

más probabilidad de victoria en 2024?... El clásico, divide y vencerás, pareciera que funcionó a “ysq”, 

para el bloque opositor… ¿Y si los Murat, hablan y relatan que “el tal amlito” sabía que se iban 

entregar esas plazas? ¿Y si después del primero de octubre del próximo año, se sabe toda la verdad 

del por qué, el PRI tuvo traidores en Oaxaca, Hidalgo, Estado de México…?... ¡Ah!, la política, noble 

y sagrado oficio, que “transformaron” en billete, poder, abuso de poder, impunidad, ¡hágase mi 

voluntad!, saqueo, pillaje, corrupción... En oficinas que tiene en Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, presidente de la mesa directiva, tomó protesta como diputados federales a Yolotl 

Fernanda Enríquez Ibáñez y Francisco Guerrero Varela, ambos, suplentes de Yeidckol Polevnsky 

Gurwitz y Gerardo Fernández Noroña, respectivamente… Ellos, solicitaron licencia por tiempo 

indefinido al encargo de representación popular, durante la sesión de la Comisión Permanente, el 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/06/2023 
 

OPINIÓN 

martes 13 del mes en curso… El coordinador del grupo mayor en el Senado, Eduardo Ramírez 

Aguilar, asistió a la presentación del libro “Por amor a Puebla”, que escribió su correligionario y 

presidente en mesa directiva, Alejandro Armenta Mier… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com/... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…        

mailto:juanlopez23@hotmail.com/
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INVITA AL PUEBLO DE MÉXICO A CELEBRAR EN EL ZÓCALO CINCO AÑOS DEL TRIUNFO DE 

LA 4T 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, invitó a celebrar el quinto aniversario del triunfo de la Cuarta Transformación, suceso que definió 

como histórico para el país. El evento se llevará a cabo en el Zócalo de la Ciudad de México el próximo 1 de julio a las 17:00 horas. Invito a todos 

porque fue el triunfo de todo un pueblo. Sólo en votación fueron 31 millones de votos, mujeres, hombres; es la elección presidencial con más 

votos en la historia, por eso no se puede omitir una fecha así, es muy importante. Lopez Obrador refirió que, desde 2018, el 1 de julio se convirtió 

en un día de celebración para el pueblo de México. El festejo, se realizará porque estamos bien y de buenas. Por otra parte el presidente Andrés 

Manuel López Obrador designó como secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS) a Marath Baruch Bolaños López, actual encargado 

del programa Jóvenes Construyendo el Futuro y subsecretario de Empleo y Productividad Laboral, en sustitución de Luisa María Alcalde Luján, 

que ahora se desempeñará como secretaria de Gobernación. El jefe del Ejecutivo sostuvo que con este nombramiento el Gabinete Legal vuelve 

a ser paritario, es decir, contará con la misma cantidad de hombres y mujeres. Destacó que el Gobierno de México da a jóvenes la oportunidad 

de impulsar la Cuarta Transformación porque representan el relevo generacional que el país necesita para continuar los cambios profundos en 

beneficio del pueblo. Marath Bolaños López es licenciado en Relaciones Internacionales por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Tiene estudios de maestría en Estudios Latinoamericanos por la Facultad de Filosofía y 

Letras de la UNAM. En ambos grados desarrolló investigaciones de cultura política y tradición comunitaria popular. Secretario particular del titular 

de Relaciones Exteriores. Diputado por el grupo parlamentario de Movimiento Regeneración Nacional en la Asamblea Constituyente. Bajo esta 

representación popular se integró a los trabajos de las Comisiones de Derechos y Alcaldías. Catedrático de la Universidad Nacional Autónoma 

de México en las carreras de Relaciones Internacionales, Sociología y Ciencias de la Comunicación de la Facultad de Ciencias Políticas y 

Sociales. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; 15 DE JULIO SE REINAUGURA LA EX GARITA DE SAN LÁZARO, UNA DE LAS TRES OBRAS MÁS 

ANTIGUAS DE LA CDMX 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier Velazco, anunció que el próximo 15 de julio será la inauguración de la antigua 

ex Garita de San Lázaro, edificio patrimonio de la Cámara de Diputados. Al realizar un recorrido por las instalaciones y la obra, detalló que se 

trata de un inmueble del mayor valor histórico dentro del patrimonio edificado de la Ciudad de México, ya que se considera uno de los tres 

edificios más antiguos, cuya construcción inició con la llegada de Hernán Cortés. Mencionó que el edificio fue también conocido como la puerta 

de oriente de la ciudad, que antes de la llegada de los españoles era un gran canal de unía el islote con el Valle de Texcoco. El legislador informó 

que la Cámara de Diputados, a través de la Junta de Coordinación Política, inició hace un año la valoración para que se pudiera recuperar el 

inmueble. Estamos ante un edificio que resguarda buena parte de la historia de la ciudad de México. Es un esfuerzo que hizo la Cámara de 

Diputados con sus economías para iniciar su estabilización, su recuperación, su restauración y la consolidación como la tenemos al día de hoy 

ya próximo a concluir los trabajos, para que se convierta en un espacio público. Mier Velazco citó que se trata de un edificio de 1523, y según 

las referencias que se tienen se concluyó la edificación en 1576; con el crecimiento de la ciudad y el secamiento artificial del lago tuvo algunas 

modificaciones y se convirtió en un nodo ferroviario durante el Porfiriato. Ahora es un nodo vehicular del transporte. Explicó también que fue un 

nodo pluvial, porque a ese lugar llegaban todas las embarcaciones de lo que era el gran Lago de Texcoco, y hay que hacer referencia, junto con 

este inmueble empezó también una situación que se convierte en uno de los más brutales ecocidios que ha vivido nuestro país, que fue el 
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secamiento artificial del Lago de Texcoco. Adelantó que este espacio se convertirá en el repositorio del archivo histórico de la Cámara de 

Diputados y alojará, con todas las medidas de seguridad, los documentos que dan cuenta de la historia patria, entre ellos los 45 libros que 

contienen las tres transformaciones previas a la Cuarta Transformación. Asimismo anunció que se hará una reivindicación de La Malinche, su 

papel como mujer y como personaje histórico, a través de un mural de Eduardo Bautista; dicho mural integrará el lago, el encuentro entre 

Hernán Cortés y Cuauhtémoc, la Conquista y el eslabón que fue La Malinche para Europa y América. En referencia a la presentación del libro 

que hará referencia a la historia del edificio de la Antigua ex Garita de San Lázaro, explicó sobre el proceso de investigación que llevó a los 

historiadores a realizar visitas fuera del país, ya que la Garita y su contexto histórico no se encuentran en México sino fuera del país. Implica, 

tener los derechos de la reproducción y una serie de trámites para que el mismo 15 de julio, fecha en que se tiene proyectada la apertura formal 

de ese espacio para disfrute de los mexicanos, se presente también el libro. Destacó que la recuperación de la antigua ex Garita de San Lázaro 

es producto de todo lo que ha venido economizando y ahorrando la Cámara de Diputados. 

 

SCJN; ANALIZARA LA INVALIDACION DE LA SEGUNDA PARTE DEL "PLAN B" EN MATERIA ELECTORAL 

 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), analizará la invalidación a la segunda parte del llamado "Plan B" del decreto de reformas a 

la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, a la Ley General de Partidos Políticos, a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 

Federación, y se expide la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral, que conforma la segunda parte del Plan B electoral. 

El proyecto, bajo la ponencia del ministro Javier Laynez Potisek, propone declarar la invalidez de esta segunda parte del llamado "Plan B" pues 

se estima que, durante la aprobación del Decreto, el Congreso de la Unión incurrió en violaciones graves al procedimiento legislativo, las cuales 

serían suficientes para invalidar la totalidad del decreto impugnado, lo que es congruente con la doctrina jurisprudencial que la Corte ha sostenido 

en más de treinta asuntos y que recoge los requisitos mínimos para que un proceso legislativo sea válido. El presidente Andrés Manuel López 

Obrador manifestó que no le sorprende que el ministro Javier Laynez Potisek vaya a proponer mañana jueves al pleno de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) invalidar la segunda parte del "Plan B" en materia electoral, pues acusó que los ministros en su mayoría están 

al servicio del bloque conservador, y porque no imparten justicia. Los ministros están alineados, la mayoría al bloque conservador, todo es un 

Poder Judicial. Es un poder al servicio de una minoría no están al servicio del pueblo, no se imparte justicia, tomando como actor principal al 

pueblo. Es un poder al servicio de una élite política y económica, por eso hace falta una reforma al Poder Judicial.  

  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ AGUILAR; CONDUCIRE LA PRESIDENCIA DE LA JUCOPO CON RESPONSABILIDAD Y RESPETO 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Jucopo en el senado, señalo que fue nombrado por unanimidad y sin sobresaltos, 

indicando que hay coincidencias por el perfil que tiene. Eduardo Ramírez Aguilar señalo que dará continuidad al trabajo realizado por Ricardo 

Monreal, y continuara creando consensos con todos los grupos parlamentarios, siendo respetuoso de las diferentes opiniones de los 

coordinadores de todos los grupos parlamentarios. 

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; NEGO LA REPARTICIÓN DE DINERO A ASISTENTES EN EVENTO DE JALISCO 

 

Adán Augusto López rechazó los señalamientos en contra de los colaboradores que lo ayudan a impulsar sus aspiraciones presidenciales en 

el proceso interno de Morena, quienes son acusados de repartir dinero en efectivo a los asistentes que acudieron al evento que realizó en la 

ciudad de Guadalajara, Jalisco. Indicó que él no sabía sobre dicha situación, por lo que denunció que esas acusaciones en contra de su equipo 

eran mentiras, las cuales aseguró que forman parte de una estrategia mediática en su contra. Y es que se dijo que muchas de las personas que 

asistieron a la asamblea informativa de Adán Augusto López se quedaron en la plaza en la que se llevó a cabo el evento una vez que este 

finalizó con el objetivo de regresar las playeras blancas que se les entregó al principio, las cuales tienen slogans y frases que apoyan al ex 

secretario de Gobernación, a cambio de recibir 200 pesos en efectivo. Por lo que reitero Adán Augusto que esa es una estrategia perversa de 

los medios de comunicación del bloque conservador, que desde luego están en campaña y están ahí por acuerdos económicos inconfesables. 

Adán Augusto López aseguró que este tema no es de su interés, pues reiteró que los medios de comunicación del bloque conservador buscan 

afectar su imagen para prevenir que él sea designado como el candidato presidencial de la autodenominada Cuarta Transformación (4T). Explicó 

que su interés está en lograr que la gente se convenza de acompañar el proceso de transformación. 
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CLAUDIA SHEINBAUM; EN SU VISITA A HIDALGO DESTACÓ QUE YA ES TIEMPO DE MUJERES 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia, en su visita a Hidalgo, aseguró que se está viviendo un momento 

muy especial en la historia de México porque se decidió que la hora del dedazo ya se había acabado y que en un proceso democrático se elegiría 

al candidato de su partido. Andrés Manuel López Obrador decidió, junto con nuestro partido político que la hora del dedazo ya se había 

acabado, que la época de los tapados se había tapado y que es momento de decidir quién va a representar a nuestro partido de forma 

democrática, entonces hubo un Consejo Nacional de Morena. Estamos viviendo un momento muy especial en la historia de México, antes los 

presidentes de la República daban con el dedo el famosos dedazo, decían quién iba a ser el sucesor o sucesora, nunca ha habido sucesoras 

siempre hay una primera vez. Nuestro movimiento ha luchado toda la vida por la democracia. En Hidalgo estuvo acompañada de los senadores 

Navor Alberto Rojas Mancera y César Cravioto; así como diputados federales como Yolis Jiménez Ramírez y Otoniel García; diputados 

locales: Litez Marcelino, Ángel Tenorio Tania Valdez. Sheinbaum Pardo destacó que en su movimiento hay 6 personas las que participan en 

la encuesta, pero solamente hay una mujer, al tiempo que afirmó que el tomar la decisión de dejar el cargo de Jefa de Gobierno de la CDMX fue 

difícil pero dijo que lo hizo por principalmente dos razones: el pueblo de México quiere que haya continuidad de la 4T, no quiere que haya 

regresiones, no quiere que regrese la corrupción. Y la otra razón es porque es tiempo de mujeres y que su decisión representa un símbolo de 

que México ya no es tan machista como era antes y que hoy hay muchas mujeres que están en puestos de decisión muy importantes.  

 

GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; EN GUELATAO, OAXACA TIERRA DE BENITO JUÁREZ, LA TIERRA DEL PERSONAJE MAS 

IMPORTANTE PARA AMLO Y LA 4T 

 

Gerardo Fernández Noroña visitó Guelatao, Oaxaca, como parte de sus corridos para promocionarse y ser candidato presidencial de la 4T en 

las próximas elecciones de 2024. Ahí resaltó, que es el lugar de donde fue originario Benito Juárez, figura relevante en el movimiento que lidera 

el presidente Andrés Manuel López Obrador. El diputado con licencia del Partido del Trabajo (PT) recordó la historia del oaxaqueño y cómo 

este a pesar de un panorama difícil logró ser presidente de la República. Asimismo elogió a la población por su trabajo y el cariño que ha 

expresado AMLO por ese estado. Expresó sus aspiraciones presidenciales y aclaró que los comités en defensa de la 4T, de donde saldrá el 

candidato del movimiento para las elecciones presidenciales del próximo año, no es un puesto que tenga que ocupar una “corcholata” de Morena, 

asegurando así que él también es capaz de hacerlo. Yo estoy participante dentro de los 6 que buscamos la coordinación nacional de los comités 

de defensa de la 4T, no solo comités de Morena, no son los comités del PT, no son los comités del verde, son en unidad del pueblo, en unidad 

del movimiento, en unidad de los partidos. Noroña ha dicho que pretende llevar a cabo su recorrido nacional solamente por tierra, por lo que 

descartó que vaya a utilizar algún medio de transporte aéreo para realizar sus actividades, por lo que dio a conocer el "Noroñabus", un autobús 

convertido en biblioteca rodante, con el que el diputado con licencia buscará generar acercarse a la gente. Vamos a estar llevando a todos los 

lugares del país, este "Noroñabus", vamos a ir por tierra. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; NECESARIO TENER UN GOBIERNO DE COALICIÓN 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa refrendó su interés en impulsar un gobierno de coalición con intención a propósito 

de las próximas elecciones presidenciales. Con el argumento de que existe la configuración de una alianza política efectiva para implementar 

una alternancia política que no solo escuche las necesidades de los ciudadanos, sino que les considere en la toma de decisiones y que exija la 

firma de un convenio que les obligue a los partidos a cumplir con las promesas hechas por los postulantes a un cargo público. Mancera Espinosa 

abundó en los detalles que diferencian a la coalición electoral y un gobierno de coalición. El primero es la suma de personas y fuerzas políticas 

con el único objetivo de ganar una elección, dejando de lado a la sociedad civil y sus causas. En el segundo, gobierno de coalición, busca crear 

conciencia y fuerzas para conformar un gobierno con tres documentos firmados, los cuales son convenio de coalición, programa de gobierno y 

la ratificación de sus miembros ante el Senado de la República como mecanismo de control. Por todo lo anterior, dicha forma de gobierno 

devuelve la confianza en los partidos políticos y acepten la participación de la ciudadanía. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; REITERA SU INTERES POR LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DE LA OPOSICIÓN 

 

La senadora Xóchitl Gálvez, reiteró su interés por competir por la candidatura presidencial del bloque opositor en las próximas elecciones 

federales, que se llevarán a cabo en el 2024. La senadora panista pide que las dirigencias de la coalición opositora establezcan las reglas de la 

contienda interna para tener mayor certeza y poder iniciar con el proceso. Explicó que, su interés por la candidatura presidencial ha ido creciendo 
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conforme a los comentarios positivos que ha recibido sobre esa posibilidad. Destacó la necesidad de que las dirigencias de los partidos políticos 

que conforman la alianza "Va por México" establezcan las reglas que se seguirán durante el proceso interno de selección. Gálvez Ruiz indicó 

que una vez teniendo toda la información en mano, podrá tomar una decisión si se termina lanzando por la candidatura presidencial, o bien, ira 

por buscar la candidatura del bloque aliancista para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Lo único que sé es que voy a tomar una 

decisión inteligente porque no me quiero quedar sentada.  

 

ILDEFONSO GUAJARDO; REVELA DETALLES DEL PROCESO DE SELECCIÓN DE CANDIDATO PRESIDENCIAL DE VA POR MÉXICO 

 

El ex secretario de Economía Ildefonso Guajardo, en el sexenio de Enrique Peña Nieto, adelantó cómo se perfila el método para definir al 

candidato presidencial de la alianza Va por México, proceso en el que el priista está interesado. Explico que los aspirantes han sido muy claros 

en expresar que se necesita de una elección abierta que no se tome al interior de la cúpula de los partidos y que involucre desde el primer 

momento a la ciudadanía. Necesitamos una elección abierta que no pase por los proceso individual de cada partido político, sino que desde el 

primero momento haya una participación ciudadana y que te permita en diferentes etapas seleccionar el grupo que competirá al final para 

seleccionar a él o la candidata que mejor nos represente. Dio a conocer que se prevé que en un inicio participen 10 perfiles para de ahí, ir 

seleccionando hasta llegar a quien será el o la abanderada. Se espera que puedan entrar 10, esos 10 pasarán por un primer cedazo muy rápido 

en el primer mes para poder seleccionar cinco; estos cinco pasarán por un segundo, para ir a una elección directa con participación de una base 

que se construirá por registro de la ciudadanía, de los miembros de los partidos políticos, un registro abierto. Éstos estarán acreditados para ser 

votados en una elección primaria, de ahí va a salir el candidato o la candidata. Asimismo afirmó que el dinero lo proporcionarán los partidos 

políticos específicamente para la creación del instrumento digital del registro. Negó que Va por México fuera tarde al proceso de selección de su 

candidato o candidata, cosa en que Morena ya está muy adelantado: lo importante es lo que se tenga que proponer, un esfuerzo de coalición y 

un buen futuro sobre la mesa.  

 

MARKO CORTÉS; CELEBRA PROYECTO DE MINISTRO JAVIER LAYNEZ DIJO QUE EL PLAN B BUSCA ELIMINAR AL INE 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés celebró el proyecto del ministro Javier Laynez Potysek en la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN), quien propuso invalidar la segunda parte del Plan B. Cortés Mendoza señaló que daba su reconocimiento al ministro por su 

propuesta para que se declare inconstitucional la segunda parte del Plan B, pues aseguró que Andrés Manuel López Obrador buscaba debilitar 

el INE y la democracia. Mi reconocimiento al ministro Laynez por su propuesta para que se declare inconstitucional la segunda parte del plan B 

de López Obrador. El ministro de la Suprema Corte, propuso un proyecto para que se invalide la segunda parte del paquete de Reformas 

Electorales surgidas de Palacio Nacional. Se tratan de las leyes generales de Instituciones y Procedimientos Electorales; de Partidos Políticos y 

la Ley del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral. Bajo el argumento utilizado ya para la invalidación del primer bloque: el 

congreso de la Unión incurrió en violaciones graves al proceso legislativo, las cuales son suficientes para invalidar la totalidad del decreto 

impugnado. El proyecto considera que todas las violaciones acreditadas al analizarse la primera parte de este paquete de reformas también se 

actualizan en este caso, ya que ambos decretos compartieron el mismo proceso legislativo.  

 

CARLA ASTRID HUMPHREY; INE DEBE SER CLARO Y TRANSPARENTE SOBRE SU PRESUPUESTO PARA QUE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS PUEDA ANALIZARLO CON SERIEDAD  

 

La consejera Carla Astrid Humphrey Jordan, afirmo que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe ser claro y transparente sobre los 

requerimientos del proceso electoral de 2024 y una posible consulta popular, para que la Cámara de Diputados pueda analizar con seriedad el 

presupuesto que le asignará. La consejera informó durante el encuentro sostenido con diputados, que este encuentro, así como el que se tuvo 

en semanas pasadas con la Junta de Coordinación Política, es para abordar temas presupuestales, previos a la elaboración de la propuesta del 

INE sobre los recursos que requerirá en 2024. Venimos a platicar con el diputado Reginaldo Sandoval Flores, secretario de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, respecto a algunos temas presupuestales previos al presupuesto. Lo estamos elaborando todavía, no hay nada 

consensuado, es una plática. Hemos hecho reuniones con todas nuestras delegaciones y con todas las juntas locales para ver también temas 

presupuestales de cara a un año complicado para nosotros con elecciones y quizá una consulta popular. Venimos a ver los tiempos en los que 

tenemos que mandar este proyecto, que si bien sabemos se incorpora al proyecto del Ejecutivo, que viene acá el 8 de septiembre, finalmente es 

la Cámara de Diputados quien aprueba.  
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DONALD TRUMP; TENDRÁ SU JUICIO PENAL EN FLORIDA A PARTIR DEL 14 DE AGOSTO 

 

Aileen Cannon, la jueza principal del caso penal contra el ex presidente Donald Trump por los documentos clasificados hallados en su casa de 

Florida, ordenó que el juicio con jurado se celebre a partir del 14 de agosto en Fort Pierce, a 208 kilómetros de Miami. En una orden firmada, la 

jueza señala que el periodo para la celebración del juicio es de dos semanas a partir del 14 de agosto. Además se establece que si por alguna 

razón se retrasara, se celebrará tan pronto sea posible. La fecha límite para que la defensa y la Fiscalía presenten solicitudes en relación al juicio 

es el 24 de julio próximo. Mientras que el 8 de agosto se celebrará una audiencia para tratar todas las cuestiones de calendario. 

 

HUNTER BIDEN; HIJO DE JOE BIDEN ACUSADO DE POSESIÓN ILEGAL DE UN ARMA Y DE UN DELITO DE IMPUESTOS 

 

Hunter Biden, hijo del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, quedó imputado por posesión ilegal de un arma y por presentar y pagar tarde 

sus declaraciones de impuestos en 2017 y 2018, según un escrito judicial. De acuerdo al documento presentado ante una corte federal por el 

fiscal general de Delaware EE.UU., David Weiss, Hunter Biden ha aceptado un acuerdo con la Fiscalía para declararse culpable de dos cargos 

relacionados con los impuestos. En virtud del acuerdo de culpabilidad, Hunter Biden, de 53 años, admite no haber declarado al fisco los ingresos 

que recibió en 2017 y 2018, y no haber pagado por ellos, a cambio de que los fiscales recomienden la libertad condicional para él, con lo que 

podría evitar entrar en la cárcel. 
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Opinión 

Hacia dónde vamos con el transporte en Juárez 
Por qué una ciudad como Juárez no ha sido capaz de contar con un buen transporte público para el 

millón 565 mil 646 de juarenses que vivimos en el municipio más poblado del estado 

 

Por qué una ciudad como Juárez no ha sido capaz de contar con un buen transporte 

público para el millón 565 mil 646 de juarenses que vivimos en el municipio más poblado 

del estado. La corrupción, la ineficiencia y la falta de compromiso han hecho que 

fracasen los proyectos que se han propuesto para mejorar la movilidad de una ciudad 

como la nuestra. La responsabilidad aquí recae en el Estado y el Municipio, en la falta de 

propuestas y en la buena ejecución de ellas. Hay tiempo antes de que esto sea un caos 

del que no haya vuelta atrás.  

El crecimiento de nuestra ciudad ha sido vertiginoso, la economía, empujada 

principalmente por la industria maquiladora hizo que el crecimiento se adaptara 

favoreciendo la infraestructura para los automóviles y los vehículos para traslado de 

mercancías y no a las necesidades de las personas. Las causas de ello son múltiples y 

ahora lidiamos con las consecuencias, una de ellas es un pésimo sistema público de 

movilidad urbana.   

En 2007 se tenía un registro de 430 mil 381 vehículos, y para 2020 fue de 614 mil 490, lo 

que significa que el parque vehicular aumentó en un 42.78 por ciento. De acuerdo con el 

Informe de Movilidad 2021 del Plan Estratégico de Juárez, A.C., las personas usan su 

auto para moverse ya sea al trabajo o a cualquier otro lugar en un 50 por ciento y solo 

entre el nueve y el 10 por ciento usa el transporte público para esas dos actividades.  

 

https://diario.mx/seccion/Opinion/
https://diario.mx/seccion/Opinion/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

21/06/2023 0 

PERIÓDICO

0 

Y yendo más al detalle, de ese transporte público, en 2020, el nueve por ciento de las 

personas usaban las ruteras, el 16 por ciento el transporte de las maquilas, y el Bravo 

Bus, apenas llega al tres por ciento.  

La tendencia hacia el uso del automóvil particular nos habla de muchos factores, y sin 

duda uno de ellos es el deficiente servicio e infraestructura del transporte público. Entre 

hacer dos horas de traslado desde su casa al trabajo que hacer una aunque sean en 

medio del tránsito, siempre va a ser deseable. Y es que, no es que Juárez sea una enorme 

ciudad, lo que sí, es que somos una ciudad desordenada y eso dificulta las soluciones 

de movilidad.  

El Bravo Bus o Juárez Bus es una buena propuesta, pero pesimamente ejecutada. 

Ciudades como la Ciudad de México, Guadalajara, Monterrey, y ciudades del mundo 

como Medellín y Bogotá, principalmente, cuentan con este tipo de transporte, el cual ha 

funcionado porque se planeó y ejecutó bien, porque se pensó en las rutas alimentadoras, 

parte indispensable para su buen funcionamiento.  

Pues nada de eso se hizo en Chihuahua, ni en la capital, ni en Juárez, en donde este 

transporte no ha funcionado, no se ha invertido en las siguientes etapas sin las cuales 

no se completa el proyecto, lo que provoca que sigan sin operar de la manera en la que 

se requiere.  

Se habla de “destruir” las estaciones, de solicitar al Estado la operatividad del transporte 

y que sea el Municipio el que se haga cargo, sin embargo, estas dos opciones, una me 

parece completamente inviable, y la otra, se antoja por decir lo menos, difícil 

normativamente hablando. El reto es recomponer el camino y hacer que lo que esta, 

funcione, y uno de esas correcciones, está en el Juárez Bus.  

Y ese reto, pasa por llegar a un sistema de movilidad urbana sostenible, que no se 

recargue solo en servicios de transporte motorizado, sino que lo diversifique, pero 

siendo honestas, antes de llegar a promover el uso de la bicicleta en una ciudad como la 

nuestra, debemos trabajar en un transporte público digno de las y los juarenses. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 21/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16-17 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
  
    
    



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       16 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 21/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 21/06/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 21/06/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

30 21/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
  
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
   
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 21/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 21/06/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

V 

 

 

  

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       17 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       17 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 21/06/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

V 

 

 

  

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       15 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-40 21/06/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 21/06/2023 

 
OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 21/06/2023 

 
OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

V 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

V 

 

 

  

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     4 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     4 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

     31 21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       21/06/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

¿El decreto contra la pintura electoral en muebles 

cambiará el panorama político? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Una vez que la entrada en vigor decreto del gobierno de puebla para combatir el aspecto del mobiliario urbano 

con tintes político-electorales, los perfiles poco conocidos tendrán como reto encontrar la manera de 

resaltar, mientras los conocidos finalmente hay que acatar las reglas y evitar sanciones, pero ¿esto traerá 

repercusiones para 2024? 

A más de un mes de la detención de personas por la aparición de propaganda política, así como denuncias de 

partidos de oposición e incluso de ciudadanos, será esta semana cuando el Diario Oficial del Estado (POE) se da 

a conocer el candado por estas prácticas para el 2024 que, hay que decirlo, involucran a varios perfiles de Morena. 

Y es que, un año después de las elecciones que darán México un nuevo presidente Puebla ya tiene nuevo 

gobernante, puentes vehiculares en varios puntos de la entidad llevan los nombres de Adán Augusto López 

Hernández, Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Ebrard Casaubón, Alejandro Armenta Mier, Ignacio Mier 

Velazco, Julio Miguel Huerta Gómez e incluso Norma Layón Aarun, quien aún no ha decidido si buscará la 

gubernatura o un cargo senatorial. 

Las noticias fueron bien recibidas por el Pan aunque señaló que ya es tarde, porque los principales cuadros de 

Morena ya han tenido la oportunidad de propagarse, además de lamentar que estaban haciendo daño al mobiliario, 

será que cuando lleguen las campañas reales seguirán siendo respetuosos de estos espacios? 

Por su parte, algunos ciudadanos también aplaudieron la decisión e incluso pidieron que las vallas están sin 

pintar. 

Todos los días, el Panorama político en Puebla y el país toma colores más intensos –hay algunos que se perciban 

más fuertes que los demás- y así continuará hasta las elecciones de junio de 2024, cuando en las urnas los 

ciudadanos decidan qué tono llevará el estado y el país. 

¿El decreto contra la pintura electoral en muebles cambiará el panorama político? – . (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/1836277.html
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Hunter Biden agrees to plead guilty 

Fiscalía investigará contratos de Vivienda 
con ONG de pareja de diputada Pérez (RD) 
y abogados ven un eventual fraude al fisco 

Rate of asylum denials soars in month Hunter Biden reaches plea deal in 
tax, gun case 

Trial judge puts documents case 

on speedy path 

 

Paris penche pour l’intégration de 
Kiev à l’OTAN 

El PP se planta en Extremadura ante 
Vox tras pactar en toda España 

Slowdown in junk-rated loan market 
deals heavy blow to US companies 

‘Mortgage timebomb’ bailout calls 
split Tories 

Grupos violentos intentaron 
incendiar la Legislatura en Jujuy 

Governo usará bancos públicos para financiar 
PAC 

Involucrados en corrupción en 
Pdvsa manejaban 105 empresas  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Jueza fijó el 14 de agosto para el juicio de Trump por los papeles de Mar-a-Lago 

•Oposición colombiana protestó contra el Gobierno de Petro y sus reformas 

•Cuenta atrás para el rescate de las cinco personas a bordo del submarino del Titanic 

•Islandia suspendió caza de ballenas por el bienestar animal 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel le “pisa los talones” a Sheinbaum y Ebrard rumbo a 2024.- Santiago Creel, presidente 

de la Cámara de Diputados, presumió estar por detrás de Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard 

rumbo a las elecciones presidenciales 2024. [INFOBAE] 

PAN convocó a sesión extraordinaria del Consejo Nacional rumbo a elecciones 2024.- El Partido 

Acción Nacional convocó a sesión extraordinaria el próximo sábado 24 de junio como parte de los 

preparativos rumbo a las elecciones 2024. Por parte del PAN los legisladores Santiago Creel y Lilly Téllez 

son los más activos en la búsqueda de la candidatura presidencial. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano interpuso nueva denuncia ante el INE contra ‘corcholatas’.- El coordinador 

parlamentario de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, compartió la hoja de la denuncia 

presentada en la cual se pueden leer los nombres de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán 

Augusto Lopez, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco por violentar la 

legislación electoral con actos proselitistas en los estados de Nuevo León, Oaxaca, Ciudad de México 

y Estado de México. [LA LISTA] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

Coalición opositora Va por México definirá el lunes el proceso para elegir candidato presidencial de 

2024.- La coalición opositora “Va por México”, conformada por el PAN, PRI y PRD, anunció que 

definirá el próximo lunes el proceso de elección de su candidato rumbo a la carrera presidencial de 

junio de 2024. Carolina Viggiano, secretaria general del PRI, expresó que es fundamental reformar “el 

poder superior” así como “el régimen de gobierno para poner fin al presidencialismo”. [FORBES, LA 

LISTA, EL PAÍS] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO acusó a Israel de proteger a Tomás Zerón por compra de software espía.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador acusó que el Gobierno de Israel se estaría negando a entregar a la Fiscalía 

General de la República a Tomás Zerón de Lucio por el caso de tortura en la desaparición forzada de 

los 43 estudiantes de Ayotzinapa, pues durante su gestión en la desaparecida Agencia de 

Investigación Criminal habría comprado a aquel país software espía Pegasus. [FORBES, LA LISTA, 

REUTERS, RT] 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/20/santiago-creel-le-pisa-los-talones-a-sheinbaum-y-ebrard-rumbo-a-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/21/pan-convoco-a-sesion-extraordinaria-del-consejo-nacional-rumbo-a-elecciones-2024/
https://la-lista.com/politica/2023/06/20/otra-vez-mc-interpone-nueva-denuncia-ante-el-ine-contra-corcholatas
https://www.forbes.com.mx/coalicion-opositora-va-por-mexico-definira-el-lunes-el-proceso-para-elegir-candidato-presidencial-de-2024/
https://la-lista.com/politica/2023/06/20/va-por-mexico-promete-un-metodo-para-definir-candidatura-presidencial-sin-simulacion
https://la-lista.com/politica/2023/06/20/va-por-mexico-promete-un-metodo-para-definir-candidatura-presidencial-sin-simulacion
https://elpais.com/mexico/2023-06-20/planes-sociales-y-la-reforma-mas-profunda-de-la-historia-va-por-mexico-firma-un-decalogo-de-compromisos-electorales-para-2024.html
https://www.forbes.com.mx/amlo-acusa-a-israel-de-proteger-a-tomas-zeron-por-compra-de-software-espia/
https://la-lista.com/mexico/2023/06/20/amlo-envia-otra-carta-a-israel-para-extraditar-a-tomas-zeron
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-asks-israel-second-time-extradite-ex-official-accused-torture-2023-06-20/
https://actualidad.rt.com/actualidad/470710-marath-bolanos-nuevo-secretario-trabajo-mexico


 21 de junio de 2023 

México firmará una carta a Biden para que ayude a Argentina a paliar su crisis financiera.- El 

presidente mexicano firmará una carta dirigida a su homólogo estadounidense, Joe Biden, 

promovida en países latinoamericanos en la que se pide ayuda para aminorar la grave situación 

financiera que atraviesa Argentina. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Fabricantes taiwaneses de chips se apuntan a invertir en el Corredor Interoceánico.- Una delegación 

taiwanesa de 20 directivos fabricantes de chips, semiconductores y electrónicos está en México para 

conocer de primera mano las oportunidades y ventajas competitivas ofrecidas por invertir y 

establecer plantas de producción en el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski aseguró que Ucrania no ha sufrido pérdidas en su contraofensiva: "Solo tenemos posiciones 

liberadas".- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró durante su discurso que la actual 

contraofensiva del Ejército ucraniano avanza "sin posiciones perdidas". [EUROPA PRESS] 

Rusia atacó Kiev con drones Shahed y alcanzó una infraestructura crítica en Leópolis.- Rusia atacó 

Kiev con una veintena de drones kamikaze iraníes que fueron destruidos en su totalidad por las 

defensas antiaéreas ucranianas. [EFE] 

Ucrania derribó drones rusos que exponen brechas en su sistema antiaéreo.- Las defensas antiaéreas 

ucranianas derribaron 32 de los 35 drones Shahed lanzados por Rusia, la mayoría de ellos sobre la 

región de Kiev, en un bombardeo que expuso lagunas en la protección aérea del país tras casi 16 

meses de guerra. [AP] 

Inteligencia ucraniana aseguró que Rusia retiró sus tropas de Kajovka antes de la explosión de la 

presa.- El jefe de la Dirección General de Inteligencia de Ucrania, Kirilo Budanov, aseguró que las 

autoridades militares rusas ordenaron la retirada de sus tropas desplegadas en las inmediaciones de 

la presa de Nueva Kajovka antes de la explosión de esta. [EUROPA PRESS] 

Biden advirtió que amenaza nuclear de Putin es “real”; Moscú lanza ataques masivos contra Ucrania.- 

El presidente estadounidense, Joe Biden, alertó que la amenaza del presidente ruso Vladimir Putin 

sobre el uso de armas nucleares tácticas en medio de la guerra contra su vecino país es seria. Su 

advertencia llegó días después de que el Kremlin confirmó que inició el despliegue de armas atómicas 

a su aliada Bielorrusia. [FRANCE 24, UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Ucrania dijo que daños medioambientales por invasión rusa alcanzan los 53,000 mde.- La invasión 

rusa de Ucrania ha causado daños medioambientales de más de 53,000 millones de euros (mde), de 

acuerdo con el ministro ucranio de Medioambiente, Ruslan Striles, quien cifró en 1,200 millones sólo la 

reciente destrucción de la presa de Nova Kajovka. [FORBES] 

Unión Europea pidió a sus miembros 66,000 millones para Ucrania, migración y tecnologías limpias.- 

La Comisión Europea pidió a los Estados miembros nuevas contribuciones nacionales al presupuesto 

de la Unión Europea por un valor de 65,800 millones para financiar hasta 2027 las principales 

“prioridades políticas” del bloque, como son el apoyo continuado a Ucrania, la gestión de la 

migración y las inversiones en tecnologías limpias. [FORBES, EFE, DW] 
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Trump aseguró que logró evitar la guerra en Ucrania durante varios años.- El expresidente de Estados 

Unidos Donald Trump aseguró que durante varios años logró evitar que Rusia iniciara la invasión de su 

país vecino Ucrania advirtiendo al presidente ruso, Vladimir Putin, de la "catástrofe" que supondría el 

estallido de una guerra en Europa del Este. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Día Mundial del Refugiado: cifras del desplazamiento forzado alcanzan niveles récord.- De acuerdo 

con la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados, 108,4 millones de personas se encontraban 

desplazadas y refugiadas en el mundo a finales de 2022, como resultado de la persecución, el 

conflicto, la violencia, violaciones de los derechos humanos o alteraciones del orden público. Un 

aumento del 23% con respecto al mismo periodo de 2021. [FRANCE 24] 

Amnistía pidió poner fin al trato racista contra los haitianos que piden asilo en América.- Amnistía 

Internacional pidió en el Día Mundial de los Refugiados, que los Estados de América pongan fin "de 

inmediato" a la discriminación contra los haitianos que solicitan asilo debido a la crisis generalizada y 

la violencia en su país. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden llamó "dictador" a Xi Jinping durante un evento para recaudar fondos.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, se refirió a su homólogo de China, Xi Jinping, como un "dictador" durante un evento 

en Kentfield (California) para recaudar fondos para su campaña. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Hijo de Biden aceptó declararse culpable de varios delitos fiscales y evita la cárcel.- Hunter Biden, 

hijo del presidente estadounidense Joe Biden, pactó con la Fiscalía declararse culpable de varios 

delitos federales para poner fin a unas acusaciones que incluyen desde supuestas irregularidades 

fiscales a un cargo relativo a posesión de armas. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, INFOBAE, EFE, AP, TELESUR, 

SPUTNIK, FRANCE 24, SWISSINFO, REUTERS, UNIVISIÓN] 

Jueza fijó el 14 de agosto para el juicio de Trump por los papeles de Mar-a-Lago.- La jueza Aileen 

Cannon pisa el acelerador para juzgar al expresidente Donald Trump a toda prisa. La magistrada 

señaló el próximo 14 de agosto como fecha preliminar para el comienzo del juicio por los papeles 

clasificados que retuvo ilegalmente en Mar-a-Lago. [EL PAÍS, EFE, SWISSINFO, REUTERS] 

Inició proceso para retirar licencia a un abogado de Trump.- Comenzó en Los Ángeles el proceso 

para retirarle la licencia al abogado John Eastman, quien en 2020 elaboró una lista de maneras para 

mantener en el poder al entonces presidente Donald Trump. [AP] 

Un juez de Arkansas  tumbó una ley contra los tratamientos para jóvenes trans.- Un juez en el estado 

estadounidense de Arkansas tumbó una ley, aprobada en 2021 por los legisladores republicanos del 

territorio, que prohibía el acceso de menores a tratamientos de transición de género. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Nueva York abrirá oficina para acelerar permiso de trabajo a migrantes.- Nueva York abrirá centro 

que ayudará a los miles de migrantes que llegaron a la ciudad a completar sus solicitudes de asilo 

con el objetivo de acelerar el proceso de obtención de un permiso de trabajo. [DW] 
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Inspector advirtió sobre problemas en centros migratorios antes de muerte de niña.- Un inspector 

designado por la Corte dijo en enero que los niños migrantes en aislamiento médico en centros de 

detención migratoria podrían ser pasados por alto cuando las estaciones de la Patrulla Fronteriza 

están demasiado llenas, una advertencia emitida cinco meses antes de que una niña de ocho años 

con una afección cardiaca muriera bajo custodia durante un periodo inusualmente ocupado en la 

misma región de Texas que él inspeccionó. [AP] 

GENERAL 

Identificaron a pasajeros del sumergible desaparecido en el Atlántico en una expedición al Titanic.- 

Autoridades, empresas y familias identificaron a las cinco personas que viajaban a bordo del 

sumergible de la empresa OceanGate Expeditions que desapareció durante una inmersión para 

acercarse a los restos del Titanic. [EUROPA PRESS, EFE, EL PAÍS, DW, WASHINGTON POST] 

Gannett demandó a Google por monopolio publicitario.- La empresa de medios Gannett inició una 

demanda civil contra Google y su propietaria Alphabet alegando que ejercen un monopolio ilegal 

de las herramientas que utilizan editoriales y anunciantes para comprar y vender espacio publicitario 

online. [AP, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Abrió Unesco semana cultural de Latinoamérica y el Caribe.- La directora general de la Unesco, 

Audrey Azoulay, inauguró en la sede de la organización la Semana de América Latina y el Caribe, 

una región reconocida por su riqueza cultural. [PRENSA LATINA] 

CUBA 

China y Cuba negocian construcción de una base común para formar militares: WSJ.- Los gobiernos 

de China y Cuba están ya en negociaciones para la construcción de una instalación conjunta en la 

que entrenar a militares, una posible base que se sumaría a los recelos planteados por las autoridades 

de Estados Unidos a raíz de la presunta existencia de un centro chino de espionaje en la isla caribeña. 

[EUROPA PRESS, WALL STREET JOURNAL] 

HONDURAS 

Un motín en una cárcel de mujeres de Honduras dejó al menos 41 reclusas muertas.- Al menos 41 

reclusas de una cárcel de Honduras murieron en una reyerta en el interior del principal centro 

penitenciario de mujeres del país, al norte de la capital de Honduras. El Gobierno hondureño declaró 

en emergencia el penal para movilizar fuerzas y tratar de controlar el amotinamiento. [AP, LA 

VANGUARDIA, SAN DIEGO UNIÓN-TRIBUNE, DW, EL PAÍS, WASHINGTON POST] 

NICARAGUA 

Los nicaragüenses ocupan el primer lugar como solicitantes de asilo en Centroamérica.- Los 

nicaragüenses son los ciudadanos de los países de Centroamérica y de la República Dominicana con 

mayor solicitudes de asilo o refugio en un tercer país, de acuerdo con un informe divulgado por el 

Programa Estado de la Nación (PEN), con sede en Costa Rica. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Panamá incautó en sus costas en la primera mitad del año más de 26,2 toneladas de drogas.- El 

Servicio Nacional Aeronaval de Panamá informó que en la primera mitad de este año ha incautado 

26,2 toneladas de droga, en su mayoría cocaína, en el marco de 56 operaciones realizadas en las 

zonas costeras y agua territoriales del país. [SWISSINFO] 
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PUERTO RICO 

Prevén que la tormenta tropical Bret no se convertirá en huracán y evitará Puerto Rico.- La trayectoria 

de la tormenta tropical Bret prevista por el Centro Nacional de Huracanes para las próximas horas ha 

girado hacia el sur, evitando por ahora como se temía las islas de Puerto Rico y La Española (que 

alberga Haití y República Dominicana). [TELEMUNDO, AP] 

 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Comenzó inyección de gas en ambicioso gasoducto argentino.- El Gobierno argentino comenzó el 

proceso para inyectar gas en un gasoducto que parte de una de las principales reservas mundiales 

de hidrocarburos no convencionales y con el cual busca ahorrar miles de millones de dólares en 

importaciones energéticas. [AP, RT] 

Protestas en la provincia de Jujuy en contra de reforma constitucional.- Decenas de manifestantes 

provocaron destrozos en instalaciones de la Legislatura de la provincia argentina de Jujuy en protesta 

por una controvertida reforma de la constitución encabezada por el gobernador Gerardo Morales 

que ha desencadenado múltiples movilizaciones. [AP, FRANCE 24] 

BOLIVIA 

Compañía de Jesús de Bolivia entregó el diario de español acusado de pederastia a Fiscalía.- La 

Compañía de Jesús de Bolivia informó que entregó al Ministerio Público el diario del jesuita español 

Alfonso Pedrajas donde hacía referencia a los presuntos abusos que perpetró a decenas de niños 

cuando estuvo al frente de un colegio en el país, desde 1971. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Bolsonaro enfrenta juicio que puede inhabilitarlo para próximas elecciones.- El expresidente 

ultraderechista, Jair Bolsonaro, enfrenta un juicio que lo puede inhabilitar para ejercer cargos públicos 

por ocho años y dejarlo fuera de las elecciones brasileñas de 2026. [SWISSINFO] 

Ascendieron a dos las muertes tras el tiroteo en una escuela en el sur de Brasil.- La víctima que quedó 

herida de gravedad durante el tiroteo registrado en un centro escolar situado en el municipio 

paranaense de Cambé, en el sur de Brasil, falleció horas después, por lo que el número de muertos 

aumentó a dos. [EUROPA PRESS, EFE] 

Senado aprobó un programa relanzado por Lula para contratar médicos extranjeros.- El Senado 

brasileño aprobó el programa "Más Médico", relanzado en marzo por el presidente, Luiz Inácio Lula 

da Silva, y que facilita la contratación de profesionales extranjeros para atender a la población de 

las regiones más remotas. [SWISSINFO] 

CHILE 

Eurodiputados visitaron Chile para fortalecer relaciones de cara a la Cumbre Unión Europea-Celac.- 

Nueve eurodiputados de la Comisión de Asuntos Exteriores del Parlamento Europeo se reunieron con 

el presidente del Senado chileno, Juan Antonio Coloma, para fortalecer vínculos entre la Unión 

Europea y el país andino de cara a la Cumbre entre la Unión Europea y la Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños. [SWISSINFO] 
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Congreso chileno despachó ley que endurece sanciones contra delitos económicos.- El Congreso 

chileno despachó un proyecto de ley que endurece las sanciones contra delitos económicos y 

ambientales, iniciativa aprobada por amplia mayoría y que forma parte de la agenda antiabusos del 

Gobierno de Gabriel Boric, un conjunto de medidas que pretende perseguir y castigar actos como la 

colusión, el uso de información privilegiada y la corrupción. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Oposición colombiana protestó contra el Gobierno de Petro y sus reformas.- La oposición colombiana 

se congregó en las calles de las principales ciudades del país para protestar contra las reformas 

sociales que impulsa la administración del presidente Gustavo Petro, muy cuestionado en las últimas 

semanas por los escándalos en su Gobierno. [EFE, SWISSINFO, DW] 

ECUADOR 

Consejo Electoral de Ecuador calificó candidaturas del correísmo y anticorreísmo.- El Consejo 

Nacional Electoral de Ecuador calificó las candidaturas presidenciales de Luisa González, del 

movimiento Revolución Ciudadana, afín al expresidente Rafael Correa, así como de Fernando 

Villavicencio, del movimiento Construye y abiertamente anticorreísta. [SWISSINFO] 

PERÚ 

César Vásquez juró como nuevo ministro de Salud de Perú.- César Vásquez Sánchez juró como nuevo 

ministro de Salud de Perú, en reemplazo de la muy cuestionada Rosa Gutiérrez, quien la semana 

pasada dejó el cargo presionada por las críticas acerca de su gestión de la crisis sanitaria provocada 

por uno de los peores aumentos de casos de dengue. [EUROPA PRESS] 

18 meses de cárcel para ex primera ministra del gobierno de Pedro Castillo.- Un juez peruano ordenó 

18 meses de prisión preventiva para una ex primera ministra del gobierno de Pedro Castillo, mientras 

es investigada por presunta rebelión durante la fallida disolución del Parlamento en diciembre. 

[SWISSINFO] 

Boluarte sugirió al partido de Fujimori que vuelva a pedir adelanto de elecciones en Perú.- La 

presidenta de Perú, Dina Boluarte, sugirió a la lideresa del partido opositor Fuerza Popular, Keiko 

Fujimori, que su grupo político plantee el adelanto de elecciones generales y que, si el Congreso lo 

aprueba, ella las convocará. [SWISSINFO] 

Tribunal Constitucional amplió competencias del Congreso de Perú.- El Tribunal Constitucional de Perú 

emitió una sentencia que establece que sólo el Parlamento tiene competencias para rechazar, negar 

o rehusar una cuestión de confianza, lo que en otras palabras se traduce que le da más poder al 

Congreso afín a la presidenta designada Dina Boluarte. [TELESUR] 

Policía peruana liberó a 26 mujeres de una presunta mafia de trata de personas en Lima.- La Policía 

Nacional del Perú liberó este a 26 mujeres, entre ellas a cuatro menores de edad, de una presunta 

mafia de trata de personas con fines de explotación sexual en dos distritos de Lima y detuvo a un 

hombre supuestamente implicado en los hechos. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Parlamento venezolano espera presentar nuevas autoridades electorales en menos de 70 días.- La 

Asamblea Nacional de Venezuela espera presentar en menos de 70 días a las nuevas autoridades 

del Consejo Nacional Electoral , cuyo proceso de elección fue activado el pasado jueves, tras la 

renuncia de la mayoría de los rectores del ente comicial. [SWISSINFO] 
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Educación, una difícil desafío para niños venezolanos en Colombia, Ecuador y Perú.- El acceso a la 

educación se mantiene como uno de los principales desafíos para la inclusión de la niñez migrante 

venezolana en los tres principales países de acogida de la región: Colombia, Ecuador y 

Perú.[SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Veintisiete lograron un pacto sobre polémica Ley de Restauración de la Naturaleza.- Los países de la 

Unión Europea alcanzaron un amplio acuerdo sobre la controvertida Ley de Restauración de la 

Naturaleza, que trasladó la presión a la Eurocámara, donde el Partido Popular Europeo vetó la 

iniciativa. [EFE] 

Unión Europea presentó su nueva estrategia sobre seguridad económica.- La Comisión Europea, 

brazo ejecutivo de la Unión Europea, presentó su estrategia para responder a los riesgos identificados 

para su seguridad económica, con los ojos puestos especialmente en los desafíos representados por 

China. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Alemania busca “distancia” de China, que busca "cooperación".- El primer ministro chino, Li Qiang, 

urgió una mayor cooperación económica con Alemania, cuyo gobierno intenta a su vez reducir su 

dependencia del gigante asiático.[DW,AP]  

Stoltenberg visitó las maniobras aéreas de la OTAN en Alemania.- El secretario general de la OTAN, 

Jens Stoltenberg, visitó en Alemania las maniobras aéreas más grandes realizadas hasta la fecha por 

la OTAN, señalando que mandan una señal de la capacidad de la alianza de defender cada 

centímetro de su territorio. [EUROPA PRESS] 

AUSTRIA 

Localizados casi 90 reptiles ocultos en equipaje en el aeropuerto de Viena.- Las autoridades 

aduaneras de Austria incautaron casi 90 reptiles ocultos en el equipaje de un pasajero en el 

aeropuerto de Viena, informó el Ministerio de Finanzas, que estimó a 47.000 euros el valor que estos 

animales habrían alcanzado en el mercado. [EUROPA PRESS] 

BIELORRUSIA 

Tribunal Supremo de Bielorrusia ratificó condena de 15 años de prisión a la opositora Svetlana 

Tijanovskaya.- El Tribunal Supremo de Bielorrusia ratificó la condena a 15 años de prisión para la 

opositora Svetlana Tijanovskaya, sentenciada por un tribunal de Minsk por el delito de "alta traición al 

Estado". [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

España recibió cifra récord de solicitudes de asilo el año pasado.- España recibió el año pasado una 

cifra récord de solicitudes para obtener la condición de refugiado y una protección internacional, 

pero el gobierno rechazó muchas más solicitudes que el promedio europeo, informó una 

organización no gubernamental. [AP] 

ESTONIA 

Estonia se convirtió en el primer país báltico en legalizar el matrimonio homosexual.- El Parlamento 

de Estonia aprobó la ley sobre el matrimonio homosexual, lo que convierte al país en el primero de los 

bálticos en sumarse a este tipo de legislaciones, en una decisión que el Gobierno calificó de 

"histórica". [EUROPA PRESS] 
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FINLANDIA 

Presidente de Finlandia nombró a Petteri Orpo como nuevo primer ministro tras el aval del 

Parlamento.- El presidente de Finlandia, Sauli Niinisto, nombró al conservador Petteri Orpo como 

nuevo primer ministro, tras el aval del Parlamento, y cerró así la vuelta del país nórdico a posiciones 

más conservadoras. [EUROPA PRESS, EFE, AP] 

Finlandia no descarta que Rusia ejerza mayor presión contra ellos en represalia por su entrada en la 

OTAN.- El presidente de Finlandia, Sauli Niinistö, no descartó que en un futuro cercano Rusia ponga 

en marcha algún tipo de campaña de desestabilización contra el país nórdico en represalia por su 

reciente entrada en la OTAN. [EUROPA PRESS] 

Sanna Marin se despidió del Gobierno en Finlandia con agradecimientos tras "años difíciles".- La hasta 

ahora primera ministra en funciones de Finlandia, Sanna Marin, se despidió del cargo que ocupó los 

últimos tres años y medio, con un mensaje en el que agradeció la labor de quienes la acompañaron 

en un periodo que ella mismo describió como "difícil". [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Registraron sede de organización de los Juegos de París 2024 en pesquisa de corrupción.- 

Investigadores franceses registraron la sede de los organizadores de los Juegos Olímpicos de París 

dentro de una pesquisa sobre supuesta corrupción, señaló la fiscalía financiera nacional. [AP] 

ISLANDIA 

Islandia suspendió la caza de ballenas por el bienestar animal.- El Gobierno de Islandia suspendió la 

caza de ballenas hasta finales de agosto en nombre del bienestar animal, allanando el camino hacia 

el fin de esta polémica tradición. [FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

POLONIA 

Víctimas polacas del regimen nazi pidieron compensación.- Varios descendientes de víctimas de la 

invasión nazi de Polonia en la Segunda Guerra Mundial presentaron sendas demandas de 

compensaciones contra empresas alemanas, de acuerdo con la prensa polaca. [DW] 

SERBIA 

Bloqueo de frontera entre Serbia y Kosovo aumenta tensión.- Jarinje y Merdare, dos importantes pasos 

fronterizos entre Kosovo y Serbia, están bloqueados por unas protestas en la parte serbia, donde 

camioneros impiden el paso de otros vehículos. [DW] 

VATICANO 

Papa recibió en el Vaticano al presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel.- El Papa Francisco recibió con 

un afectuoso: “Me encanta verlo aquí, me encanta que haya venido” al presidente cubano, Miguel 

Díaz-Canel, a su llegada al Vaticano. [EFE, INFOBAE, AP, TELESUR, SWISSINFO] 

Iglesia católica plantea reflexionar sobre la acogida de personas LGTB+ o el diaconado femenino.- El 

Vaticano publicó un documento de orientación que aborda varios temas sociales, como el trato 

dado a personas LGTB+ y divorciadas, la poligamia, el matrimonio de los sacerdotes o el lugar de las 

mujeres, en el marco de una consulta mundial. [SWISSINFO] 
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ASIA 

CHINA 

China alcanzó récord de importación de petróleo ruso.- China aumentó en mayo las importaciones 

de petróleo proveniente de Rusia en un 15,3 % en comparación con las cifras del año anterior, de 

acuerdo con datos de la Administración General de Aduanas del país. [DW] 

ISRAEL 

Al menos cuatro israelíes muertos por un ataque cerca de un asentamiento en Cisjordania.- Al menos 

cuatro ciudadanos israelíes murieron y otros tantos resultaron heridos, uno de ellos de carácter grave, 

por un tiroteo perpetrado en una gasolinera cerca del asentamiento de Eli, en Cisjordania, de 

acuerdo con un balance preliminar. [EUROPA PRESS, AP, FRANCE 24] 

ONU acusó a Israel de cometer violaciones del derecho internacional en Palestina.- Israel comete la 

mayoría de las violaciones del derecho internacional registradas en los territorios palestinos ocupados, 

especialmente contra la sociedad civil, declaró la presidenta de la Comisión de Investigación de 

Naciones Unidas sobre los Territorios Palestinos Ocupados, Navi Pillay. [SPUTNIK] 

PAKISTÁN 

Un tribunal de Pakistán ordenó el arresto del ex primer ministro Imran Jan y varios miembros de su 

partido.- Un tribunal antiterrorista de Lahore emitió una orden de arresto no sujeta a fianza contra 

Imran Jan, ex primer ministro paquistaní y presidente del Pakistan Tehrik-e-Insaf, así como contra otros 

miembros de la formación por los disturbios que estallaron el 9 de mayo. [EUROPA PRESS] 

Pakistán contactará con Grecia para abordar las acciones de la Guardia Costera en la tragedia en 

el mar Jónico.- El Gobierno de Pakistán afirmó que contactará con las autoridades de Grecia para 

abordar la tragedia registrada la semana pasada frente a las costas del país europeo, donde cerca 

de 500 personas murieron o fueron dadas por desaparecidas tras el hundimiento de un pesquero. 

[EUROPA PRESS] 

Amnistía pidió a Pakistán que frene detención arbitraria de refugiados afganos.- Amnistía 

Internacional pidió al Gobierno de Pakistán que frene lo que describió como detenciones aleatorias 

de refugiados afganos, incluyendo los que tenían visas paquistaníes. [AP] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

ONG alertaron de la "alarmante" situación humanitaria en los campamentos de refugiados saharauis.- 

Un consorcio de ONG alertó de la "alarmante" situación en la que viven más de 173.000 refugiados 

en los campamentos de Tinduf (Argelia), fruto de una crisis que se remonta a hace casi medio siglo y 

que, desde el punto de vista político, no muestra visos de resolución. [EUROPA PRESS] 

RUANDA 

Un acusado por el genocidio en Ruanda pidió asilo en Sudáfrica tras 22 años fugado.- Fulgence 

Kayishema, uno de los principales acusados por su papel en el genocidio en 1994 en Ruanda reclamó 

asilo en Sudáfrica, donde fue detenido a finales de mayo tras más de dos décadas en paradero 

desconocido. [EUROPA PRESS] 
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SUDÁN  

El gobernador de Darfur pidió al TPI investigar los "crímenes" en los combates entre el Ejército de Sudán 

y las RSF.- El gobernador de la región sudanesa de Darfur, Minni Minnawi, reclamó que el Tribunal 

Penal Internacional abra una investigación sobre "crímenes" cometidos en el marco de los combates 

que estallaron el 15 de abril entre el Ejército de Sudán y las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido 

(RSF). [EUROPA PRESS, AP] 

ZAMBIA 

Unión Europea destinará 110 millones de euros para los sectores de agricultura, educación, salud y 

energía en Zambia.- La Unión Europea anunció que destinará un nuevo paquete de 110 millones de 

euros a los sectores de educación, salud y agricultura en Zambia, así como a la rehabilitación de la 

presa hidroeléctrica de Kariba, que da lugar al lago artificial con más capacidad de almacenar agua 

del mundo. [EFE] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Gobierno de Australia reportó en tiempo real la muerte de aborígenes bajo custodia.- El Gobierno de 

Australia reportó en tiempo real la muerte de los aborígenes que se encuentren bajo custodia de las 

autoridades del país oceánico, con el objetivo de lograr una mayor transparencia y mejoras en el 

rendimiento de cuentas sobre el trato a esta minoría. [SWISSINFO] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobernador-darfur-pide-tpi-investigar-crimenes-combates-ejercito-sudan-rsf-20230620143116.html
https://apnews.com/article/noticias-1384a3ed8b05c3d63cd88cb7d9f6d45d
https://euroefe.euractiv.es/section/africa/news/la-ue-destina-110-millones-de-euros-para-los-sectores-de-agricultura-educacion-salud-y-energia-en-zambia/
https://www.swissinfo.ch/spa/australia-abor%C3%ADgenes_el-gobierno-de-australia-reporta-en-tiempo-real-la-muerte-de-abor%C3%ADgenes-bajo-custodia/48607078
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